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亀『診療放射線技師の次の一手』
一

(公社)静岡県放射線技師会副会長松本恭徳

静岡県放射線技師会の副会長を任ぜられ、

早1年が経とうとしています。今|可、改めて

技師会の運営に携わることにより技師会組織

の重要性を再確認させていただくと同時に、

会務ではご助力をいただき会長以下理事の皆

様に紙面をお借りして深く感謝申し上げます:：

さて、一昔前までは最善の医縦実現のため

に人、金、物と注ぎ込むことによって拡大を

続けてきた医業を取り巻く環境についても、

社会経済の悪化にともない大きな変革を余・儀

なくされているところです。経済成長が停滞

し続ける中、毎年膨張を続ける削民医療費の

縮減を目的として平成15年には、医療コスト

の適正化を実現する制度としてDPCが導入

されました。更に7対1病床の削減策の一環

として、平均在院日数基準を厳格化したこと

によりDPC制度と相まって空床率が増加す

ることで、過剰となった投入コストに対して

の収益率の低下を招く状況となっています。

これらの制度は健全な健康保険制度の維持と

いう観点からは止むを得ない策ではあります

が、かたや医業収益の低下は病院運営を逼迫

させるものとなっています。結果として患者

サービスや医療の質の向_上という医療の命題

に対して帆となり、現場において様々な歪を

生じさせている感は否めないところです。こ

の現実は私たち放射線技師という職種におい

ても切実な問題となってきています。この様

な状況に際し私たち診療放射線技師は病院運

営に携わる一員であることをI堂I覚し、DPC

に代表される医療費の抑制のための制度につ

いて理解し業務を通じて病院運営に積極的に

貢献することができているでしょうか？国民

医療費増大の要因として高i齢化比率の高まり

や医療サービスの111i格向上、医擁技術の進歩

などが挙げられており、日常の医療現場では

｢業務の効率化による人件費の圧縮や無駄の

見直し等による多種多様な形でのコストカッ

ト」について度々言及される状況となってい

ます。中でもコメデイカルという職種におい

て、とりわけ放射線部では人件没も然る事な

がら各部門で使用されている、装世類の購入

や保守管理饗については膨大な額でありジリ

貧状態の病院経営の改善という課題において

は精査、削減が求められるところです。一方一

さらなる治療成絞の向上を目的とした先進の

医療実現にあたっては、放射線部門が提供す

る高糖度な画像情報や精密な放射線治療は欠

くべからざるものとなっています。このため

其々の現場ではより高‘性能で高機能な機器の

導入が期侍されますが、昨今の社会情勢では

機器の性能は元より収益性における費用対効

果を無視することは出来ない状況にあります

これは医療という特殊な業種において、其々

の施設が望み或いは標傍する病院機能や地域

性についてマーケティングを行い部門におけ

るコスト管理をするという発想の基に、病院

連鴬について求められる医療の質と経営に

適った提案を行うという放射線技師にとって

異なったジャンルのスキルが要求されている

ということに他なりません。1951年に

｢診療X線技師法」が制定されて以来、先達

の努力の甲斐あって1984年「診療放射線

技師法」へと改正されました。以降も折々に

私たちは様々な資格や認定を取得することで

スキルアップを継続的に行い、雌近ではチー

ム医療の一員としての存在が明確に認識され

るようになってまいりました。加えて、目下

の課題である技師法の改正に伴う「診療放射

線技師の業務範I淵拡大」についての統一講習

会の受講率向上を達成することで、医療従事

者としての位悩付けが一段と確固たるものに

なることを確信するところであります。また

今後での診療放射線技師の成長戦略の一端と

して病院経営についての新たなスキルを護得

し、病院という医業の組織運営に穂極的に貢

献するべきであり、それを以ってより理にか

なった自身の業務環境を整備することは同時

に私たちに与えられた責務であると考えます二
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平成29年度第1回業務拡大に伴う統一講習会
診療放射線技師法が2014年6月18日に一部改正が行われました。具体的にはCT・MRI検

査等での自動注入器による造影剤の注入、造影剤注入後の針の抜針と止血、下部消化管検査

の実施（ネラトンチューブ挿入を含めて)、画像誘導放射線治療時、腸内ガスの吸引のため

のチューブ挿入と診療放射線技師の業務内容が拡大されました。以上の業務を行うための絶

対条件として、医療の安全を担保することが求められています。そのため、日本診療放射線

技師会では業務拡大に伴う必要な知識、技能、態度を習得することを目標とした講習会を2

日間にわたり実施することとしました。静岡県では下記の通り開催いたします。

日
場
－

１
１

時
所

平成29年5月13日から5月14日

中東遠総合医療センター3F大会議室

〒433-8555静岡県掛川市菖蒲ケ池1－1

会員：15,000円非会員：60,000円

日本診療放射線技師会ホームページ、JART情報システム内のメニュー「生涯
学習」イベント参加申込みから申込み下さい。3月13日より受付開始。

(JART情報システムは会員、非会員を問わず登録可能です｡）

【受識料】

【お叩し込み】

【内容】

1日目5月13日

:15受付

:20開講式

:10下部消化管DVD放咲

:00下部消化管DVD放鞍

:10，休憩

:00下部消化管DVD放映

:40昼休憩

:30下部消化管DVD放映

:20法改正DVD放映

:30休憩

:201GRTDVD放映

:lOIGRTDVD放映

:20休憩

:l01GRTDVD放映

2日目5月14日

:15受付

:20開誰式

:10静脈注射DVD放映

:00静脈注射DVD放映

:10休憩

:00静脈注射DVD放映

:40昼‘休憩

:30静脈注射実習

:20下部消化管実習

:30休憩

:201GRT実習

:30休憩

:30BLS実習

:20確認試験
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唖） 一ア海･識 【車をご利用の場合】
名古屋方而・東京方面から

…東名高速掛川I.C､→車で5分

鉄道をご利用の場合JR掛川駅下1lx
バスをご利用の場合

南口を出て市内循環線にて11分100円

駐車場をご利用の場合

760台駐車可能（無料）

生涯教育委員

四毛瓦釦、唾

蕊
Zﾙベョ

剛jOIin投所。、

副誌座停憲二
一
一

ヤ
エ
・

一
一ユ

●

二＝彼旨輝

掛川壷

謡要
､五山腿壷壷益睡

、〔垂コバ）
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第6回公益社団法人静岡県放射線技師会定時総会の開催について

平成29年3月24日

静岡県放射線技師会

会長山本英雄

公益社団法人

第6回公益社団法人静岡県放射線技師会定時総会を、定款第14条第1項に基づき下記のと

おり開催いたします‐

記

【日

【会

時
場

平成29年5月28日（日）9：30～10：40

グランシップ10階1001会議室

〒422-8005静岡県静岡市駿河区池田79－4

TEL：054－203－5710

第1号議案平成28年度計算書類等一式承認の件

第2号議案その他

【談 事7

＊第22回静岡県放射線技師学術大会と同時開催です“

*議案集・学術大会予稿集は後日送付いたします。

－3－
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第22回静岡県放射線技師学術大会の開催について

第22回静岡県放射線技師学術大会を、大会テーマ「県民ファースト～'健康を支える確かな

放射線技術～」として、会員研究発表16演題、ランチョンセミナーおよび公開講演と充実I

た内容にて下記の通り開催します‐ ／

〆〃
ダ／

／〆
f／／〆

／／〆
／グーダ

〃画も●載巳

多くの会員の皆様にご参加いただきますよう

ご案内申し上げます。 泌銭＝
／

／〆
〆〃

東静岡駅記

／
．qZー『■

【日

【会

時
場

平成29年5月28日（日）

グランシップ10階1001会議室

〒422-8005静岡県静岡市駿河

” e琶鐸‘
一 一

静岡県静岡市駿河区池田79－4

Tel：054-203-5710

JR東静岡駅南口より徒歩3分

【内 容】9：10～

9：30～10：4「

受付

第6回公益社団法人静岡県放射線技師会定時総会

第22回静岡県放射線技師学術大会

会員研究発表午前の部

セ ッ シ ョ ンI放射線管理・X線撮影4題

セッションⅡ核医学・放射線治療2題

ランチョンセミナー

・バイエル薬品株式会社

『改めて考えよう！造影検査のプロトコル』

講師：バイエル薬品株式会社ラジオロジー事業部

アプリケーションスペシャリスト水内宣夫先生

・東芝メディカルシステム株式会社

『医療機器の最新情報』

講師：未定

公開講演

『男女共同参画社会～家庭とキャリアを両立させるのは誰？～』

講師：NPO法人はままつ子育てネットワークぴっぴ

理事長原田博子先生

10：50～11：5(）

12：00～13：00

13：10～14：00

－4 －



14：()()～15：00パネルディスカッション

「診療放射線技師の男女共|司参lmi

～誰もが働きやすい職場であるために～」

ワークライフバランス検討委員会

l、ワークライフバランス検討委貝会発足の経緯

アンケート報告

2、それぞれの立場から現状報告

・子育てしながら働く女性技師の立場から

・男性の立場から

．'両l僚、後韮の立場から

・職j妙辰の立場から

3，誰もが働きやすい職場であるために必要なこと

ディスカッション

4、委員会の今後の活動について

会員研究発表午後の部

セッションⅢX線撮影

セッションⅣX線CT

15：10～16：5’

匙
匙

５
５

閉会の辞

【参加賀】正会員1,000円

賛助会員3,000円

※技師会員はIDカードをご持参ください

【託児所のご案内】

※当日託児所を設置します。

開設時|H1：9：30～17：00

対象年齢：生後6か月～小学生

ご利用の方は予約制、無料でご利用いただけます。

託児所を希望される方は、

①利用予定時間②お子様の年齢③人数

を添えて下記アドレスまでご連絡ください。

joseibu＠shizuhogi.』pワークライフバランス検討委員会 疋野

申込期限：5／12（金）

－5－



第22回静岡県放射線技師学術大会プログラム

受付●9：10～

ﾏ奇r扉言冒一~雨q

第6回公益社団法人静岡県放射･線技師会定時総会

研究発表午前の部

セッションI放射線管理・一般撮影

座長焼津市立総合病院中央放射線科

1、DICOMRDSRを利用した医療被曝記録システムの構築

聖隷沼津病院放射線課

2，当施設における胃部X線集団検診における線量評価

聖隷予防検診センター放射線課

3、X線撮影マニュアルの作成から得られたもの

静岡県立総合病院放射線技術室

4、当院の防災訓練と災害時のポータブル撮影の検討

中東遠総合医療センター診療放射線室

セッションⅡ核医学・放射線治療

座長市立島田市民病院診療放射線室

9：30～10：40

10：50～11：56

10：50～11：3C

瀧井達志

田沢範凍

山内紬起子

杉浦靖幸

本多陽佑

11：30～11：50

畑利浩

5、FDG投与60分後撮影における肝転移指摘症例に対する後方視的検討

静岡県立総合病院放射線技術室

6、放射線治療検証ソフトDosimetryCheckの使用経験

焼津市立総合病院中央放射線科放射線管理係

大川剛史

杉本 浩輝

ランチョンセミナー 12：00～13：00

共催バイエル薬品株式会社・東芝メディカルシステムズ株式会社

座長榛原総合病院放射線室杉本友隆

『改めて考えよう！造影検査のプロトコル』

講師バイエル薬品株式会社ラジオロジー事業部

アプリケーションスペシャリスト水内宣夫先生

『医療機器の最新情報」

講師東芝メディカルシステムズ株式会社

未定

公開講演 13：10～14：0(）

座長聖隷予防 検 診 セ ン タ ー 放 射線課疋野奈央子

『男女共同参画社会～家庭とキャリアを両立させるのは誰？～」

講師NPO法人はままつ子育てネットワークぴっぴ

理事長原田博子先生
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パネルディスカッショ3

『診療放射線技師の男女共|司参Ⅲ

～誰もが働きやすい職場であるために～』

司会ワークライフバランス検討委員会

l、ワークライフバランス検討委員会発足の経緯

アンケーI､報告

2，それぞれの立場から現状報告

・子育てしながら働く女性技師の立場から

・男性の立場から

・同僚、後輩の立場から

・職場長の立場から

3，誰もが働きやすい職場であるために必要なこと

ディスカッション

4、委員会の今後の活動について

研究発表午後の部

セッションⅢX 線撮影

座長静岡済生会総合病院放射線技術科

14：()0～15：00

委員長疋野奈央子

15：10～16：50

15：10～16：OO

伏見光代

7、当院におけるFUJIFILM社製CALNEOGLの使用経験について

静岡県立こども病院 放射線技術室村松涼平

8，コニカミノルタAeroDROneShot長尺システムの物理的評価および視覚評価

順天堂大学医学部附属静岡病院放射線室上半隼也

9、骨盤撮影におけるIntelligentGridを用いた撮影条件の最適化

磐田市 立総 合病 院第 1放射線診断技術科望月健裕

10、立位・座位における腰椎側而動態撮影の比較検討

下 田メディカルセンター放射線技術科鈴木義曜

11、デジタルマンモグラフイ装置の比較と画質均一化の試み

聖隷三方原病院画像診断部山本絢加

セッションⅣX線CT

座長静岡県立総合病院放射線技術室

12、自作手関節ファントムを用いた再構成関数の検討

沼津市立病院放射線科

13、臓器別線量変調撮影による被ばく低減効果と画質への影響

聖隷浜松病院放射線部

14、当院におけるRevolutionCTの整形領域撮影の基礎的検討

浜松医療センター診療放射線技術科

15、心電図同期へリカルスキャンにおけるヘリカルピッチの検討

磐田市立総合病院第2放射線診断技術科

16、眼嵩CT撮影時の高信号アーチファクト低減の検討

順天堂大学医学部附脱静岡病院放射線室

－7－

16：00～16：50

石上弘道

後藤琢真

大 須 賀 琢 弥

井上瑞希

片岡純太

沼端健人
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第70回超音波部会研修会開催について
下記の通り、第70回超音波部会研修会を行います。

今回は、肝臓をテーマとして研修会を行います。

腹部超音波検査に於いて、肝臓を操作することは大変に重要です。また、超音波検査に携

わらない方にも、肝臓の事が学べるような企画を致しました。きっと最新の情報が聞けると

思います。同僚やお友達をお誘いの上、どうぞご参加ください。

記

【日時】平成29年6月10日（土）14：00～

【場所】静岡赤十字病院3号館2階研修室

静岡県静岡市葵区追手町8－2TelO54-254-431Z

【参加費】1,000円

【内 容】13：30受付開始

14：00～14：30メーカー講演『最新の超音波診断装置』

日立製作所株式会社

14：30～15：00教育講演『(仮称）肝臓の基本知識』

富士市立中央病院津ロ信孝会員

15：10～16：10教育講演『(仮称）肝臓MR画像の読み方』

静岡済生会総合病院山崎敬之会員

16：20～17：20特別講演『(仮称）肝臓超音波検査のポイント』

藤田保健衛生大学臨床検査部西川徹先生

【主催】公益社団法人静岡県放射線技師会超音波部会

【共催】静岡市超音波研究会、日立製作所株式会社

一般社団法人静岡県衛生臨床検査技師会（後援依頼中）

－8－
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｢第7回フレッシャーズセミナー』
日本診療放射線技師会では診療放射線技師のためのフレッシャーズセミナーとして、新た

に診療放射線技師として勤務するフレッシャーズを対象とした基礎講習を開催いたします。

下記の内容にて開催いたしますが、新人のみではなく、会員・非会員、すでに勤務してい

る方、どなたでも参加可能なプログラムとなっています。医療安全・感染対策等の研修とし

ての活用も可能です。是非とも参加して頂き、日常業務への糧になればと考えております。

また参加にあたり、上司の方の付き添いを歓迎いたします。多くの方々の参加をお待ちし

ております皇

記

【日時】平成29年6月17日（土腿日）

11時30分～17時40分（受付11時00分～）

【場所】静岡県放射線技師会事務所

静岡市葵区本通1丁目3番地5フエリス本通り202号

【参加費】無料

【お申込み】メールかFAXにて、お名前と勤務先をお知らせ<ださV

Emailkyouiku＠shizuhogijpFAXO54-251-9690

申込期間は6月2日（金'1羅日）までです。

定員40名になり次第締め切ります。

【内容l11：30～12：00入会案内

12：00～13：00ランチョンセミナー（未定）

13：00～14：00エチケット・マナー講座

14：00～15：00医療安全講座

15：10～16：10感染対策講座

16：20～17：50胸部・気管支解剖講座

､":”魂
’“喚燃亨

爾士兜町千
錘皇”I
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新岬間臼

JRi聯|M1駅から
静岡駅北口、バスターミナルから、

本通り6丁目方而

（80,84,85,92,96,97,98）に乗車し、

｢本辿り3丁[|」にて下車。

密、翼ご'為厨．§Mu,幻KA,”、
と角皐、八画華

生涯教育委董
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｢第32回放射線技師のためのセミナー開催のご案内』

管理士部会では、第32回放射線技師のためのセミナーを下記の通り予定いたします。

今回は「一般撮影撮影の工夫と補助具」とテーマとしました。胸部X線撮影に限らず、

整形領域でもポジショニングは高い精度を求められるようになりました。また、再撮影を少

なくする事も被ばくを抑える観点から重要です。一般撮影は多くの施設で行っていることな

ので、沢山の会員に興味を持って頂けたらと思います。皆様の御参加をお待ちしております。

記

【日時】

【 場所I

【参加費】

【内容】

1．技術講演

2．会員発表

3．教育講演

平成29年6月24日（土）

13：30～（受付13：00）

静岡県放射線技師会新事務所

静岡市葵区本通一丁目3番地5

フエリス本通202号

1000円

訴画』I

｢一般撮影の補助具について（仮)」

メーカー未定

｢一般撮影の工夫について（仮)」

発表施設会員未定

｢撮影補助具を使ったポジショニングについて（仮>‐
諦師未定

。~"

※現在内容が決定しておりませんが、決定次第HPにアップいたしますので、そちらもご確
認ください哲

セミナー受講者には、日本診療放射線技師会学術研修カウントが付与されます．

－10－
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平成29年度第2回業務拡大に伴う統一講習会
診療放射線技師法が2014年6月18日に一部改正が行われました。具体的にはCT・MRI検

査等での自動注入器による造影剤の注入、造影剤注入後の針の抜針と止血、下部消化管検査

の実施（ネラトンチューブ挿入を含めて)、画像誘導放射線治療時、腸内ガスの吸引のため
のチューブ挿入と診療放射線技師の業務内容が拡大されました。以_上の業務を行うための絶

対条件として、医療の安全を担保することが求められています。そのため、日本診療放射線

技師会では業務拡大に伴う必要な知識、技能、態度を習得することを目標とした講習会を2
日間にわたり実施することとしました。静岡県では下記の通り開催いたします。

記

【日時】平成29年7月1日から7月2日
【場所】静岡県立総合病院

〒420-8527静岡市葵区北安東4丁目27番1号

【受講料】会員：15,000円非会員：60,000円
【おI11し込み】日本診療放射線技師会ホームページ、JART情報システム内のメニュー「生涯

学習」イベント参加申込みから申込み下さい。詳細はHPで碓認ください。

（JART情報システムは会員、非会員を問わず登録可能です｡）
【内容】

1日 目 7 月 1 日 2 1 副'二’7月2日

9： 00～9：15受付9：00～ 9 ： 1 5 受 付
9：15～9： 20開講式9：15～9：20開講式

9：20～10：10下部消化管DVD放映9：20～10：10静脈注射DVD放映

10：10～11：00下部消化管DVD放映10：10～11：00静脈注射DVD放映
11：00～11：10休憩11：00～11：lO休憩

11：10～12：00下部消化管DVD放映11：10～12：00静脈注射DVD放映

12：00～12：40昼休憩12：00～12：40昼休憩
12：40～13：30下部消化管DVD放映12：40～13：30静脈注射実習

13：30～14：20法改正DVD放映13：30～14：20下部消化管実習
14：20～14：30休憩14：20～14：30休憩
14：30～15：201GRTDVD放映14：30～15：201GRT実習

15：20～16：lOIGRTDVD放映15：20～15：30休憩

16：10～16：20休憩15：30～16：30BLS実習
16：20～17：l01GRTDVD放映16：30～17：20確認試験

【JR卿|洲駅から】
バスで約25分（5番、10番乗場

タクシーで約15分

駐)'1場はありますが、なるべく公共交

通機|則を利jWしてお越しください。

生涯教育委農

－11－
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語681皿 ¥IXr

熱蕊蕊泰然磯蕪擦鱗蕊塞塞霧崇崇幾撫犠嬢嚢嬢毒蕊察惑蟻撫蕪燕磯塞塞肇寒崇嚢蕪嫌蟻察塞譲毒肇繕癖撫撫蕊窯蕊塞寒寒窯蕪察撫嬢驚

秋晴れの中、平成28年l()1115日（土）に櫛|測県

放射線技師会ﾘ務所において、鋪68回超音波部会

研修会が|;M催されました。今lilIは症例報告をテー

マに開催され、日頃の検査で経験した量重な症例

が数多く報告されました。

メーカー榊減では日立製作所へルスケアの倉怖

帝様より、超音波検査で診る主な連動器領域の｣ﾙ所、

連動器領域で有川とされる画像処理技術やプロー

ブ、アブ°リケーションなどについて講演をいただ

きました。

症例報告では9症例の報告がありました．l症

例目は「胎児エコー腹壁破裂の症例」と題し、

富士市立中央病院の阿部愛会典より報告をいただ

きました。胎児の腹壁破裂はとても稀な疾,患です

が、疾‘患の将徴を捉えたとても分かりやすいmli像

を提示していただきました｡、像の特徴を理解し、

合併症の有雌などを確認することが重要となりま

す。2症例'二|は「診断に苦慮した眼嵩腫甥のl例」

と題し、静岡県立総合病院の大野遥香会員より報

告をいただきました。こちらも稀な疾‘患であると

ともに、｜|}↓ii”I域ということで超音波診'折の安全

性についても活発に議論がなされました◎3症例

I｣は「超吾波検査が起点で診断された心筋炎の症

例」と題し、静岡済生会総合病院の奥川令会11よ

り報告をいただきました。Ilu礎炎疑いでの腹部超

音波検査でしたが、下大i1i1脈に呼吸性の変化が無

いことに気が付き、心エコーを施行したことが診

断の起点となったとの報行でした。広い視野で観

察することが飛要であると再認識できたl例でし

た。4症例目は「超音波検介にてアニサキス胃炎

を疑ったl例」と題し、藤枝市立総合病院の山l11

浩之会貝より報告をいただきました。疾・態を鑑別

するためには検査時の聞き取りも重要な要素であ

り、今回も検査時の聞き収})にて鑑別に有Ⅱlな‘l11i

報を得ることができたとの報告でした。5推例11

は「IgG41%l連疾,患の11恭脈揃」と題し、中東逆

総合医療センターの春111孝仰会員より報告をいた

だきました］IgG41%l遮疾,患は、甲状腺や11判職

に腫痢像を形成することが知られており、11誰腫癖

を見つけた時にはIgG41仏l連疾‘患も鑑別疾,想と

して念頭に世く必要があるとの報告でした。6症

例I]は「肝|膿甥のl例」と迦し、菊川市立総合病

院の木下||唆会貝より報告をいただきました。11:|:臓

癌や転移性llf傷、偽腫甥など様々な疾患が鑑別に

挙げられる症例でしたが、’111脈性経路の肝膿甥で

あった症例でした。7症例|]は「門脈周囲神経線

維腫の一例」と題し、静|川県立こども病院の木本

知沙会興より報告をいただきました。門脈周囲で

は稀であI)、超音波画像所兄や理学所兄の聡微に

ついての詳細な報告でした。8症例目は「診断に

苦慮した腎11癌の一例」と題し、烏mTli民病院の

大井秋子会貝より報告をいただきました。腎の一

部に肥厚した等エコー像が描出され、腎細胞癌、

血管筋脂肪脈、転移性I汗I剛"、正常変異など鑑別

に苦慮した症例でしたがリンパ腫であったとの報

告でした。lill管走行が正常であったことが鑑別の

ための一つのヒントとなりえる症例でした‘’9症

例'二}は「尿道カテーテルfW慨が発症契機と考えら

れた前立腺小室嚢胞感染の一例」と題し、静岡県

立こどもｿI#院の藤下真澄会貝より報告をいただき

ました．前立腺小室褒胞感染という稀な疾忠の報

告ですが、直腸診を行いながら行なった超音波検

査が有川であったとの報告でした＝

今回は、’－1頃遭遇しないような貴重な症例も多

く報告された報告会となりました二稀な疾,鯉の画

像を見て将徴を把握することは、超音波検査を施

行するうえでとても重要なことであると考えます《

たくさんの症例の知識を共有することができ、と

ても有迩義な時間となりました。超音波部会研修

会では、今後もいろいろな企、を検討しておりま

す。皆さまのご参加をこころよりお待ちしており

ます。

揃士樹市立病院玉川宏一
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平成28年10月22日(土)鴬
B-nest静I姉|j産学交流センターペガサート7F大会議室

…識
器凡母詔

平成28年10月22日（土）にB-nest静岡市産学交

流センターペガサート7F大会議室にて、第5

回静岡県MRI技術研究会を開催いたしました。

当会はMRI部会が企画運営を行う研究会で、平

成24年に会の名称を改め、日本磁気共鳴専門技術

者認定機構の認定研究会として、認定者に更新点

数5単位を付与しています。

名称変更後5回目となる今回は、富士製薬工業

株式会社様との共催で開催しました。臨床テーマ

を脊椎脊髄とし、企業誰演（3題)、技術識演

(2題)、教育講演（l題）を企画しました。

企業講演では、「MRI造影剤マグネスコープに

関する情報提供」と題して、富士製薬工業株式会

社の緒方慎二様に講演していただきました。マク

ロ環構造であるマグネスコープに関する安全性や

特徴について紹介していただきました。次に、

｢神経刺激療法（3種）概要とMRI撮像条件につ

いて｣、日本メドトロニック株式会社の中村洋治

様に誰演していただきました。神経刺激療法とは、

神経系を調整して機能を回復させることにより患

者のQOL向上を目的とする治療法です。本講液

では、脊髄刺激療法、脳深部刺激療法、仙骨ﾈ''1経

刺激療法について、その概要とMRI撮像条件等に

ついて紹介していただきました。会場から、死亡

のリスクに関する質問や、B,+rmsとSARの関係に

関する質問等がなされました。最後に、シーメン

スヘルスケア株式会社太田千香子様より、「シー

メンスMRI最新技術紹介」と題して識演していた

だきました。複数断面を同時収集可能なSMS

(simultaneousmultislice）などの最新技術を紹

介していただきました。

次の技術識淡では、前半は基礎編として「SNR

自由自在～明日から使える知識～」と題して、静

岡済生会総合病院の山崎敬之様に誰演していただ

きました。SNRに関係するパラメータや測定法に

ついて紹介していただきました。会場から、コイ

誇議雛溌｛駿儲

ル感度とSNRの関係やSNR測定法による結果の違

いなどについて質問があり、活発な意見交換がな

されました。後半は|臨床編として、「脊椎脊髄

MRI撮像の実際」と題して聖隷浜松病院の米山浩

司様に講演していただきました。使用している

シーケンスやその特徴、撮像時の注意点などを紹

介していただきました。

般後の教育講演では、東京大学大学院医学系研

究科・医学部生体物理医学専攻放射線医学諦座

放射線診断学分野の森墾様より、「こうしよう1

脊椎脊髄MRI」と題して講演していただきました

｢局在と性状から周囲への影響を予測し、搬像方

法を選択できること」を目標とした内容で、検査

目的別のシーケンスの組み立てとその根拠、注意

すべき疾患などを紹介していただきました。脊椎

揃変か脊髄揃変かの見極め、縦方向と横方向の病

変の広がりの確認、腰椎依頼でも矢状断像では下

位胸椎を含めること、浮腫の描出にはTl強洲横

断像が有用であることなど、検査に直結する内容

をわかりやすく紹介していただきました。

役員、演者を含めた参加者は､106名（会員65名

非会員31名（うち県外2名)、賛助会員10名）で、

施設規模に関わらず多くの方が参加してください

ました。今後も多くの皆様にご参加いただけるよ

うな魅力ある企画をしていきたいと思います。

最後に、本研究会の開催に際してご尽力いただ

きました皆様、講師をお引き受けいただきました

皆様に厚く御礼申し上げます。

MRI部会長右谷航
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平成28年10月29日30日の2日間にわたり、静岡

赤十字病院において平成28年度第2回業務拡大に

伴う統一講習会を開催しました。

平成26年6月18日に診療放射線技師法の一部改

正が行われました。具体的にはCT・MRI検査等

での自動注入器による造影剤の注入、造影剤注入

後の針の抜針と止血、下部消化管検査の実施（ネ

ラトンチューブ挿入を含めて)、画像誘導放射線

治療時、腸内ガスの吸引のためのチューブ挿入と

診療放射線技師の業務内容が拡大されました。以

上の業務を行うための絶対条件として、医療の安

全を担保することが求められています。そのため

日本診療放射線技師会が主催し各県で業務拡大に

伴う必要な知識、技能、態度を習得することを目

標とした誹習会を2日間にわたり実施しました。

受講生は52名でした。

講義はDVDを放映する形式で行いました。1

日目は、下部消化管検査を「患者の心理と接遇｣、

｢虹門及び直腸を含む下部消化管に関する解剖｣、

｢バリウム、水溶性造影剤の薬理と造影剤および

空気の注入法｣、「感染管理及び医療安全対策」の

4コマ。法改正は「診療放射線技師法に関する法

的知識及びその責任範囲、医療倫理」の1コマ。

IGRTは「放射線治療における接遇、及び感染管

理・医療安全対策｣、「骨盤内臓器に関する解剖｣、

｢骨盤内臓器がんに対するIGRT」の3コマを各識
義50分行い、1日目は終了となりました。

2日目の午前中は静脈抜針を「薬剤に関する知

識｣、「合併症への対応｣、「静脈注射と感染管理」

の3コマを各講義50分行いました。

午後からシミュレーターを用いた静脈抜針、下

部消化管、IGRT、BLSの実習に入りました。4

名の実習指導者のもと、4つの班に分かれ各実習

を行いました。

静脈抜針の実習では抜針する役、患者の役を各

人が担いました。実習中はその都度、講師からの

チェックが入りその場で指導を受け、患者役から

は難解な質問を受けるなど、シミュレーション通

りには終わらないので受講生にとっては刺激があ

平"s柵鮮学蝿
＝ ＝ q ，

……錘雲塞昌…垂……

る実習になりました。

下部消化管検査の実習では10分程度の実習手順

DVDを見てから、講師によるデモンストレー

ションが行われました。その後、順次手順に沿こ

て各人が実習を行いました。IGRTも同様の手順

で実習が行われました。次にBLSの実習を行いま

した。BLSはほとんどの会員が既に講習を受けて

いるので、スムーズに実習が進みました。最後に

講師から総評をいただき実習を終了としました。

その後、確認試験を行い2日間の講習会は終了と

なりました。

業務拡大に伴う行為を診擁放射線技師が実施す

るか否かはそれぞれの施設の考え方によります。

いつ何時、実施するように依頼されても良いよう

に準術しておくことがこの諦習会に参加する意義

だと思います。この講習会をベースに、更に各施

設において教育、研修を行い安全、安心な医療を

提供するようにお願いしたいと思います。

第3回目は平成29年2月4日、5日に富士宮市

立病院で開催予定です。皆様のご参加お待ちして

おります。

懸錨
g…

蕊

生涯教育委員瞥我隆正
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；第46回アンギオ部会研修会報告；；

：，城“ , 0 "川1,:,；
塾酎劉………………………………蝋鰹鯉蝋蕊

平成28年10月29日（土I服日）に第461ilIiI細湖県

放射線技師会アンギオ部会研修会をパルシェj
Ri!＃|川駅ビルにおいて|)'1雌いたしました。今'111は

「不盤脈及び被ばく」に関する研修会を企il1ji、会

員誰淡を1つ、特別諦油を2つ、メーカー識波を

2つ行いました。

まずメーカー講波の1つといたしまして共惟

メーカーでもある鋪一三共株式会社の小林悦也先

生による「造影剤について」というテーマでご識

波を賜りました。

現在使用されている造形剤と過去に使川されて

いた造形剤の違いを化学組成式の違いからダイ

マー型、モノマー型の説lﾘlをして、造影尚'1がどの

ように進化してきたか、剛作Ⅱlの発現率の低~I､.具

合などを解説していただきました。

メーカー講波の2つ目はシーメンスヘルスケ

ア株式会社アドバンスドセラピーズ邪推本部

Cal･diology／IR事業部’|｣村宰治先生による
「シーメンス血管搬影装世の蚊新技術について」

というテーマでお識淡を賜りました。Cアームに

複数の可動軸を作りそれぞれが独立してliIl転・駅

肋するため柔軟性に耐んだポジショニングを''1.能

にし術渦･の立ち位世に合わせてアームの位iI'iを設

定することができる。そして‘患者の位世を助かす

ことなく頭から足先までの搬影が可能となった。

会側溝演といたしまして、浜松西部|ｸ割ポセン

ターの駒場会員より「被ばく低減認定施1没」収得

についてというテーマで同施設が認定を収側:する

までの維緯をご誰波くださいました”施設|ﾉ､lで群

査までのスケジュールの確認から始まり、盤|ifの

J“ii点における測定法の確立、審査頃||の検討等、

これから施設認定を考えている施設にとってはと

ても取要な体験誰演として報告していただけまし

た。

将別而Ilf波として、浜松|匿科大学付脳捕院放射

線部部長竹井泰孝先生よ('）「血管搬影における

放射線の防護」というテーマで。聖隷浜松病院

不整脈科部長杉浦亮先生より「冷凍凍結アブ

レーションについて」というテーマでご識減して

いただきました。

lil噸:搬影における放射線の防謹のテーマでは、

まず検介において制意すべき防誰「忠判･の防謹｣、

「スタッフの防護」「搬形条件の斌適化」につい

て説|ﾘIしていただきました。まず「患者の防謹」

についてですが搬影、透視においての直接線の肢

ばくからの防謹、X線から忠者を離す、FPDを

近づける．透視時|川搬影時|ﾊlを岐小|災にする《，放

射線の3大防護「距離、時|H1」の2つをilt適化す

る。また装ii'tの機械的肌l盤としてパルス途＃&を使

1Mする、搬影フレーム激はilt小限にする。装世の

取扱いとして、被写体がl1fいほど、斜位ﾉjlillから

の搬影になるほどESD（皮ﾊﾂ線Iit）が1Wえるこ

とを念顛において、lii影照射野の童:腹を|Ⅱl避する｡

照射miを絞るが挙げられる。ただ過度の絞り込み

は逆効果となるので要注意であるとの説lﾘlをして

いただきました。「スタッフの防護」については

直縦線に|乳Iしては、照射|ﾉ､lに体を入れない。散乱

線にﾙﾘしてはプロテクター、防誰メガネを仙川す

る必要性をご識演していただきました。

冷凍アブレーションについてのテーマでは、ま

ずアブレーーションの適応となる病気の説Iﾘlから始

まり、アブレーション沿旅とはどのようなものか、

そして今'''1のテーマである冷凍アブレーションと

どういったものかの説|ﾘlをしていただきました。

従来のアブレーション沿娠は遜枕によって小さく

焼き切っていくものですが、冷凍アブレーション

はバルーン形状のアブレーションカテーテルを使

IIlして''1周状に冷凍焼却を行っていく治旅である

と説|ﾘlしていただきました◎

今|ﾛ|は、被ばく防謹に|)Uすること、新たな冷凍

アブレーションの紹介など多岐にわたり蛍菰なご

;,IIf波を賜I)ました。岐後に参加してくださった会

興の．';¥様、講演していただいた先生ﾉﾉ、ご協力い

ただいたメーカーのﾉﾉ･々に心から御礼I|'し上げま

す。

アンギオ#|;公／川研lIi氾
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｢秋季公開講演会~大腸がん検診受診率向上を目指して~』
平成28年11月20日(日11細）JR静岡駅ビル内バルシエ7階D会議室

主催)公益社団法人静岡県放射線技師会
後援)静岡県、静岡市、静|剛新聞社・静岡放送

譲粥燕

静岡県放射線技師会は公益事業として、県民α

皆様が健康で過ごせるよう健康増進を推進するた

めに、がん撲滅、そしてがん検診受診率向上と会

員の資質向上を目的としたが講演会を毎年企画し

ています。

今年は大腸がんをテーマとし､11月20日（日）、

JR静岡駅ビル内パルシエ7階D会議室を会
場に市民公開講演会を開催しました。

＜当日のプログラムは以下の通り＞

13：30～受付

14：00～14：30『CT装置のよる最新の大腸が人

検査』GEヘルスケア・ジャパン株式会社仲野

孝一様

14：30～15：00『新しい消化管検査大腸CT検

査法jNTT東日本伊豆病院和田幸司先生

15：00～16：00『よくわかる大腸がん』
順天堂大学医学部附属静岡病院機田睦先生
16：30閉会

安心な大腸CT検査を行う一CT被ばく低減へ一

これまでの画像計算方急 躍新の画像計算方蒼、

鐘翁C
病変を見つける

S状結腸ポリープ5mmI聖

黒目一一

Ⅵ穴u銚但c……W

【甲…弘一

最後に、順天堂大学医学部附属静岡病院椴田睦委

生より『よくわかる大腸がん』と題して動画を蕊

いて一般参加者にわかりやすく説明して頂き、参

加した会員の知識向上にも大いに役立ったので悪

ないかと思います。

，
…
”
‐
“
叩
“
叩
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叶
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一

今回の参加者数は、会員16名一般9名誰篭

3名合計28名でした。一般参加者は少人数で

はありましたが、興味を持たれている方が多く各

演題に多数質問があり講演会も盛り上がりを見せ
ました。

今回の誹演内容は、GEヘルスケア・ジャパン株

式会社仲野孝一様から最新のCTが被ばくを低

減できていて、大腸がんをはじめとする様々な病

変に対しての高い検出能があるとCT画像で示し
て頂いた。

0

画！

次に、和田会員から大腸がん検診の必要‘性から大

腸がんCT検査（コロノグラフィー）の説明と流

れ、アンケートを元に内視鏡検査に比べ簡易的で

あるがメリットとデメリットがあり場合によって

使い分けをした方が良いとの説明がありました。

型
閉
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大腸CT検査のメリット

◆検査時間が短い

◆内視鏡検査が困難な方でも検査が可能

◆検査者の熟練度が必要ない

◆大腸以外の診断も可能

◆大腸のひだなどの病変の観察に優れている

◆ポリープの大きさや位置が正確にわかる

◆内視鏡に必要な麻酔薬が不要

◆前処置の減量が可能

大腸CT検査のデメリッ；

◆便潜血検査のように簡易ではありません

◆前処置が必要です

◆平らな病変を見つける能力が内視鏡に比べ
劣っています

◆最低限の医療被ばくがあります

大腸CT検査受けた感想

1％78％の方は楽と回答

■とても楽

やや楽

どちらともいえない

やや大変

■とても大変

265名アンケート

大腸検査の負担が大きい方は？

ほとんどの方は

より負担が少ないと回答

大腸CT

内視鈍

どちらともいえなし

265名アンケート

一つだけ、大腸CTを受けられる施設を把握でき

ていなかったのが残念でしが、それを除いては皆

様が納得された印象を受けました。

土
＊一一一=

4
噂

今|､諦演会より、今後の公益事業発展の為、一般

参加者にアンケートを答えて頂きました。参加の
きっかけが9名中7名「新聞を見た」との回答

で、改めて新聞の宣伝効果の絶大さを実感できま

した。（1名技師会ホームページを見たと値|答あ

り）また、参加者全員が「また来たい」との回答

でしたので、今回講演会は各演者の丁寧でわかり

やすい内容、説明と一般参加者の熱心さもあり成

功したのではないかと思っていますが、今後の

様々な静岡県放射線技師会の公益事業が、1人で

も多くの県民の健康、安全に反映できるよう広報

担当として蒋起いたしますので、これからも会員

の皆様のご協力お願い申し上げます。

広報担当理事愛甲泰久
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本年度の原子力災害時緊急対策研修会は静岡県

立総合病院つつじホールを会場に開催し会員2？

名、一般参加者14名の参加がありました。公開誰

演は静岡県地震防災センターの小林佐登志所長に

よる「静岡県の地震対策」について講演をして頂

き、今後起こることが想定される東海、東南海、

南海巨大地震の状況を知るうえで貴重な講演とな

りました。予想される東海地震につては、阪ﾈ''1＝

淡路大震災の都市直下型地震と東日本大震災の夫

津波が両方起きることを想定しなければならなし：

などショッキングな現状を知りました。また、今

年発生した熊本地震のように大きな地震の後に本

震など揺れの強い地震が続いたらどうするのか？

家庭の地震対策および職場の地震対策を再考する

機会を与えられました。

（災害対策委貝長大須慨他；

マグニチュード(M）
地震の規模(エネルギー)を表す世界共通の単位

Mは]違うとその頬槙は約32倍違う

従って

M7とM8では地震の規模は､約32倍とばり

M7とM9では地震の規模は､約1000倍と鞍る

阪神淡路大震災(M7.印､想定東海地撰(M8)､東日本大
震災(M9.0)の地震規模を知ることで､新たに世界各地で
発生した地誕の短模を推定できる

Z画面種の辺四回しず加手

ふじの〈に 一窒璽堂澄営壬§

本日の内容

東海地震とは

静岡県の東海地震対策

南海トラフ巨大地震と第4次地震被害想定

静岡県地麓･津波対策アクションプログラム
2013

－ーヨ

ー

雨W〆，
‘△い， ■画仰健の咽腫回国しra1印

一邑産画凸や一口申一一■声■

ふじの,＜に

静圃禦翻馳震粥叢 三塁型.窪ﾐーﾕ蝿

1束海地震とは
(1)日本列島付近の海圃切杉と1唾正しく恐れる一

災センター所長
小林佐登志

端

雲潔難
､~

綴
零
寺
峠

も一ロ↓

震度とマグニチュード

灘度揺れの強さを表す単位

日本の震度

震度O～7で5と6に強弱がある10段階

世界的には震度O～12が多いが､その内容は国によって異なる

震度は原則的には震源に近いほど強く縫れるに従い弱く鞍る

咳

『ずﾘピﾝ廊ﾌ境'・Q
。，ココスブレートー

一 色書一

『ずﾘピﾝ"境'．R
･ , コ コ ス ブ 吟 ト ー

溺爵弓 ).蕊蒜
》
”

霊
園
一
．

癌望
…，,/i園｡珍露プレ言と

海面向塵勿■煙■一しず〃か
一 一口一一一一一一－

ふじの〈に 三鍾輿鑑蛍ﾐー ﾐ
且■町■の啄唾画＝し丁冠か

一画■や＝や■一■■ー＝■｡

ふl:の.〈に 一塁錐澄巨－2
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東日本大震災
（2）海溝型（プレート境界型）地震が

発生するしくみ
1地震の概要〈気象庁〉
11)発生⑧曙平帆23単3月11日(妾】1弓筈4“ｼ咽
(2)藁服地亘睦時.侭さ約24堀

1ｺ>没偶M‘vﾛ.C
南北….璽置s…仇齢掴伽、

娘

(4)邑大鼠丘東屋7重郡■氾卸〔完庫市）
附嗣県内薫底5面倒険瑚市

須恵2～4の有感10藁
肌罰噌限り運し幽鮒ら.～5分唇庫癌収

15)陳波北海辺かも干漏見仁がIﾅての太平二
沿岸に大陸波

燭尽を作らているフィリピン海ブ1,-卜
が年AIごr司祁合でユーうシアプ1,-
1切刃へ鯵91し､その下へ尼恥む．

ひずみの高欄による反発71が巴汀し
ている咽厨“樋刀を岨えろと一気
に鴎材巡り.地撤を発宏さUろ｡

ユーうシアプレートの完増部がう吃ず
耽旦型jL､ひずあが雷覆する．

寓也醐圃の咽岨画一しず郡か
一■一■＝■ゴー■■＝Q■－－画一■

ふじの《に

瓦睡W陸の晒畑邸酉しず毎か

＝子窒･迩溌室‐ざL三一壁‘7 ふとの〈宮一

（3）繰り返し起こる海溝型地震

強.．､溺吻…“o･I〔
ー一ーj－－－．－－－m
m凸9巳黛の声お型『:画,幻』0－，正

T一
'五ｺﾛ面】r弱

阪神･淡路大震蟹
璽麿7の分布〔穿色〉

ljO嵐の雁畏（内閣刑）

（1）発生口跡平成7牢1月17日〔火】鰐を“分
（箕）嵐』nlb峨蹄曳北卸，蝿さ16肺

（尊）親幾マグニチュード7．s
“〉赴火双窟竃底7

2民1hm宮青〔極瓜咋等弥〕

戻底7 押戸順癒足匡睡取.艮田区大隅.兵庫区大

間.中央区宣富.溌画大甲過.家罰区住吉
芦農W1翼展観側近.他

藁EDI神戸･夙木

嵐丘51塑岡.厚唄凶釧勺摩唄.京91

■営何■旬■ヨ
ユ司心■■＝I

ふじ

薗度4 祭艮.庫.敦賀.循井.画臼添、高釦.烏季
I0歌山.扇野山.心が

六分.S寅屋.金呪.喚貞.鵬江.圧か

顕.槙漉.甲府.三虫.叶岡.漣腿.ほか

粥濁､水戸.前橘､璽京.千扇.循厨.ほか

唾
醒
懇

長野.槙遼.甲飛.三a･叶固.涙腿.ほか

悪勇一■唾側建の唾阻画一しずJjか

ふじの<に 一子急金謎=望＝

東日本大震災(東北達方太平洋沖地震>との違いは

東海地震は

「都市直下型の海溝型巨大地震」

(4)東海地震の想定震源域と他の地震との比較

‐へ、

駕騨議懸蕊瀧
本震直径がら激L睦余震も多発

沿岸では地震直後が識郷澱力f熊来

L購濁嬢鞠全蝿《同時多蕊画懇“鍵溌害#垣
･内陸直下型地震の阪神･淡路大震災では､激しい揺れは10数秒程度

･海淋型の巨大地蓑である東海地霊では、

激しい掘れば1分から2分(地霊が軟弱であればそれ理上〕

q

‐顛海地須の想定震郵鼠
瓦国打惚の瑠曙一．‐.．“.,1．‘lIMb‘．“…．

ふ嫁じ感一一『vO｡｡，1V~箇vT~｡､－．．，．‐-．

圃蘭W宙の曜塑ローしず勘か
q■一ー■Dq－－II一一写

ふじの<に ＝曇｡窪駁蚤乱＆ ＝
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2静同県の東海j癖可莱

3南海ﾄﾗﾌ巨海也震と第4次地震…
(1)南海トラ走大j也震の想定識源域

（1）辞隠し且"測胸議寸霊雪"*…齢j盤〈人的･#抽句#…露塀》

(1979年～2015年度のj塞対…2兆2,789瞳F畑擢R）

‘逆識地･塾蹄の整箇1月”堕円

避難の迅逮化.郵堆の瞳傷

・添防阻墜垂蝿震性貯水槽罰の整逼920噸可

睦夫櫨致の核吉滋

・ 蹟院､孝佼､睡会癖誇-4334笹円

入所新の安全醗鰐今塞後の塵や選建拠窯醸解

。〔河川､海岸〕津塗劣耀簾詮の鐘廼1p麺燈円

遍水面狭､人的被窪嘩漣

、山がI鯛打防止対宝2213篭円

人的塞の径減

・市町への助威等了興亜龍円

助巽瓢迩蝿の整繍簿食全麟琴鯛雑の諏亜乞査識樫蕊

膳
1二罰翌卿罰『’

一一一－

■ﾛ■

… ' 1 － ‘ ！ ‐ ！ ‐ :

巽L一■~面写一

寓国有理の噌包寓一しずむが

ふじの<に …灘灘"’録………"卿慎'…翁呼軍噌騨傘壷逢=且,,ふ雌のくに三孟捻誕苛且

(2)“東海地震説以来40年"地震対策の現状

蔓馨繍萎鋪罵葺掴膳
･津波防護施設(防潮堤､水F沌ど)の窒備go％が完了(零画定堂華づく竪鋪）

･津波避難ピル1，奉棟､津塞錐”－10唾､マウント等51画所

（H麺4．1現在）

東海･東篤席毎･南海の巨大地震
静岡県の防災目標とするL1,L2で検討すべき事項

・地震動L1とL2はほぼ同レベル
・静岡県直下に震源域力曙広がり‘従来から最大規模の震度7を

想定

・新たな課題として､長周期地震動と地震動の長い継続時間の
影響を考慮

・津波
・国の基本指針ではL1はハード対策の目標､L2は遅難で対応

・地震直後に津波が襲来する静岡県では､これまでは避難など
ソフト対策と防潮堤などハード対策は同じレペルで実施

・禍造物などハード対策にどれだけ｢余力｣を持たせ､琵難をサ

静岡県民の防災意識の変化は？
（全0的年20，年2013年2015年調宜）

東海地震への弦いI野iJ度堵飢8％奔園3％－垂"％、3“％
非粥食の備奇4日分以上a9％－，4％－1丘9％盆24.9％

水の備雷4日分以上皿.1％＝15n％－245％－巽塁％
家具の固定”3％-69心％－ぬ.1％-6769％

L蕊三卜できるかが課題
ふ,じの〈:侭

互画師盈の正田画一し丁郵か

｜ふじの<に 与灸ﾑ強営冒--ざ§～ 一塞白也譲一翼

（3）まずは「自助j

災害時に避難しなくてもよい環境づくﾐー (2)第4次地震被害想定の想定対象地震

駕
-木造庄宅の早急極躍化

住宅の耐置､塞平戒3評圭司雪塞に
木蓋性宅の耐震化プロジェクHTOUKA1.01を推迩

平成28年a月詞腿在の実砿19f556棟

画公共震の耐震化娯斗…9”檀耐震化牢弱.鋤の
千厩2岬4月1日現在

冬建輸I郵言低塞窪示

灘
樗宥》錆3次$定I里墨10藁(ﾏグﾆﾁｭー ”）1判告I'隈濁側の地亙(ﾏグﾆﾁｭー lｲ7》

･ 一 人 ひ と り 鱈 唾 対 麺敬霊
★死者を…い→住宅の耐奏化〈現栂述郵ﾖ動

★怪我を1-ない→家具の固定…軸涯の
★水･食料を7円知才家雨で庫

《 S円分…l;t…

画1鰯塊其qf…g蝿亙･車頂の忌テルで再己＝2苧中食跡灸鰯苗星?〃I空にRいて見里畔.執り淵又Eg波錘我しベ凡1とSで全
戸的唖ぽ尾恥と命え61燈=唖ら.唾よの憂畳処2今虫い“1号っ厘舞4頁【詮1忠乍司ヨ固り盛含ケースに荏”ｻした.錘厘lJff
癖唾で量斡ある芭上豚ら.…や*食哩含狛喧矛屍によ~し毎
画目函吟ﾌ歴謎又〔詮9呂午珂軍宙1醗其･念双c砥ヲ凡睡”4口で鍛押6W見にユづ韻脚酉ｵ1鹿Lど〕で測り.今後、H¥4W兄
⑤葛貢ご障土えて池翻1．用合によぅ劃Z侯琶亜れじ啄断域が葛Sここに色念Vるむの師己.
脚｡押慣Iろ”いてIﾕ飼華－4鈍与倒灰露局臣《プレー1亀界目I”､其"月虫して劇り.芝の罪斥侭田凪地冥【1禿3年11詫亙閏凧地又
【"塾桝瞳比唾11坤以E槌ぅ眠t2鰹E飛又上滅1ている｡ﾛ"弾帆1うう側での夷ら与る田肘仙E角■し唾え勺ラス伊沌氏･敢武万
伐三翫己まで汀麺.与鯉其Eけ供1う赤の臨月二ヶ鑓其･麺槻敏付193．
垂41句…与緬脚立庵阜】腫父皇竺号で哩亜昼艮日倉亡よB【語t3半1，出口だの寓旬1-

亙理有謹p皿塑画一しずおか
一 一一＝画一■一－一

ふじの〈に
富麺有健の■草画_-W趣亭

ふじの〈に
’

三褒到謹逢ー さI 一忽震廷ざL塁，

プロジェクトrTOUKAI－O－
(3)レベル1の地震･津波とレベル2のii嬢･葺鍍

|浦UkAI闇･Cl地震に強いわが家にしよう内
酎震腫断は無料股針や副孟禰弾王事には補助金が出ます鍔溌麹
一
町
虞
は
■
か
ら
褐
強
工
事
家
で
の
現
れ
一：篭ま亜窒璽T画季一垂軍導郵査証壱も恥

■…か“ら郵準…
星ご唾壷蝕雪

密霊藷謡…鼠需迷野電型麺置＝L“
－=一

三一宇、9-'一爵一

宣霊材哩の電里画一しず卿か

ふじの〈に ＝ 壁
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鐘

区う

レベル1の

地震-津泌

駿河卜謹蕊耀沿いて
東海地震

東海･亜諦毎地震

東海･粟而海･而海j幽霊（鵜'1
〔マグニチユーIap～a7》

【令便魂牟臥内発些紐亭自切－7口％】

南海トラフ巨大地震職鋤
〔ﾏヮﾆﾁﾕー 絹唇麿〉

【詮負塵ばぃ8秒1が6頂より8衡坐憶い

霞鰯懸

大IF型I凹東地留
《マグニ子ユー招期唇丘

【今債勢阜以内発生確率:低低O～21

元禄型凹粟地震慨3）
リマグニチユー縄2唇鷹》

【今後雪年率塞昼率:医鮭C兇】

区分

レベル1の
地震･津波

レベル2の
地震｡津波

内宅

本県がこれまで地震被害想定の対蒙として

150年に1回の発生頻度

内閣府(201鋤により霧れた南海ﾄﾗﾌ巨大鮒

震のように蕊牛頻蝿癖めて蝉,が､発生3

亀鰐鰯霧誘鑑.議璽墨画錨鍾
（春～数千年の1回程度の建生頻崖）



4静岡県地震･津波対策アクションブログラ心
2013

基本理念基本目構’地震･浬波から命を守る
2被災後の県民の生活を守る

「減災！3週認かつ着実にi測日､鯉興を成し逆げる

減災囲蝉【致憩圏蝉〉レベル2の焔度･泳域

(4)駿河トラフ･南海トラフ沿いで発生する地漢の
建物被害､人的被害(想定結果）

｢冒頭詞澱災目構

溌識灘
一口■ず…●｡。､

一1●鳳一ら、亨早口

－－つBon■由ユウ

才曇

謡器駕c>､8塞獄
母睡npB■一零峰の
｡■■町函一一建壁?悪

計西期刷

手感25年度～平成課年度

アクシ副ソ

162のアクションのそれぞｵ1
に独価目標を設定し､推進

漁し▲9ル2号A飽遼害⑭（1審這吐.前Z7学辰誇号亮℃のjb風･陣演ﾇf－＝宗莞上薯星舞坐室の認工
腫8.3.”公涜）

0重銅ゴ 幸湧加

坤■姪

亙画参考;跡同県の趣吻棟数絢142万慨諦岡県の人口

ふとの〈に”‘『針国蝿“鰍も碗幽-撫台’麗迩d墨錨逮鱈､--乱，
瓦睡n位の四国画一しず郡か

垂惑狸騒萱害謹2記ふじの<垂

南海トラフ巨大地震(基本ケース)の被吾
～ライフライン被害～

戸

まれにしか遭i型ジない災害を

いかに具体蝿こ自分自身でイメージできるかが
防災対策の鍵となる
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上水廼

L－－－ 自らの命は自ら守る｢自助」
自らの地域は皆で守る｢共鋤

そして

それらをしっかり支える｢公助」
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御清聴､ありがとうございまし妄

第4j知也震被害想定の詳細は､静岡県ホームベージでー
hl1p:"www‘pfef,shiZuoka・jP/bousai/4hi9aisouteiﾉindexl1tml

11斤君DMタロ』U●
．.…む｡醗理一

周pIW碑の咽四脚‐しず劇か
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南海トラフ巨大地震(基本ケース)の被害
～生活支障～

避賊器

0発災旧後約105万人〔うちm飢貯的酪万人〉
0発災1週淵後約127万人(うち即蛎的露万人1
0発災1か月後約101万人IらちKM肝約恥万人）

資料提供：州淵県地震防災センター所長

小林佐登志様

愈刺不足

0発災1～3日の計
約289万食〈筏児.出圃等を奪皿げる踊銅万*）
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0発災1～3日の計【醗恥”3雪人圃，
3,.156トン<硯光.誤塞菅考良する凱鎚Iﾂﾅ

0発災4～7日鴎h鋤*+輯畔鈎唾ﾉ人圃I
164.426ﾄン

医獲対応力不乏
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建物彼菖

全壊。
うち地震鋤｡

[3次想定】

26万被
‘脚17万瞭

巌昼｡：

栂･焼失約19万雑
うち10蔑剛･隙帆化絢13万櫛

全簸･焼失約30万頓
うぢ地震動･漁状化的1蛎塊

頭Ⅸ側ケースも冬，

[H24国包定】

全埋･焼失的認万像

うち地衷画U諭状化的21万緯
迩甚率ケース‘展・夕

人的被害

死弓括欽竪】15.000人

うち謎B

[2次想定

死者蹴5.開1人
うち障境蕊ｱﾉ、

唖亭円

死者数．約1“000人
〈▲約洲,O”人）

うち趣波約96‘00“

〈▲約30棚0人〉
罫距嵐廿一ｽ､島狸犀砥、早期率季昂

【i遥4国画定】
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第10回医療安全セミナー報告
平成28年12月10日(土）15：00～17：()O

静岡県放射線技師会事務所

議鑑議鐸謬議懇肇燕雛雛嬢蒙蕊蕊： …

平成19年から始まった医療安全セミナーも今回

で10回を迎える事になりました。セミナーの参加

人数は忘年会シーズンの真っただ中という影響も

あり、会員13名、非会員5名、合わせて18名の参

加でした。

まずは医療安全推進委員長より「静岡県病院協

会医療安全推進研修会に参加して」と題して、静

岡県病院協会が10月と12月に開催した医療安全

推進研修会についての報告がありました。

一

一
一
一

一
や I：

峰
と型壁直

鰯 簿 垂
一

率

＝ア
一
一【

ユ

=＝鳥＝ 次に市立島田市民病院の宿島久志会員により蕊

演していただきました。宿烏会員は院内のセーで・

ティマネージメント部会員を10年以上やってい貢

方で、昨年より院内職員に対.してTeamSTEPPS

(チームステップス）研修の講師をしています。

最初に30分TeamSTEPPSの説明がありました。

これは元々軍隊におけるチームワークに関する蕪

究をはじめとしたエビデンスに基づいたチーム等

レーニングプログラムです。なので聞き慣れなで

専門用語がたくさん出てきました。

一

|噂一角一宅

内容は昨年10月より始まった医療事故調査制度

について1年が経過してどうだったかいう報告で

した。1年間での医療事故報告件数は388件と厚

労省が推定した件数よりも少なく、その代わり猟

談件数は1820件と多かった。その内4割が遺族等

からの相談で、これは弁護士が助言している影響

との事です。そして院内調査報告は161件と医療

事故報告件数の半分でした。これは実際に院内調

査をおこなった結果、予期せぬ死亡例に該当しな

かったからです。今年6月に若干の改正が施行さ

れたが、今後もまだ制度が未熟な為いろいろ改正

される事が予測されるそうです。その後、ヒュー

マンエラーを身体で体験してもらい次の講演に繋

ぎました。

愚駒

4つのノンテクニカルスキルとして、リーダー

シップ・状況モニター・相互支援・コミュニケー

ションがあります。そしてそれぞれツールがあり

リーダーシップはブリーフィング、ハドル、デフ
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リーフイング。状況モニターはSTEP（ステップ)、

I'MSAFEo相互支援はアドボカシーとアサー

シヨン、2回チャレンジルール、CUS（カス)、

DESC（デスク）スクリプト、協働。コミュニ

ケーションはSBAR（エスバー)、コールァウト、

チェックバック、ハンドオフなどがあります。

》I更

一

‘繭：

鯛

説明のあと30分のグループワークを行いました亀

3グループに分かれて「チームの鎖」と題して

ディスカッションやケームを楽しみながら、コ

ミュニケーションの大切さを学ぶことができまし

た。どのグループも真剣で、時には笑い声が響き

渡るような、そんな和気あいあいとした雰囲気で

した。また、メンバーそれぞれが役割を果たすこ

とでチームの目的達成に貢献できることを実感し

ました。この演習は時間が経つのが早かったです．

そして最後にERさながらの本格的医療現場ず

DVDを視聴して、どんな対応が悪かったのか、

どうすれば良かったかなど反省を行いました。

今回の参加者は「TeamSTEPPS」とう言葉を

初めて|jll<人も多かったですが、参加者からは楽

しく理解できたと大勢の意見をもらいました。参

加人数は少なかったですが、識義の内容も分かり

やすく充実した研修だったと思います。本来、他

職種とのチームを作りコミュニケーションスキル

を学ぶのですが、多施設とのチームでのコミュニ

ケーションも有効だと感じました。

その後、みんなで飲みニケーションもしました、

｜曇恢安全推進委員会は会員の皆様に安全・安心

を共有していただく為、セミナーを続けていきた

いと思います。気軽に参加できるようなテーマを

考えていきますので、今後ともよろしくお願いし

ます。

医療安全推進委貝長111沢範康
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平成28年12月11日（日曜日）に中東遠総合医療

センター3F大会議室にて、診療放射線技師基礎

技術講習超音波検査を開催しました。

平成22年度より日本診療放射線技師会が実施す

ることになった診療放射線技師基礎技術講習は、

すべての診療放射線技師を対象とした基礎技術講

習です。医療の担い手として必要な基礎知識と技

術を身につけ、医療及び保健、福祉の向上に努め

ることを目的としています。今年度、静岡県は中

日本地域において超音波検査を担当しました。

年の瀬の休日でお忙しい中、27名の受講者に参

加していただきました。その内、会員は26名、非

会員は1名でした。ほとんど県内からの参加者で

したが、愛知県、岐阜県からも参加していただき

ました。

講義は1コマ45分で、午前4コマ、午後4コマ、

計8コマ行い、最後に臨床技術能力検定を行いま
した。

誹義内容としては、「US装置・撮影技術I」を

静岡済生会総合病院奥川令会員から。「安全管

理・’性能評価」を富士宮市立病院玉田宏一会員

から。「接遇・撮影技術Ⅱ乳房」を静岡県立総合

病院早坂みさを会員から。「撮影技術Ⅲ心臓」

を藤;伎市立総合病院秋山敏一会員から。「撮影

技術Ⅲ表在・整形」を中東遠総合医療センター

春田孝博会員から。「撮影技術Ⅲ血管」を富士市

立中央病院溌口信孝会員から。「撮影技術Ⅲ腹

部①上腹部領域」を菊川市立総合病院井上忠行

会員から。「撮影技術Ⅲ腹部②泌尿器、付属器、

生殖器、消化管」を静岡県立総合病院中村元哉

会員より行われました。

カリキュラムの範囲が広く、1コマ45分で行う

講義の内容としては時間的にも大変厳しかったの

ですが、県内でも選りすぐりの超音波検査に精通

した講師陣でしたので、内容も講義資料も解りや

すく、45分をフルに'使って講義をしていただきま

した。しかし、受講生にとっては一瞬たりとも美

を抜くことができず、皆、大変緊張した真剣な蚕

持ちで誰義を受けていました。

最後に臨床技術能力検定を行い終了となりまL

た。

本講習会の開催に際して、超音波部会長奥j;

令会員を始め、ご尽力いただいた皆様、また講師

をお引き受けくださった皆様に厚く御礼を申し上

げます。

ー

･ﾜ､､鰐
＝一一

生 涯 教 育 委 員 曾 我 隆 正
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平成29年1月14日（土）静岡県放射線技師会事

務所にてセミナーを開催し、参加者31名（会員27

名、非会員4名）であった。今回のセミナーの

テーマは、「線量管理」でメーカー講演では「最

新の被ばく管理アプリケーション」の内容で2社

から講演頂いた。

バイエル製薬株式会社からは、X線線量情報の

一元管理システムであるRadimetl･icsが紹介され

た。このシステムは、PACSへ接続し各モダリ

テイからのDICOMデータを取得する事で、CT・

XA・RF・CR/DX・MGの線量管理が可能となる

CTを例にとると、CTDIvol、DLP、ICRP103．

60、SSDEの管理ができ、モンテカルロシミュ

レーションにより臓器線還の表示も可能である。

患者の被ばく履歴だけでなく、シリーズやプロト

コルごとに線量を評価できるのも特徴である。

Webブラウザからも参照でき、ログインする

ユーザー毎の設定により必要な統計情報を素早く

得ることができる。

EIZOメデイカルソリューションズ株式会社か

らは、被ばく線量管理システムのDOSE

MANAGERが紹介された。このシステムはRIS，

検像端末、PACSからMPPSやDICOMDose-SRを

取得、線量情報がないものは撮影条件から近似値

を計算する。RIやRTは、RIS核医学option、治

療RIS装置本体と個別接続し線量データを収集す

る。電子カルテやRIS，PSCSViewer，とも連携

しWebブラウザ上で管理画面を起動できる。

DoseReport機能から診療録の保存や患者説明用

のレポ－1､を作成できるのも特徴である。

会員発表として2施設の会員から発表があった‐

順天堂大学医学部附属静岡病院の坂元慎介会員か

らは、作業環境測定士について報告があった。放

射線技師が資格を取得し、主に核医学での漏洩線

量測定を行っているとのことだった。また、盗格

の紹介や作業内容、必要な知識について細かく説

|ﾘjされた。会場からは、外部業者に委託したほ島

が幾用的に安いのではないかとの意見もあった。

寓士宮市立病院の酒井洋和会員からは、被ばく

‘低減施設認定取得の取り組みについて報告があこ

た。申込書提出から認定取得までおよそ1年半を

要したが、苦労した点などを入れながら"やるべ

きこと！！”として、細かく重要な事項を説明し

ていただいた。各装殻の精度管理、患者被ばく線

競管理は当然であるが、技師以外のスタッフへの

啓発や統一された患者への説明マニュアルが重要

であるとのことであった。一番苦労した点は、組

織・臓器の被ばく線晶を算出することで、モダ'〃

テイごとに評価が必要なので、準備をしっかりし

たほうが良いとのことであった。

特別講演は、公益社団法人日本診療放射線技師

会医療被ばく管理委員の諸澄邦彦先生より「医

療被ばくの現状とその低減に向けた取り組み」と

して誰演頂いた。内容としては、話題になった医

療被ばくの事例からなぜ患者被ばくの管理が必要

なのか説明された。また、診断参考レベル

DRLs2015についても各モダリテイでの線最測定

の方法など、解説され自分たちの使用する装置が

どのレベルにあるのか確認することの重要性を訴

えられた。さらに医疲被ばくを低減していくため

の取り組みを進めて行くことが必､要だとされた。

わかりやすい解説で、医療被ばくの管理がいか

に大・切であるか再認識した。

管理士部会根岸贋哉
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櫛職工会識","瀧所5,職ﾎーﾙあざれ灘謹淵淵；
淵“

平成29年1月21日（土)、静岡商工会議所5階ホー

ルにて新春公開誰演会が開催されました。当日に

日本列島に先週から居座っている数年に一度の寒

気襲来にもかかわらず、参加人数89人（正会員：

52名、賛助会員：20名、一般：17名）と多くの方

にご参加していただきました。

近年、芸能人の方が乳がんとなりマスコミで取

り上げられることが多くなったと感じています。

乳がんのことが身近に感じる方が増えてきている

のではないかと考え、今回講演会にて乳がんのこ

とについて基礎から学び直そうと企画いたしまし

た。

〃豚哩痘岬一r--＝三三一‐‐‐一 一己 二一 割

公開講演会

「乳がんの基礎～乳がんの知識を高めよう～当

誰師：聖隷浜松病院乳腺外科部長

兼臨床研究管理センター長吉田雅行先生

座長：中東遠総合医療センター神谷有希会員

翰曽

極

ヂq=… 轄塞…繰轄蕊蕊鍵蕊磯蝶饗姿鐸鶴

乳がんの基礎と題し聖隷浜松病院乳腺外科部

長の吉田雅之先生にご講演していただきました。

先生はNPO法人『いかまい検診浜松』を結成し、

浜松市で啓発活動を日夜おこなっています。また

胃・大腸・肺・乳腺・子宮・前立腺の6つの検診

とタッグを組み、検診の啓発活動の歌を作成し、

がん検診の啓発と受診率の向上、がんに対する知

識と理解を深めることを目的に活躍されておりま

す。

さて鹸近のデータでは2人に1人が、がんになる

といわれていますが、今やがんにかかった人の

60％は根治する時代です。しかしながら男性で

25％、女性では16％亡くなっているのも事実です。

乳がんだけでみますと、女性の約9％（11人で

1人）の方が乳がんにかかってしまいます。そし

てその割合は昔と比較するとますます高くなる傾

向にあります。これは、食生活の欧米化が原因と

考えられています。肥満、喫煙、飲酒、運動不足、

糖尿病や家族歴なども、乳がんの発症リスクを高

める因子とされております。

日本では乳がんにかかる方のピークは40歳代後

半と60歳代に存在し、死亡者数も増加傾向にあり

ます。海外でも乳がんにかかる方は増えています

が、乳がんで死亡する数は減少傾向にあります。

これは検診率の高さが関係していると思われます”

できるだけ早期にがんを発見し、がんになって

しまった場合にはできるだけ早く治療をしてもら

うことが大切です。治療方法も昔と比べて進化し

ており、最近ではがんのタイプに合わせた様々な

方法が取り入られています。患者も医師と一緒に

治療について学び、患者にあった最適な治療をお

こなうことが大切です。

「しこりが触れたらすぐに病院に行く｡」

しこりの触れない方は、認定された技師に正しい

装置で撮影してもらい、認定された医師が診'折で

きる施設で、きちんと検診を受けることが亜要で
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す。症状のある方は検診に行くのではなく、病院

に行って正しい診'折をしてもらいましょう。現右

の日本は検診率が低いところが問題としてあげら

れています。先生が常日頃言っておられる「検診

を受けている人が受けていない人を2人誘って検

診に行けば、受診率は50％に向上する」を合い言

葉に皆さんで検診の啓発をしていきましょう。

リッドと同等のコントラストが得られ、、質の向

上に繋が'りました。また重いグリッドを持ち歩く

必要がないこと、斜入のリスクがないことでポー

タブル搬影の業務の負担が軽減されたとご発表し

ていただきました。

教育講演会

「散乱腺の除去技術

～診断しやすい画像をめざして～」

講師富士フィルム株式会社酒匂俊平

聖隷浜松病院金子裕史

コニカメデイカルジャパン株式会社

中村一起

磐田市立総合病院大杉正典

座長静岡県立総合病院中村元哉

先生

会員

生
画
貝
目
貝

先
会
会

第25回アール祭

vTdー雷

ポータブル撮影をおこなう場合、グリッド未使

用では画質の低下、グリッドを使用した場合には

斜入による濃度ムラが問題となります。今回の講

演会では、これらの問題点を解決すべ<開発され

た散乱線除去技術について富士フィルム株式会社

とコニカミノルタジャパン株式会社の2社の方か

ら画像処理技術について、またそれぞれのメー

カーの装置を使用している施設の方から、実験を

踏まえ使用経験について発表していただきましたく

画像を劣化させる散乱線を除去するため、富士

フィルム株式会社（VirtualGrid処理）ではSID、

電圧、mAsを撮影前に設定することで、その条

件からAI技術を用いて、実際の搬影パターンに

合致する条件を想定し、imi素.蝋位の一次線と散乱

線の割合を求め、1m質の改善をおこなう処理技術

を開発しました。コニカミノルタジャパン株式会

社（IntelligentGrid処理）では搬影画像のヒスト

グラム形状から体厚を自動で推定、その結果と撮

影管電圧の関係より、散乱線含有率、散乱線成分

量を推定し、画像ごとにノイズ調盤量を変え画質

の改善をおこなう処理技術を開発しました。両社

ともに現在は胸部と腹部をI:|』心に展開しています

が、今後はまず骨盤を、そしてさらに対象領域を

拡大していく予定とのことでした。

両社の使用者側からはともに実験にて物理グ

碍働
Ⅳ蘭．．･･･-.~~"---.‘

ｆ

園
匡

瀞奮雪＝
四一．l『．

新春公開講演会の終了後、静岡県男女共同参画

センター「あざれあ」内の1階食堂「はれのひ」

に場所を移し、第25回アール祭が開催されました。

参加人数は41名（会員：16名、賛助会員：25名）

でした。

縦後に、会員のみなさま、県技師会役員の方々、

そして賛助会員の方々のご協力をいただき無事に

新春公|淵識演会を開催することができました。こ

の場をかりて厚くお礼申し上げます。

学術委員長春ITI孝|＃
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し
訓
練

卜炉
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、

2／11中日新聞に掲載
静岡県原子力防災訓練（2／11＞

問
診
や
内
部
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ば
く
検
査

を
し
た
。

イ
ン
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ー
ネ
ッ
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回
線

を
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っ
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会
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線
医
学
総
合
研
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手
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場
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同
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院
内
で
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数
発
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諦
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11／27中日新聞に掲載

平成28年度原子力緊急時災害対策研修会 (11／26：
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超音波検査が起点で診断された心筋炎の症例
肺岡済生会総合病院奥川令

寺ﾛ0口-.0･ーa-Q･･ー｡､9－画＝､‐･"･=■-t‐d~巴6-へ9.一・可8戸･9.~･"し｡“。､日夕･“･‘●,｡ー｡.Q･~･’6･ﾛ､｡U凸一･一Q,･画｡.Qｮ･‐｡,Q』･畠｡Q,｡ヘ0戸｡q,｡ー･-G.~･19戸･-0-･韓･-e,，一七,●･函‘,C'~､q･ー『,Q-■‐ﾛ,9-口－．－0．－巳-e,へ､qグー09戸■も←CQ戸･T9_〆･ﾄも,･陣･_0,･ー■,e,｡ー･－0.一・,9･ー･■‘･ー･閏も,･画一､q,｡~-●-.一-0,7~し9.壷､-9",､.□.9,■ー･可q鰯･‐■,14＝▽､●『“c9.‐■●,｡＝｡,0,.画｡､tTao■019,･■ﾛ･_も14-..q,｡へ､9,戸､､0"づむ己●毎つPG●‐一む今●幸●士｡e●｡寺字句■毎毎■｡や字画■毛｡■｡｡｡●隼"｡｡-⑪｡一口一宇‐p●会毛ご●-｡-毛‐●凸●Pロ幸甲車凸幸一一年幸｡■■,■｡■色｡｡－凸今●－や--字｡？守守勾毎守争｡｡っP－曲●クーーローマPﾛ｡･･｡‐口｡,■
ず.8.ーQ茸~01迄｡．■LL･ﾛ‘0,.面0画､.－.ﾖ0.-.*箔･~､~4－ﾄ゙O~･壷･'6,.-..0､｡-L'0'q-･~0~泡か4'泡＃0.ー■'6L･酌･~p,這・10,.画｡『■'･里｡Q'･口･『0.-今■~･~し"4~･毒■~4‘ロー巴'0.-.6昔0←■-0-浬毎-OL四画b'0，遇･L0』閏■0‘』蝉｡､．－.*bpQ‘9.--0-ﾛーﾄ'も.｡＝LfD'4奇･Oqゴ'凸シ'0'ぜ'Oq･･･■p，ー・PG､q＝､‘OL･－ﾛ!C■博｡■･－■C'ﾛ韓｡e･ロー■勺L･－0"d-o-■-00-10-,口･巳-,‘ー･'6暗P夢6ーﾛ｡Oも箔・-0‘－－．『0‘一･･01,-.,0．輔・0---

【はじめに】

急性心筋炎は多彩な症状を呈するため診断に|水｜

雌な疾‘患の一つである．そのため診断が遅れて死

に至ることもあるようです。今IⅡ|我々は、iiIi化器

症状を訴えて来院された′患者さんについて、超音

波検査を起点として診'析された急性心筋炎を経験

したので報告する。

【縦例】

5()歳女性。4「I前より、発熱暇吐の症状があっ

た。その後近医を受診し、解熱はしたが|I腿吐は改

蒋されず、さらに下痢など消化器症状は軽減され

なかった。翌日，別の1i'i化器医院を受診したが症

状は改善されなかった。そこで》I1院の救命セン

ターに受診となった。バイタルは,|i常範囲であっ

た“服部所見として、服部に自発州を認め、聴診

背は腸嬬勤州叶lこえず、心街部・左|､.腹部に11洲

及び反跳揃を認めた。lill液検査でCKl()()8U/L

GOT216U/L,GPTl35U/L,LDI-I577U/L,yGTP

79U/L・クレアチニン（).92mg/d1,1岐雌7．2mg／

d1．尿素窒素29mg/dl，Iill糖139mg/dl,CRP

0.9()5mg/dlなどが高仙を示した｡他は正常範ljI:｜

であったCTにて胆のう雌肥厚とlilill＃|に惨''1液の

貯W{を認めた‘，そこで急性胆のう炎が疑われ超背

波検査となった｡CT検企と|司様に|胆のう壁肥厚

と溶出液の貯WIを認めた。しかしながら胆のう脈

火、胆石・胆泥などは認めず急性llI1のう炎とは'11

定できず、他の疾‘甑も老嘘しながら検査した。そ

して肝静脈の拡張と下火怖脈の拡張所見に気づい

た｡さらに下大徹脈の拡帳原因を検索するため心

'1厳を走査すると、左室雌巡勅が低|､､していること

が確認できた。すぐに11!〉!i医に連絡し,し､エコーを

行い、左室雌巡勤低1､.及び梶度の心狸液の貯柵を

認めることから、心筋炎、心臓炎などが疑われる

ﾘIを報告した『，再度C'1,111i像を検討し心通水の貯

W{を確認し、lill液検介にてCKがiWj値であること

から心疾,憩が疑われ、心|賊カテーテル検査となっ

た噂,心|臓カテーテル検在時に心筋糸11縦を採取し、

心筋炎の診断となった。

【まとめ】

今'1｣|我々 は、ilIi化器疾,戦の症状を呈する急性心

筋炎の症例を経験した．そして、急性心筋炎は

様々な症状を蛙することを改めて理解した“また、

急性腹症の超|if波検査時においては、心疾,幽も念

頭に世いて検介することも東要であると思われ

た。
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IgG4関連疾患患者の一例

癖拷港鐸急窓急患

中東連総合医探センター春田孝博

>患無惑趨轡窺急晦繕総繕窯讃念識要冷蹴鎮窺翻象窓患鐸蟻霧翁叡患簿繕:鎖患謬鯵鰭鱒塘樗蟻窺叡誤翻S総轄賎悪蹴溌鎖癖34…領斜劇識

1，症例

60歳代の男性。

黄痘、季肋部痛、下顎部の腫脹があり開業医か

ら当院に紹介された患者です。既往歴に糖尿病が

あります。

2，血液検査

肝胆道系の値が高,値となっています。CRP，

CAl9-9はともに若干高い程度です。

IgG4は982mg/dl（正常値は4～108）と高値

を示した。

3、超音波検査

陣頭部に約3cmの境界不明瞭な低輝度腫痛を

認めた。

体部から尾部にかけて'1紫実質部の輝度が著明に

低下した領域を認めたが、牒臓の腫大は見られな

かった。

膨管の拡張は認めない。

その他の所見

肝両葉の胆管の拡張（＋）

胆嚢内にdebris （＋）

総胆管の拡張（-I.）

肝臓 胆嚢。総胆管

零
‐も錨

膨臓

4、その他の検査

造影CT検査

～ 一

豚頭部に周囲実質部より軽度ですが濃染する領

域を認め、悪性腫痛を否定できない所見を認めた．

騨臓の腫大、主臓管の拡張は見られなかった。

ERCP検査

主I陣管に不正な狭小化を認めたが、有意な拡張

は見られなかった。

5、結果

症例はIgG4関連疾患による自己免疫性膨炎

(腫痛形成性騰炎）とMikulicz病と診断された。

6、考察

今lml、IgG4関連疾患の患者（自己免疫性||紫炎

Mikulicz病）を経験した。

本疾患は、唾液腺、陣臓、肺、後腹膜など様々

な部位でみられる全身疾患である。今回の症例は

肝内胆管の著明な拡張があり、膝頭部に腫痛様の

結節を認めたため、悪‘性腫痛をまず疑ったが、他

の検査の結果、本疾患と診断された。

本症例はIgG4関連疾,患のことを知っていれば

疑うことができたかもしれない症例であった。ど

のような雌しい疾患であっても病気の特徴を理解

して検査をおこなえば、診断に至ることができる

と思われた。
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診断に苦慮した腎腫癌の一例
市立烏lllilj民病|院診療放射線室大井秋了
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症 例79歳男性

【主訴】のどのつまり感、逆流性食道炎

【既往澗高脂血症・高血圧・糖尿病・虫垂炎・

右網膜剥離・両人工水晶体眼科術後・前立腺肥

大・間質性肺炎・脳梗塞

【現病歴】2015年2月25日頃より、食後食べたも

のがのどに詰まっているような違和感を自覚し、

糟査・加療のため3月12日当院消化器科受診。

GIFでは萎縮性胃炎程度。便中ピロリ菌検査は陰

性だった。スクリーニングで腹部超音波検査が施

行された。

Ilill液検査】WBC440伽/lCPR0.04mg/dl

CRE1､08mg/dleGFR51

【超音波所見】左腎に28×32×29111111大の腎外へ突

出する脈癖像を認める。内部エコーは腎実質とほ

ぼ等エコーで均一辺縁低エコー帯は認めない。腎

派腎杯の拡張なし。皮質エコーレベル正常。腫癌

内部の血流は豊富ではない。明らかな血管走行の

異常は認めない。

【造影CT検査】左腎実質に約25mm大の充実性腫

噛が見られ、腫癌の内部は乏血性で均一な増強効

果を示している。腎孟腎杯の構造は保たれている、

通常の腎細胞癌とは異なる印象。傍大動脈、腸間

膜内に肱大したリンパ節があり、気管分岐部や傍

食道などのリンパ節もやや目立つ。

【MRI検査】DWI画像にて左腎に高信号あり。CT

同様に乏血性で均一な増強効果を示した。腫揃内

部の脂肪成分は明らかではない。

【PET－CT検査】左腎に35cmほどのFDGの集

概あり。SUVmax7､3と高'値。'傍大動脈リンパ

節、11珊間膜リンパ節、気管分岐部リンパ節への集

稚あり。

{腎生検】病理診断は非ホジキンリンパ腫であっ

た。（当院：節外性嘘胞辺縁帯B細胞性リンパ腫

外注：漉胞性リンパ腫）

節外性漉胞辺縁帯B細胞性リンパ腫と施胞性リ

ンパ腕は、悪性リンパ腫の1つで、リンパ球の中

のB111胞から発生する非ホジキンリンパ雌である。

【経過】Ii引顛甥は乏血性で典型的なRCCの所見で

はなく、悪性リンパ腫が疑われた。表在のリンパ

節では生検できる部位がなく、6月1日左'腎生検

が施行された。生検より、非ホジキンリンパ肱の

診'折となり、6月15日化学療法開始。化学療法開

始から4ヶ月後のCT検査では、腎の充実性腫傷

消失し、傍大動脈リンパ節は著名に縮小していた．
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【考察】悪性リンパ腫の腫傷内には肉腫細胞が密

に配列しており、インピーダンスの差がないため

超音波の反射・散乱が非常に少ない。すなわち、

腫傷のエコーレベルは低いことが多い。

また、既存の櫛造物である脈管が腫傷内にその

まま残存して認められることも特徴である。

ただし、超音波はわずかな音響インピーダンス

の差でも反射・散乱するため、悪性リンパ腫で

あってもかならずしもエコーレベルが低くないこ

とも多い。低エコーでないことより、悪性リンパ

腫を否定することはできない。

腎実質自体にはリンパ組織は存在しないが、悪

性リンパ肱は全身のいかなるリンパ節外臓器にも

発生しうる。

悪性リンパ腫は低エコーのものが多いが、低一

コーでないことより悪性リンパ腫を否定すること

はできない。また、血管走行に異常がないこと掌．

特徴である。

今回の症例のように、低エコーでない腫痛で皇

血管走行に異常がない場合は、悪性リンパ腫を考

慮すべきと思われた。
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SNR自由自在～明日から使える知識～
櫛l剛済生会総合瓶院山崎敬之
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1．はじめに

SNR（SignaltoNoiseRatio）とは、信号雑宮

比のことであり、Signal/Noiseで表すことができ

る。

Signal（信号値＝MR信号）は、人体がMRI毎
静磁場空間に入った状態で、共鳴するRFパルス

を照射することでMR信号は発生する。通常は、

傾斜磁場によって選択励起された範囲のみから屋

号が発生する。一方、Noiseは、コイルの感度誰

域全体から発生する｡このSignal、Noiseを上昇一

低下させることで、SNRを変化させることができ

る。

SNRは画質を左右する重要な因子である。SNR

が低いと画像が粗くなり、診断に影響する。M量一

検査において、診断に耐えうるSNRをもった画舞

を提供することは、MRI担当技師の腕の見せ所-と

ある。

2.SNR上昇条件

SNRを表す詳細な式は、以下の式である。

S/N“K×80×FOlγ2×刀,A×､/7VZ了×､/7ﾗ冒元7．．①
〃両×､/7ﾗ応冨×､/百両

(Kには物理定数、幾何学的因子が含まれるもの

とする）

FOV：周波数方向のFOV×位相方向のFOV

Thk：スライス厚NEX：加算回数P-FOV：

'位相方向のFOV

Freq：周波数方向のMatrixPhase：位相方向の
MatrixBW：受信バンドlllmBO：静磁場強度

①式よりSNR上昇条件は、Kの増加、静磁場の

増加、搬像パラメータの調盤であることがわかる、

これらを解説する。

2‐1静磁場強度

MRIのSNRは静磁場強度に比例する。要するに、

1．5Tより3Tで撮影した方が、SNRが高いとい

うことである。図1に画像を提示する。左が

1．5T，右に3Tの頭部i､像である。被殻部分を

みると3Tの方がノイズが減少し、SNRが高いこ

とが分かる。

1.5T

鴨’．

髄:W
ｰ.

図1静磁場の変化

2－2Kの増加

①式のKには、色々な要素が含まれる。その中

で、私たちが日々行う業務の中で、注意すれば

SNRを改善できるコイル選択と撮像対象の配置に

ついて解説する。

まず、搬影部位にあった適切なコイルを使用す

ることが重要である。私たちはMRIの撮像を行う

にあたIﾂ、コイルを用いている。コイルには、送

信コイル、受信コイル、送受信兼用コイルがあり、

これらはMRI信号検出に最適な条件を得るために

チューニングが行われる。チューニングは、常に

SNRが最適となるように装置で自動的に調整され

ている。

ここで、受信コイルとSNRの|塊l係は、主に受信

コイルの感度領域の広さにより変化する。前述の

通り、ノイズは、感度領域全体より発生する。私

たちは、搬像領域に合わせたコイルを使用するこ

とで感度領域を絞り、ノイズを減らしてSNRを上

昇することが可能である。（図2）例えば、頭部

搬影を行うとする。そして、撮像パラメータ、静

磁場強度を一定とし、頭部専用コイルで撮影した

場合と腹部専用コイルで撮影した場合のSNRを比

較すると、頭部専川コイルで撮影した方がSNRが

高い結果となった。（図3）これは、腹部専用コ

イルは感度領域が大きいため、ノイズ成分が多く

なり、SNRが低くなったと考えることができる。

よってSNRを上昇させるために、搬影範囲に

あったコイルを使用することは垂要なことである。
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図2感度領域とSNRの関係
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頭部専用ｺｲﾙ撮影腹部専用ｺｲﾙ撮影

図3RFｺｲﾙの変化

次に、撮影対象を磁場中心にもってくることも

重要である。MRIは撮影位置が磁場中心より離れ

るとSNRは低下する。これは、磁場の不均一によ

り、共鳴するプロトンが減少するからである。こ

れを確認するため、実験を行った。方法として、

水ファントムを磁場中心に置き、そこを0cmと

して、右に5cmずつずらし20cmまで撮影を行与

た。SNRは空中雑音法にて算出した。結果は、磁

場中心で一番SNRが高く、中心より離れれば離れ

るほどSNRは低下していた。（図4）

図4SNR試験

0510 1 5 云 哩

図4磁場中心からの距離とSNRの関係

淫'二

これより、私たちは磁場中心での撮像を心がけ

なければならない．

2-3撮像パラメータの変化

①式のKとBOは一定として、

”淵#1票源而に関わる"(禿
一夕を変化させた。

まず、FOVを変化させた。

[-．－4

'11
,Wガ

一丁江一一一一一一：弓

劃 』碓
世当

口

二,|▲’岬

刃

FOV18cm FOV40cm

図5F0Vの変化

図5よりFOVは大きい方が、SNRは高いこと

がわかる。一方、小さくなるとSNRは低くなる。

これはボクセルサイズが関係している。ポクセル

サイズを決定するのは、FOVと、位相エンコー

ド数、周波数エンコード数、スライス厚による。

式にすると、

ボクセルサイズ＝（FOV/周波数Matrix数）×

（FOV/位相Matrix数）×スライス厚

．．・・・・・・・・②

となる。

また、①式をポクセルサイズを用いて表すと

S/N。cK××ボｸｾﾙｻｲズ>く総ｻﾝﾘﾝグ時間
．．・・・・・・・③

と表すことができる。総サンプリング時間には加

算回数や位相エンコードといった撮像時間に関す

る因子が含まれる。

1つのポクセルから発生する信号は、含まれる

プロトンの数に比例して変化する。③式よりボク

セルサイズを大きくすると、励起されるプロトン

の数が増加するためSNRは上昇する。逆に、ボク

セルサイズを小さくすると、含まれるプロトンの

数が減少するためSNRは低下する。
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以上より、FOVが大きくなると、ボクセルサ

イズが大きくなり、励起されるプロトンの数が増

加するため、SNRは比例して上昇する。

次に、周波数Matrix数、位相Matrix数を変壷

させた。

加算回数の増加は、コントラストや分解能に影

郷せずSNRを上昇することができる。

｜列8加算1口I数の変化

一一マ
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Matrix128Matrix384

1塁l〔）Ⅳ1au･lXVノ･桑′'し

般後に、受信バンド幅を変化させた。

腰'9′受信バンド幅の変化図6よりMatrix数が大きい方が、SNRは低い

ことがわかる。一方、小さい方がSNRは尚くなる。

これは、②、③式よりMatrix数が大きいと、

空間分解能が商くなる一ｿj､で、ボクセルサイズが

小さくなり、励起されるプロトンの数が減少する

からである。

次に、スライス厚を変化させた。

卿馳 W悪声

IF
U

噸▲図7スライス厚の変化
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BW10KHz BW83KHz

Ixl9より受信バンド幅が大きい方が、SNRは低

い。一方、小さい方がSNRは筒<なる。受信バン

ド|脇とは、信号受信時の周波数帯域幅のことであ

る。受信バンド''1扇は周波数帯域で表され、FOv

もしくは1つのピクセルあたIﾂに含まれる周波数

の範囲を示している。ノイズは、すべての周波数

;附域に分布しており、広い帯域幅ほどノイズを多

く含み、狭い帯域111扇ほどノイズは少なくなる。

(図10）これより、受信バンド1幅を大きくすると

ノイズが増加するため、SNRは低下する。逆に、

受信バンド''1mを小さくすると、ノイズが減少する

ため、SNRは術〈なる。

IXllO受信バンド1幅の変化

職
恥

蒋
燃
隆
で
可
臣
一

睡
］

砧 １
１

部
隅
Ｆ
専
貯

聖
Ｐ

スライス厚3mm スライス厚20mm

図7よりスライス厚は厚い方が、SNRは樹いこ

とがわかる。一方、薄い方がパーシャルボリュー

ム効果は小さいが、SNRは低くなる。

これは、②、③式よりスライス厚が厚いと、ポ

クセルサイズが大きくなり、励起されるプロトン

の数が増加するからである。

次に、加算回数を変化させた。

図8より加算回数が大きい方が、SNRは高い。

一方、小さい方がSNRは低くなる。
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MR信号

－

BW狭い

8W広い

3.SNR測定

SNRは、MRI装置の′性能を評価し、装fiのコン

ディションをチェックする蚊も簡便な指標である。

そのため、私たちはSNRの測定ｿj法を把握してお

く必要がある。

SNRの測定方法には、差分法、空中雑音法、空

中信号法、｜iil-関心領域法などがあ;)、測定対象

や撮像方法などによって使い分ける必要がある《》

今回は装世笹理に世おいて、雌も一般的である差

分法（NEMA韮準）について解説する。（MRI専

門技術者認定試験に準ずる）

3‐lファントム条件

均一な信号を発生する物質（アクリルなど）で

作られていること。頭部搬影の場合、直径l()cm

以上またはｲj~効視野（FOV）の80％以上の大き

さを要するもの。体幹部の場合、直径20cm以上

または有効視野（FOV）の85％以上の大きさを

要するもの。Tl値く12()0，s、T2＞50,s．

3－2撮像および解析条件

ファントムはアイソセンターに世かれたRF受

信コイルの中心に配置する。室温およびファント

ム温度は22±4℃･SE法が望ましいが、必ずし

もその限りではない。TR≧3×Tl、TEは一・般

的に臨床に使用される範囲･シングルスライスで、

搬像断面は械断像。Fovはmi内においてRFコイ

ルの厳大佳110％を超えないこと。スライス厚≦

l()mmo表面コイルは使用できない。パラレルイ

メージングは仙川しないこと･ROIは搬影断而の

75％は少なくとも囲むこと。

3－3撤像方法

l）ファントムを設置する。設世後、30分待つ

（渦状アーチファクト低減のため)。

2）同一条件においてフアントムを2回搬像する。

1回'三|と2回目の搬影の|ｻﾄl始時間を5分以内

とすること。2回の搬像の|Ⅲlには、装ii′iの調

整やキャリブレーションは行わないこと。

3）各画像にROIを置き、それぞれの平均他を算

出する．得られた2つの他を平均して信号値

（Sav）とする。

sig"α／＝s'+s2．．③－S(パ
2

Sl：llmI目の信号値S2:21m目の信号値

4）llilIl1の凹像と21面|｢|の画像を差分した画像

を作成する。

5）差分画像にROIを世き、標準偏差値を算出す

る。その標準偏差値をで割った値が雑音値と

なる。

1V叩=砦⑪
Nsub:差分画像の標準偏差値

③、④式より

sﾉvR=返S(ﾊ，

Ⅳ､ド"/，

となる。

4．まとめ

SNR上昇の条件には、静磁場の増加、Kの琳加

(撮影部位にあった適切なコイルを使用すること、

磁場中心での搬影を心がけること）、搬像パラ

メータの洲盤がある。

SNRと搬像パラメータの|乳l係を表す式は

…"蓋塞漂:寮
である。

SNR測定は差分法が一般的で、装世のコンディ

ションをチェックする雌も簡便な方法である。

雄後になりますが、今lnlの内容が少しでも|」々

の臨床の手助けとなれば幸いです。
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脊椎・脊髄MRI検査の実際
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○検査件数と割合

当院における2015年度のWlRI検査の部位別件

数とその割合を図1に示す。1年間でおよそ

18000件、1日あたり70～80件の検査を行なっ

ている。そのうち脊椎領域の検査数はおよそ

3000件で全体の17％を占めており、1日あたり

12件前後の検査を行なっている。

脊椎･脊髄MRIの特徴

I耐？応了1
-戸一寸鋼卿]鋤

－1諏羅』

ご悪
MRI検査数紹介 軟部組織のコントラストが高;．

2015年度部位別件数 2015年度部位別割合
図3

○脊椎・脊髄の代表的な疾患について

椎間板ヘルニアや圧迫骨折、脊髄損傷など、非

造影の検査で診断がつくものや､多発性硬化症や

神経鞘腫､髄膜腫といった硬膜内外腫傷や転移性

腫傷などでは、造影剤を使用して検査を行なう。

○画像の種類

．T1強調画像

椎体の形態診断､脂肪の変性の評価が行われる。

また脊髄内の信号が低信号に描出され､脊髄腔内

の観察に有用である。

・T2強調画像

ヘルニア、腫傷、脱髄、浮腫、梗塞、空洞症

といったT2延長領域の検索に有用である。

・脂肪抑制T2強調画像

脂肪の信号を抑え､急性期圧迫骨折や脊椎腫

傷の観察に有用である｡脂肪抑制が不良の場合

には（図'1）に示すDIXON法による撮像法も使

用する。

・造影T1強調画像

腫傷は造影効果を示すことが多く、腫傷と浮

腫の鑑別、脊髄炎の進展、再発ヘルニアと術後

撫痕の鑑別に適している。CHESS法による脂肪

抑制に関しては必ずしも必須ではないが､脊髄

病変や脂肪近‘傍の腫癌を明|陳に描出すること

ﾛ胸談〈4％〉

画郭謬〈的6）

ﾛ骨盤〈11％）

回国服(6％》

■棚部(4聯6）

■服部〈13％）

■堺椛〈17％）

図1

○脊椎･脊髄のMRIについて

第5回静岡県MRI技術研究会にて､図2に示

すアーチファクト画像から改善画像を撮像す

る技術発表を行なった｡またﾙlRIの特徴として

は、被ばくがなく、図3に示すようにC'『と比

i陵してコントラストが高く、脂肪､神経､髄液、

椎間板など様々な組織を描出できる点が挙げ

られる。

臨床画像

ｱｰﾁﾌｧ外画像 改善画像

図些
【
毎
ロ
ロ
一

、
Ｐ
「
〕

一

震
:::蔀迩盤』

銅目I

要鴫I

骨錘

四服

謀北

錐剛

雫,:‘“雲！．
652

瓢0

”13

1157

認 5

麺42

鋤74

1782ミ



る患者で､仰臥位になれない場合は腹部用フェ

イズドアレイコイルを利用して側臥卿位で撮像

することや､できる限り痛みが軽減できる体位

を患者さんと相談し撮像する。

・コイル選択に関して

まず、自動選択であれば問題ない。自分でニ

イルを選択する場合、通常はデフォルト通りで

よいが、小児や体格の小さい方に関しては、あ

らかじめどのあたりをコイル感度領域として

選択するか考えないといけない。感度が不足す

ると再撮像が必要である。

○検査時の注意事項

・頚椎MRI検査の注意点

頚椎の横|断面での'1,2強調画像では（図5）

に示すようにCSFのflowvoidが問題となる場

合がある。その場合、flowvoidの影響がない

GRE法のT2*強調画像を選択する。しかし、T2＊

強調画像は金属のアーチファクトも生じやす

いため注意が必要である。

ができる

脂肪抑制不均一領域による脂肪抑制技蕊

諺 甥／

！
1組

T2強調盲{剥凱向抑制(CHES差）T2強調画(鋤罰万脚瑞11(DⅨON法）

図4

○当院における脊椎･脊髄MRI検査について

当院では、矢状断面の'1,2強調画像、Tl強調

画像と横|折面のT2強調画像の3種類の画像を

撮像している。場合によっては、冠状断面の

T2強調画像や矢状断面の脂肪抑制T2強調画像

や造影検査を行い、造影'1,1強調画像を撮像し

ている。

○脊椎･脊髄畑I検査の流れ

準‘傭として上下方向の感度領域が広い全脊

椎用フェイズドアレイコイルを用いる｡入室し

ポジショニングする際は､目的とする脊椎の疎

突起をコイルの中心に合わせる｡頚椎は中間位

にてスポンジ等を使用し頚部を固定し､胸椎や

腰椎に関しては膝下に枕を入れる。さらに、動

きを抑制するために固定バンドで胸部､腹部固

定を行う。患者には動かないように説明を行う≦

検査を開始し撮像を行ない､必要があれば指示

以外のシーケンスの追加をする｡最後に画像確

認して検査終了となる。

○検査前の注意事項

・入室時、撮影前

脊椎領域の患者は歩行でも杖を持参してい

る方､または車イスやストレッチャーの方が多

い。また、高齢者や検査慣れしている方は着替

え不要のケースが多いため､金属持ち込みに関

して、より気をつけないといけない。痛みがあ

頚椎MRI検査の注意妻
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横断面T2強調画像

fIcww越褒象なし

横断面T2拳強調画像

図5

・撮像方法の違いによるアーチファクト改善

画像上にアーチファクトが出現してしまう

場合､患者への声かけや、図6に示すように撮

像方法の違いにより改善することができる｡一

番左の画’像は､‘位相方向が前後のため脊髄にア

ーチファクトが出る｡位相方向を上下方向にす

ることで、アーチファクトが軽減できる。呼吸

の影響が大きいときは､呼吸同期を併用するこ

とや､動きに強いPROPPER法を利用する場合も

－38－



ある。
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○放射線技師に求められていること

依頼目的から想定される疾患にあわせた撮

像法と撮像条件を考え、最適な画,像を提供しな

ければならない。また、緊急所見を見つけた場

合は、所見を発見次第、報告をしなければなら

ない。技師個人のスキル(装置の知識、造影剤

の知識、疾患の知識、読影の知識)の底上げが

必要である。

○診る大切さ

・入室時

患者さんの状態を観察し把握して、どのよう

にしたら検査がうまくいくかを考えながら検

査をすることが大事である。

・撮影時

，撮像条件や撮像画像を確認することがとて

も大切になる｡撮・像画像が読影できるかどう力

図6

○臨床画像

・腰椎椎間板ヘルニア

図7に腰椎椎間板ヘルニアの臨床画像を

示す。L5とSlの腰椛椎間板ヘルニア椎間職

が後方に飛び出している｡横断面を観察する

ことで､ヘルニアの方向性をより詳しく観察

することが可能である。

｜臨床画像

椎間板ヘルニア疑と

は、医師やスタッフと相談し、追加

うに心掛ける。

後

り返りがとても重要である｡撮像し

タップと共有することや､読影レポ

すること、直接医師に確認すること

のためにとても大切である。

合は、不明な場

撮像する

・撮影終

画像の

た|山i像を

－卜を拝

も知識向

槙断面T窮夢皿画俳矢状断砺Tl強M唾除失状断面T宝壷鯛雪像

図7

・腰椎椎間板ヘルニアの落とし穴

腰椎椎間板ヘルニアにおける横断面は､椎間

板に合わせた撮像になるが、場合によっては、

図8のように椎間板が上下方向に脱髄してい

る場合もあるため注意が必要である。

－39－
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MRI造影剤マグネスコープに関する情報提供
術l貴製薬工業株式会社式会社緒方慎二
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MRI造形剤マグネスコープ（ガドテル縦メグル

ミン）はフランスのケルベ社が開発し、平成28年

10月にテルモ株式会社より富士製薬工業株式会社

に販売移徹:された。MRI造影剤はイオン性、非イ

オン性、またキレート構造によりマクロ環型、直

鎖型に分かれ、マグネスコープはイオン性のマク

ロ環型に分類される。分子全体が電気的に中性で

あるのが非イオン′性で、イオン分子が多いのがイ

オン性。イオン性はガドリニウムイオンをしっか

りとキレートする。

I汗性全身性線維症（Nephl･ogenicsvstemic

6bl･osis：NSF）は重篤な腎不全患者、特に透析

‘患者において、皮I肯の腫脹や硬化、漉揃などを比

較的急性に発症し、進行すると四肢関節の拘縮を

生ずる疾患である。臨床所見としては、ガドリニ

ウム造形剤投与後、数日から数ヵ月後に皮ﾊVの1，

脹、硬化、姪痛が見られる。進行すると四肢関節

の拘縮を生じ、活動は著しく刺|災される。現在

NSFには確立した治療法はない。NSFが発症す

る明確な機序は不明であるが、ガドリニウム造形

剤のキレートから遊離したガドリニウムイオンの

関与が示唆されている。欧州医薬品庁（EMA）

におけるガドリニウム含有造影剤のNSF発症リス

クについて、ガドテル酸メグルミンは低リスクに

分類されている。
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神経刺激療法（3種）概要と
11本メドトロニック株式会社

MRI撮像条件についてﾆｭー …ﾕﾚー ｼ雪ﾝ事郷
中村洋治

獄窺●窺鎖●溌謬職掌;急;患惑:患溶津耀職零毒溌瀬霊鑑惑鐸:悪嬬冷惑冷冷躍祷冷:悪態患愚露縄鐸:鎖急鱈棒惑職叡叡叡轡簿:急冷窓畿嬢謹*斜劇勢譲

【はじめに】

神経刺激療法とは、神経の働きを調整し、各種症状を緩和させることで患者QOLの向上を目的とする治療法

である。神経刺激療法には、脊髄刺激療法(SpiI1alCordStilnul罰tion.以下、SCS)、脳深部刺激療法（DeepBrair

Stin,ulation・以下、I)BS）及び仙骨神経刺激療法（SacralNeuroInodulation・以~ド、SNM）などがある。SCSは、

脊髄神経を潅気刺激することで慢性難治'性ｿ客捕を緩和する治旅法であり、DBSは、脳深部への電気刺激により運

動障害を改善する治旅法である。また、SNMは仙''3'神経の脳気刺激により便失禁や過活動||荊洗といった排池障害

の症状を改善する治療法である。DBS及びSCSは、本邦で15年以上の使用実績があるが、長きにわたりMRIの

全身撮像を行うことはできなかった。メドトロニック祉では、MRI撮像の安全性を確認するためISO/TSlO97“

に準拠した検証試験を確立、実施し、想定されたリスクが-|-分に軽減されていることを証明した。この結果に

より、2013年にメド|､ロニック製脊髄刺激(SCS)システムが条件付き全身MRI対応神経刺激装置として国内で初

めて承認され、2015年には脳深部刺激(DBS)システムが承認を受けた。一方、SNMの使用実績は2年程であり

一定条件下で頭部のMRI撮像が可能である(併附注意)。本稿では、3種の神経刺激療法の概要と、条件付き全身

MRI対応システム（DBS及びSCS）に対して想定されたMRIのリスク、撮像条件及び運川フローについて概説す

る。

【治療の概要】

刺激電極であるリード、電気刺激を発生する神経刺激装慨、構成によってはリードと神経刺激装置をつなぐ

アダプタを体内に植え込み、患者用/医師用のプログラマで体外から刺激を調整する(図l)．患者用プログラー

を用い、患者自身が日々の症状に合わせてオン/オフの切り替えや出力の調整を行うことができる。

図l神経刺激システム植込みイメージ

左：脊髄刺激療法(SCS)、中央左：脳深部刺激療法(DBS)、
中央右：仙骨神経刺激旅法(SNM)、右：共通医師用プログラマ

－41－
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【条件付き全身MRI対応システム】

・MRIによる影響

脊髄刺激(SCS)システムまたは脳深部刺激(DBS)システム植込み患者へのMRI撮像による影響とそれに伴v

想定されたリスクを示す。条件付き全身MRI対応神経刺激システムは、これらのリスクが十分に軽減されて

いることが証明されている。

◎電磁干渉

RF磁場ならびに傾斜磁場の変動により誘導された電流が刺激装置の電子回路内に流入すると、電子回路が

破損する恐れがある。これにより刺激が停止する可能性がある。DBSをジストニア患者に施行している場

合､刺激の停止に伴う症状の再発､増悪により気道閉塞等を生じ死に至ることがリスクとして考えられる。

○電極周辺組織の発熱

RF磁場により導線に誘導された電流が電極から生体に放出されることにより、電極周辺組織の発熱が起こ

る。SCSでは恒久的な脊髄損傷、DBSでは恒久的な脳組織損傷のリスクが考えられる。

o変鯖位力とトルク

刺激装置(電子回路を含む)が磁性体を多く含む場合、櫛磁場への曝露により、電子回路が破損する恐れか

ある。また、磁力により刺激装置が体内で移動する恐れもある。

◎刺激装置の発熱

傾斜磁場への曝露により、刺激装置本体に渦電流が発生し、渦循流によりジュール熱が生じることで刺激

装置が発熱する。これにより、刺激装置周辺組織の一時的な熱損傷が生じる恐れがある。

○刺激装置の振動

傾斜磁場への曝露により、刺激装置に発生した渦電流と、静磁場との関係でローレンツカが発生する。渦

電流の向きは傾斜磁場の向きにより変化するため、ローレンツカの向きも変化し、振動が生じる。これに

より、刺激装置周辺組織の一時的な損傷が生じる恐れがある。

o意図しない刺激

RF磁場ならびに傾斜磁場の変動によって誘導された電流がシステムを介して体内に流れることにより、患

者が意図しない刺激を感じる恐れがある。

・MRI撮像条件

条件付き全身MRI対応脊髄刺激

（SCS）システム及び脳深部刺激

（DBS)システムの全身撮像条件を右

表に示す。両システムに共通する条

件として､総撮像時間及び体温があ

る。いずれも、篭極周辺組織の発熱

リスクを踏まえた措置である。なお、

総撮像時間の｢30分を超えない｣は、

RF印加時間が30分を超えないこと

を意味する。全身MRI撮像不適合の

システムの撮像条件については、

「メドトIコニック社製慢性疹痛用

神経刺激システムのMRlガイドラ

イン｣、「メドトロニック社製脳深部

刺激システムのMRIガイドライン」

及び製品添付文書に記戦されている

｜帯磁剰鋤SCS)シｽ宗ム 脳深部刺激(DBS)ｼｽﾃﾑI
1.sT水平方向ｸﾛー ｽ゙ ドポｱ（ﾄﾝﾈﾙ）鯉

傾斜磁埋ｽﾉ吟レート2001洲n店以下

通翫操作ﾓード

謝限なし

B1･rms82．01』T以下豚
まだはSAR:0.1Wﾉkg以

送受鱈函全身用クワドラチヤRFｺｲﾙ

送受鱈麺詞部用

連観した9o分の開I置迩

クワドラチヤRロイル

算で30分を超えないこと

制限轍し

40kgを上回ること

MRI燈CSﾓード（出力ｵﾌ）に護定

制限なし

38｡C以下

制隈なし

パｲポー ﾗの鳴合；刺激ｵﾝ･ｵﾌ
ﾓﾉｵｰﾗの埋合＆刺激わ

羽織の醗捌城上しにと

腰臥位又憾仰臥位

制限なし

メドトロニック製条件付き全身MRI対竃
神経刺激システムの全身撮像条件比較
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※脳深部刺激(DBS)システムのRF強度条件「Bl+rms：2．0脚T以下」について

Bl+rInsは、使用しているMR装縦の機砿及びソフトウェアバージョンによって、表示可評、また表示方法が異なる。そ

のため、小前にMRI製造業者に確認する必要がある。また、「2.0脚T」という値は、SAR:0.1W/kgと比較すると大l偏に緩

和された条件であるが、通附操作モードで規定される2.0W/kg(全身)よりも低い値である。そのため、シーケンスにふ

ってはパラメータを洲I膿しRF強度を低減する必要がある。また、その結果、MRI検査時|州の大幅な延長の可能‘性や、特

定の砿類のMRI検査が実施できない可能性がある｡

・MRI検査条件及び撮像フロー

oMRI検査条件

脊髄刺激(SCS)システムのMRl検査を実施する施,没の条件､MRl検査を行うための1必須条件を以下に示す。

ここで述べる内容は、脳深部刺激(1)Bs)においても同等である。

製造販売業者が提供する研修としては、オンライントレーニング(www.,I1ri-surcscan・CO､)が用意されて

いる。また、マニュアルについても雛形が同サイトに掲栽されている。

［MRI検査を実施する施設の条‘件］

1）放射線科を標勝していること。

2）本品の添付文書に記赦された条件で検査が行える装置を有すること。

3）日本磁気共鳴専'1ﾘ技術者(MRI岬ilI1技術者)又はそれに準ずる者が常時配慨され、MRI装世の粘度及び安

全を管理していること。

4）MRI検査の実施者は、製造販売業者が提供する研修を修了していること。

5）MRI検査実施について、検査実施施設で定めたマニュアルを備えていること。

［MRI検査を行うための必須条件］

l）本品による治療法に習熟し､製造販売業者が提供する研修を修了した医師(以下､本治療法施行医師)が

事前に当該患者のMRl検査の安全性を確認すること。

2）本治療法施行医師は、患者に対して、MRI検査を実施する医師及び技師に植込み患者手帳等（MRI検査

の安全性を確認できる物）を提示するように脂蝉すること。

3）MRI検査の実施者は、MRl検査の安全性が確認されていることを患者手帳等により確認すること。

4）MRl検査実施に|際しては、検査実施施設で定めたMRI検査マニュアルを遵守すること。

5）MRI検査実施後は、本治療法施行医師が行う通常のフオローアップにおいて、機器に異常がないことを

確認すること。

o撮像フロー

脊髄刺激(SCS)、脳深部刺激(DBS)両システムの撮像ブローは共通点もあるが、撮像条件の相違に伴内

留意事項等、相違点もある。そのため、各システムについて個別に脊髄刺激(SCS)システムー

｜叉12にフローを示す。刺

激装置の植込み時、MRI

適合性に関する情報が

刺激装置に入力され、ま

た忠者が携緋する患者

手'帳にも記栽される。

hIRl検討時には、MRl適

合性の確認を行った上

両

刺激装画植込み

ﾛグﾗﾐﾝグ・
MR噸合性』湖ﾘ

ﾃ゙ ﾀー入力

患者手帆への記入

想者手幡の確認

霧

-掴倣条件確麗

一MRｴー Cs

モード濃起動

MRI MRI声Cs

検査 モード灘解除

でオーダーを行う。l1RI I側R喉箪前j1脚R喉賓後
腰1'難:設灘P"崎]｢芽三界曙】（”剛検査響。
のMRI-CS燕モードを起動図2脊髄刺激(SCS)システムの搬像フロー
する。MRI検査中は、通

MRI検査ｼ後MRI検査前

MRI検査当日ｵー ダー 時ﾈ圃些み時
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常の検査と同様に患者

の容態を確認する｡検査

後、MRI-CSモードを解

除する。

－脳深部刺激(DBS)システム

図3にフローを示す。刺

激装世の植込み時､MRI適

合'性に|卿する情報が患者

手帳に記峨される｡MRI検

討時には､MRI適合性の確

認を行った上でオーダー

を行う。このとき、MRI適

合性シートと呼ばれるチ

ェックシートを使用する

ことで、DBSシステムの

MRI適合‘性、システムの異

※MRI-CS(MRI-ConditionallySa他)モードとは､MRI適合性確認､検査時に必要な刺激

装置のオブ操作を簡便に行うことができるようにプログラマに搭赦された機能を指す｡本

モードの起勤により､MRI適合性の識別情報がプログラマ画面に表示されるとともに､刺

激装置の出力がオフとなる。

B1+rms≦2.01｣T

函溺題霞
患者手犠確淫

MRI過合性ｼー
ﾄ肥入

願前掲徹
･ﾌ゚ﾛグﾗﾐﾝｸ゙

患者手幡妃入 刺激装個の

鮒瀧変更
※刺激義圏の股

定変更

可

MRI
刺激装髄の

賎面

｣I
織定を戻す

植込み時
「~~－-

Iｵー ダー 時ｵー ダー 時

(MRl滝諭MRIj倹査前 MRI検査後

MRI検沓当白

常有無の確認、畑I検査時 図3脳深部刺激(DBS)システム撮像フロー

に必要な設定確認を行う。

オーダー後、必要な画像の撮像のための蛎前プロトコル作成が推奨される。MRl検査条件である「B1÷r腿s

が2．0〃T以下であること」に合わせてプロトコルを組むことで、畑工検査時間の大I隔な延長の可能性や特

定の種類のMRI検査が実施できない可能性があるためである。MRI検査前に撮像条件を確認し、またM雁

適合‘性シートの全セクションがチェックされていることの確認、刺激装置の設定変更の有無を確認する。

MRI検査中は、通常の検査と同様に患者の容態を確認する。検査後、必要な場合には刺激装置の設定を戻
す。

・SCS/DBS運用上の注意点

条件付き全身MRI対応神経刺激システムの撮像を行うためには、事前の院内体制の構築が重要である。そ
のため、必須であるオンライントレーニングの受講、院内マニュアルの策定を進める中で撮像に関わる医

師・技師間の合意形成が重要である。また、オーダー時の情報入力手順や患者への問診をオーダー時、検査
時双方で行うダブルチェックの実施等を定めておくことで、より安全な撮像体制につながると考える。

【おわりに】

SCS及びDBSは国内症例数が数千例であり、SNMは治療開始から間も無い。そのため、システム;植込み患者へ

のMRIのオーダーが入ることは多くはないと考えられるが、患者はMRI撮像によって多大な恩恵を得ることが

できる。RF条件、他の撮卿像条件および運用フローに沿って安全な撮像を行うためには、情報を事前に把握し、
院内体制を榊築していることが重要であると考える。

－44－



：学術論文：

識"誌嬢":鐸;第5回静岡県MRI技術研究会;謡餓謬…誌謹

シーメンスMRI最新技術紹介
シーメンスヘルスケア株式会社

ダイアグノスティックイメージングlli業本部MR事業部

太IⅡ干秀子
雑:急職患職窺憩蕊瀬畿:鐙窺悪蹴急蹴悉:念職釜職蹴謡冒鍔:急:S:急:急瀬溌:鐸:籍畷叡畿躍繕:患鱈:患鯵:急躍痔:謡二録:雑言鍔:篭雑:念:急:象蹴懇願篭縁:く

弟51ul静岡MRI技術研究会において、シーメン

スからは「シーメンスMRI岐新技術紹介」として

RSNA2()15で発表された岐新ソフトウェアバー

ジョンVEllに新たに追加される機能を''1心に紹

介させていただいた。今回の新技術は将にMRI検

介に占める割合が多い頭部領域の検在でｲj,川な機

能が多く、必要な画像をより短時'''1でiIl:られる搬

像コンセプトGOBrainや、静音技術QuictSuit(､に

新たに追加されたDWIやUltl･aShol｡（TE（U'1､E）

によるMRAといったルーチン検介にｲI川な技術

から、従来撮像時間が長くなりやすい多jljlllの拡散

テンソルやファンクショナルMRI（Ili1機能MRl）

などの倣像時間を大幅に短縮できる多l11rlililil昨励

起技術SMSが含まれている”

■頭部検査コンセプトGOBl･ain

GOBrainは頭部検査で必要となるコントラスト

（例：TlWI-sag、T2WItra、FLAlRtra、

DWItra、T2、tra）を、非常に簡単な操作で、

わずか5分樫度の短時間検査を実現する検侮コン

セプトであり、短時間で臨床診断にｲI.lllなlIIl繭を

得ることを目的としている。これにより、スク

リーニング検査の効率向上が111能となる。

GOBrainに含まれる検査フ・ロトコルは、様々な

批像断1iiiやコントラストを搬像''1能であり、その

ｲj,川性については既に複数の医旅機|班lで|臨床|'|りに

検証されている。また、GOBl･ainによる蝿時'''1検

査は、検査効率向上とともに紋i1il端'|使川や助きに

よる再検査のリスクを軽減できることも期待され

ている。

■l浄帝技術QuietSuite：DWIとMRAへの適応拡大

近年のMRI装潰に見られる商い勾|肥地場強度、

早い立ち上がり・スイッチング技術のlillkは、lIlIi

間の向上や搬像時'''1短縮など被校門･にメリットを

もたらす一方、深刻な騒音|川題をリ|き起こしてい

る。騒音は被検者の快適性を欄なうだけではなく

体助によるアーチファクト、再検在やW1ｶt像のリ

スクなどの問題も引き起こしている』

駁音への対策として、シーメンスでは新たな静

音技術QuietSuteを|ﾙl発した．

QuietSuitGは大きく分けて2つの技術から織

成されている。一つは勾|妃磁場の変洲を妓適化す

る技術である。従来は磁場勾配を弱めるだけの技

術だったが、印加時'''1の延挺を伴い、様々なアー

チファクトを誘発し、結果として画質を低下させ

ていた｡本技術は、勾|肥磁｣跡の変調を妓適化する

ことで搬像時|Hjの延及もほとんどなく、画質を落

とさずに、今までとlIil様に診断に役立つ高い画質

を得ることができる《，

もう一つの技術はPETRAと呼ばれるuTE技術

である。PETRAは従来のuTE技術の諸問題を改

善した技術の一つであり、k-spaceの中心部を

p()intwise（lp()int/TR）にエンコーディングし、

外側をラジアルサンプリングすることで、TRご

とに磁場勾配を段階的に変えていくことで静音化

を実現している。

RSNA2015ではQuietSuiIeに新たにDWIと

MRAが加わった。DWIのil細‘f化では、これまで

画質劣化が大きな'''1題となっていた。今回の

QuietDWIは、リードアウl､セグメント型EPIに

よる歪みの少ないl)WIが搬像111.能なRESOLVE

シーケンスを使川しており、従来のsingleshot

EPlと比較して寵みや磁化率アーチファクトの少

ない画像を、静かな環境でjlX得することが可能と

なっている。

MRAにはPETRAシーケンスを応川している。

PETRAシーケンスを川いたMRAは静かなだけ

でなく、TEが非'附に煙いため、金屈や乱流の影

響を受けにくく、従来のTimeofHight（TOF）

法と比較してコイルやステント間|用の血流情報の

描川に優れている《、

■多|析而liil時励起技術SMS

SMS（Simultanc()usMultiSlice）技術は、他

数断miに対応するRFをlIil時に印力||して多断面を

同時に励起し、データ収雌することで大lllmな時冊

短縮を実現するマルチバンドの流れをくむテク
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ニックである。データを間引いていないため、

SNR低下が非常に少なく、高画質を実現できると

いうメリットもある。

SMSには複数断面を分離するためにslice‐

GRAPPA（GeneralizedAuto-calibl･ating

Pal･tiallyParallelAcquisiti()､）がIIjいられている。

slice-GRAPPAはParallellmagingの一手法である

GRAPPAの考え方を踏襲した技術である。SMS

に先行する単断面励起のRawデータからslice‐

GRAPPAkernelを作成し、SMSスキャンで祥ら

れたRawデータに適応することで、各コイルチャ

ンネル、各スライスのRawデータを分離している。

また仙i質向上のためにはBlippedCAIPIRINHA

(ControlIedAliasingInParallellmagingResults

lNHigherAcceleration）をルlいている。Blipped

CAIPIRINHAは画像の重なりを調整してg-fac[Cl・

を低減することで、SMSの画質を向上させる技

術である。

現在、SMSは拡散テンソルやトラクトグラフィ

やファンクショナルMRIなどに使川されている。

これらの検査は時間が長く、本当に必要とされる

軸数や分解能の撤像が行えていないとの声も|ﾙlか

れる。また、その検査時lMlの長さから、臨床的ｲ『

川性があってもルーチン検査で含めることが雌し

いのが実怖である“SMSによる時間短縮によって、

これらをルーチン検査に取り込める可能性がある。

トラクトグラフイに関しては、256軸の多ililll拡

散強調、像搬像にSMSファクター4を使川する

ことで検査時間を68％短縮した例などが報侮され

ている。

ファンクショナルMRIにおいては、検査時'''1短

縮だけではなく、時間分解能、空間分解能、粘度

向上にもSMSの有用性が見られる。時間分解能

を向上させた場合、よI)細かい脳の賦活情報の変

化を観察でき、空間分解能を向上させた場合はよ

り精度の高い脳賦活部位の特定が可能となる．

SMSは現状ではsingleshotEPIに使川可能な技

術であるが、将来的にはさらなる有川性の拡大が

期待されている，
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◎経過報告

H28.11.22

・第3回幹事会開催

伊豆の国市｢ふれあい広場｣|淵催報告

第21画|放射線セミナーについて

第1回Wがん検診X線搬影従事者識習会について

伊豆保健医療センター（出席者15名

H28.12‘01

・第3号地区会だよりの発行

H29.01.28

・第211'|放射線セミナー

【会員発表】

『造影検査に対する意識訓査報告からみえた

当院の課題』

国際医療福祉大学熱海病院久保田健吾会＆

『自作手関節ファンI､ムを川いた再構成関数の

検討』

沼津市立術院後藤琢真会員

『胃部X線画像によるピロリ感染評価情報の提

供』

聖隷沼津術院111崎洋和会鵬

『胃部X線搬影圧迫枕の改良』

伊豆保健医療センター西111尚人会j

『当院のマンモグラフイ撮影における被ばく線

鼓の評価』

順天堂大学医学部附属静岡病院西尾綾華会員

・第11回|胃がん検診X線撮影従斗I者識習会

【識演】

～基準撮影法の次を探る～

プロフェッショナルとしての進化論Ⅱ

聖隷予防検診センター平野昌弘先生

プラサヴエルデ(参加者77名

・東部地区会新年会開催

沼津｢はなの郷」（参加者40名

H29.02.07

・第4回幹事会開催

第2旧l胃がん検診X線撮影従事者講習会

第55回東部地区会通常総会について

伊･豆‘保健医療センター（出席者14名

◎行事予定

H29.02.15

・第4号地区会だよりの発行

H29.()3.()4

・第55回東部地区会通常総会

．第2IqI胃がん検診X線撮影従事者誰習会

ワークショップ

「～標準化に向けて～

上部消化管X線検査における読影レポートの

現状とこれから

発表者：静|洲l県立がんセンター鈴木雄太

聖隷沼津病院山崎洋和

伊豆保健医療センター西山嵩人

テクマトリックス(株）寺地大貴

会場：プラサヴェルデ
I

。
．
‐
宰
雷

ｄ
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H29年2月3日

第3回幹事会

市立島田市民病装

1．地区会長挨拶

2．県技師会理事会報告

3．平成28年度中部地区会総会及び第2回胃方

ん検診X線従事者講習会・放射線セミナー#‐

ついて

4．平成28年度中部地区会決算報告・平成29年

鰯
◎経過報告

H28年11月12日

レクレーションボーリング大会・懇親会

ボーリング大会｢静活プラザポウル」

25名参加懇親会17名参加

度予算案について

5．地区会ニュース発行について

6．退会者承認について

7．その他

静岡県放射線技師会学術大会について

§齢

篭
』ｰ

◎行馴予定

H29年3月4輿一
一

平成28年度中部地区会総会

第2回放射線セミナー

第2回胃がん検診X線従事者講習会
一

H28年11月191:｜

地区会NEWS秋号発送

H29年2月1日

地区会NEWS新春号発送
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渥重簿
◎経過報告

H28/10/27

秋のレクリエーション「ボーリング大会」

会場：浜松市東区毎日ボール19：00～

参加者58章

H28/11/15

平成28年度第4回幹事会出席者10名

会場：メール会議

①県技師会報告

②各委員会報告および協議

③庶務・会計報告および協議

H28/11/15

西部TIPS平成28年度第2号発行

（年3m発行予定〉

H28/11/19

平成28年度第2回西部地区会勉強会

会場：浜松市アクl､シテイコングレスセンター

52＋53会議室参加者49名

第1回胃がん検診X線撮影従事者識習会

『胃がん撮影の簡単レシピ

～検診にちょっと足すだけの精密検査～“

静岡県立静岡がんセンター画像診断科

，伊藤宏明先4

第2回放射線セミナー

『心房細動～アブレーション治療の現場』

浜松医療センター術環器内科科長

武藤真広先生

H29/01／17

平成28年度第5Ipl幹事会出席者10名

会場：浜松医療センター

①県技師会報告

②各委員会報告および協議

③庶務・会計報告および協議

◎行事予定

H29/02頃

西部TIPS平成28年度第3号発行

H29/03/04

雛39回静岡県放射線西部地区会定期総会

および平成28年度第3回西部地区会勉強会

会場：浜松市浜松商工会議所

10階会議室B＋C時間：13:40～17:00

第2回胃がん検診X線撮影従事者誹習会

『ロボット支援下胃癌手術』

浜松医科大学医学部外科学第二講座助教

平松良浩先生

鋪3回放射線セミナー

『一MRI一（3D、DWIを中心に)j

名古屋大学医学部附属病院

医療技術部放射線部門副診療放射線技師長

挫井康雄先生

H29/06/10

平成29年庇第1回西部地lX会勉強会

会場：浜松市アクトシテイコングレスセンター

53＋54会議室時間：14:00～17:50

第1回地区会主雌講演

『診断参考レベルの活ﾊﾘ法～今後の展望j

藤田保健衛生大学医療科学部放射線学科

講師小林正尚先4－
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第1回胃がん検診X線撮影従事者講習会

『基準撮影で圧迫に拘るVer､3j

ブラザー記念病院放射線科

石黒徹也先生

第1回放射線セミナー（内容未定）

H29/06/10

平成29年度第1回幹事会18：00～

会場；浜松市アクトシテイコングレスセンター

53＋54会議室

H29/07頃

西部TIPS平成29年度第1号発行第1号発行

（年3回発行予定

H28/10／3

平成28年第1回胃がん従事者講習会・放射線セ

ミナー（中部：静岡赤十字病院）参加者39名

H28/10／3

平成28年第1回胃がん検診X線撮影従事者講習

会・放射線セミナー(西部：アクトシテイ浜松：

参加者49名

H28/10／8

第28回乳腺画像部会研修会(中東遠総合医療一之

ンター）参加者37名(会員27名非会員10名〉

H28/10/13

第12回常任理事会(技師会事務所）

山 本 ( 英 ） 大 須 賀 松 本 高 橋 川 守

海野増田遠藤栗田山本(智）愛甲

協議事項

秋季公開講演会最終確認

入会申請書の検討

サーベイチームメンバー編成

厚生労働大臣表彰候補者について

H28/10/22

第5IdI静岡県MRI技術研究会(静岡市ぺ主

サート）参加者92名

H28/10/25

編集委員会(技師会事務所）

山本(智）増田市川三輪杉山

H28/10/27

第13回常任理事会(Web会議）

H28/11/08

編集委員会(技師会事務所）

山本(智）増田蒔田三輪杉山

H28/11/10

第14回常任理事会(技師会事務所）

山本(英）大須賀松本高橋川守

海野増田遠藤栗田山本(智）愛甲
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協議事項

秋季公開講演般終確認

秋季公開講演のアンケート採用の検討

技師会PCのパワーポイント更新について

県立ち入り検査について

H28/11/24

第15回常任理事会(Web会議）

H28/11/25

編集委員会・発送作業(技師会事務所）

山本(英）山本(智）増田蒔田杉山

松本 川 守 海 野遠藤疋野井上

H28/11/26

平成28年度原子力災害緊急11*対簸研修会

（静岡県立総合病院つつじホール）

参加者41鵜(会員27名一般14名

H28/12／3

第3回理事会(技師会事務所）

山本(英）大須賀松本高橋川守

海野増田遠藤栗 、 山 本 ( 智 ） 愛 甲

大倉 樽 松 竹 田春田阪口窪野

深津和田石川(耶務）

協議事項

会員の慶弔見舞金について

第22回静岡県放射線技師学術大会について

H28/12／8

第16回常任理事会(Web会談）

H28/12/15

県の立ち入り監査(技師会事務所）

山本(英）松本川守海野石川(事務）

H28/12/22

第17回常任理事会(Web会議）

一一一一一一一一一一－一一一一一一一一一一一一一

会 員動謂卿卿
厩睡亘劉1i月旧剖塵目訓剛

一一一一一ユーー一ー一一一一一一二一一．一一一一ｰ一二

【入会】5名

東部：西尾綾華順天堂大学附属静岡病院

長谷川義郎静岡医療センター

中部：千葉和宏静岡市立静岡病院

西部：片岡純大磐田市立総合病院

望月健裕磐田市立総合病院

【転出】2名

1ﾉﾘ部：i細|：彩兵庫県←聖隷浜松病院

平典己人神奈川県←聖隷貢方原総合病院

【転入】1名

川LI茜口宅←愛知県

【勤務移動】2名

東部：藤.ド由美子自宅

←メディカルはば伊豆高原

西部：商林秀和聖隷予防検診センター

←聖隷健康診断センター

【退会】3名

東部：佐野俊明富士健診センター

中部：渡井雅文静岡県結核予防会

熊野宏||青静岡済生会総合病院

【資格喪失】

中部：蒋杉II.l美子聖隷静･岡検診クリニック

会貝総数863

東部280

中部254

西部325

県外4

（､|え成29年1月12日現在

【電報】

無し
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塵
呼成28年10月1日～12月31日

’
一

10/3宮崎県放射線技師会会誌

2016.9Vol､100

10/3かながわ放射線だより264

Vo1.69No.3Sep2016

10/3東京放射線2016年10月号

vol､63No.743

10/6放射線やまぐち

2016Vo1.262

10/7放射線高知

平成27年度版

10/24埼玉放射線

No.42016

11/2束京放射線2016年11月号

vol､63NQ7“

11/30かながわ放射線だより265

Vol､69No.4Nov,2016

12/2束京放射線2016年12月号

vol､63No.745

12/5放射線やまぐち

2016vol､263

12/6兵庫県放射線技師会会誌12

2016.12.1Vo1.76-②

12/l2福岡県診療放射線技師会誌

第333号

12/12大分放射線第105号

November2016

12/16新潟県診療放射線技師会会報

第85号2016.12.15

12/26愛知県診療放射線技師会誌

Vol､28no､2（通巻158号）Dec､2016
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平成2s年慶

第雪回理事会議事鍵
b一言』w…u「脚W↓蝉齢、袈夢.』91‘''d，

1．開催日1時

2．場所

3．理事

平成28年12月3日（土）

14時～16時45分まで

静岡県放射線技師会事務所

静岡市葵区本通1町目3番地5

フエリス本通り202号

理事総数16名

出席理事16名

代表理事山本英雄

監事2名

願問1名事務局1名

出席者

山本英雄、大須賀健、松本恭徳、高橋真、

川守剛靖、海野泰宏、増田秀道、遠藤雅和、

栗田仁一、山本智久、愛甲泰久、大倉善郎、

樽松文孝、竹田守、春日孝博、阪口充、

深漂英史（監事)、窪野久行（瞭事)、
和田催（顧問)、石川美代子（事務局）

敬称略

（1）会長あいさつ

平成28年度第3回理事会を開催したいと思いま

す｡

定款34条1項により、理事会の議長は会長が麦
たるということなので、私が議長をさせていたえ

きます。

定款第36条第4項により、議事録作成人は総溌
庶務の海野理事にお願いします。

（2）報告事項

①会長報告

それでは議事に則り報告事項に入ります。

まず私からの報告です。第2回からの報告にな

りますが、9月2日に日放技の元会長であります

中村寛さんのお別れの会に参列しました。9月に
第321m旧本放射線技師学術大会が'1皮阜で行われま
した。参加人数は会員2,060名、非会員161名、
学生152名、外国からの参加50名の総勢2,550名
でした。予想が2.000名でしたので、予想を上I回

る参加でした。一般公演は、雨が降ったりして足
元が悪かったのですが、79名が来場されました。

本会からは、高橋副会長と窪野監事が実行委員会
のお手伝いという形で参加されました。大会中Iー
は全国会長会議が開催されました。その話の中{ー

統一誹習会の受講状況がありました。全国の受荊
率が15％と低く、なるべく回数を増やして〈ださ

いとの要望があり、今年度は1万人を予定してい

るという話がありました。あと、技師会の組織率

についてです。現在全国で技師免許保持者が

52,315人、日本放射線技師会の会員数が28,480人

で現在の組織率は54％です。日放技からの報告で

すが、静岡県は技師免許保持者が’’413人、技師

会貝数が818人で組織率が57.9％です。

11放技が来年70周年となりますので、平成29年

6月2日に記念式典を行う予定です。

静岡県マンモグラフィ誹習会実行委員会が開催

されました。本年度のデジタルマンモグラフィ講

習会は3月18日に技術、19日に読影の講習会が中

東遠総合医療センターで開催します。以前お話し

たように、通常の認定資格のマンモグラフイ誰習

会の補助金は今年より静岡県から出ません。デジ

タルマンモグラフイ講習会に関しては補助金は出

ます。実行委員会ではなんとかしてマンモグラ

ブイ技術識習会を静岡県で開催できないかと考え

ており、たとえば他県では受講料を2万円～3万

円に値上げして開催しているような例もあるので、

そのような方法などで開催できないかと委員会の

中では考えている状況です。

日放技から要請されていました大規模災害時の
サーベイヤーの登録についてです。日放技から青

森県と静岡県だけが登録していないと言われまし
た。対策委員長の北川理事からもお願いがありま

した。日放技としては、形だけでも揃えたいよう

です。形だけでも出してくれと言われましたので、

災害対策委員長の大須賀副会長とも相談しました。

前|画I選出していただいた管理士部会のメンバーか

らの要望は解決しなければいけないのですが、と
りあえず大須賀副会長が2，3名選抜し了承を得
ている常任理事の名前を連ねて11名のメンバーを

登録しました。その後は、保障の問題や要請書を
出すなど県と話し合ってから、管理士部会よりメ

ンバーを募っていく形を取りたいと思います。

11月に行われました第9回CCRTですが、参加
者712名。会員が555名、非会員が32名、学生が42

名、学生非会員が70名です。意見交換会は、156
名の参加でした。この中で中日本会長会議が開催
されました。会議の中で特に大きな問題はなかっ

たのですが、静岡県の専門学校の話題がありまし

た。東海3県では協力体制を取ってもらっていま
すが、その中でも磯田や藤I刑に依頼があったよう

ですが、断っているようです。最近の情報では、

|夷院長や理事長から話がきた場合があり、断れな

い状況になった所もあるようです。はっきI）とは

聞いていませんが、申請が通る状況になったと思
われます。浜松は良いですが、磐田や藤枝に要請
があったようです。

統一誹習会の話題になりまして、開催しても参
加人数が20～30名くらいの地域があるようです。
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参加者を1Wやす目的でH放技の会災名で各施設侭

宛に参加を促す案内を出してもらいます。県に

よっては、｜彊療監査の項目に統一誰習会への参加

の有無が訓在項目に入っており、愛知県がそのよ

うです。静岡県にも要望を出そうと思っています”

技師会会員以外の技師も受けてもらわなければ、

そういった激味合いでも保健所のI騰査項目に入れ

てもらえるように働きかけます。

生涯学習でいろいろなポイントが付きますが、

ポイントの反映が遅いので、タイムリーにやって

ほしいとH放技に要望を出しました。

移動者の対応ですが、愛知県で問題になったそ

うで、41]に入会して5月に移動になった人の扱

いをどうするかとのことです。1カ月しか居な

かったので、お金を分割して残りを移動先のりI↓に

渡す形になりました。基本的には年度で入金する

ので、籍は先に入会した県のままで、移動先の待

遇は会貝と|司等にしてもらう形になると思います”

他県も同様の対応をしていたので、このままの形

になると思います二今|Ⅲlのような件において、移

動先の県の対応が一律ではないので、次回の全|亜l

会長会談で確認します。

日放技のホームページにもありますが、ノート

パソコンが溢難に適いました。16|人怖報耐洩の可

能‘性がありますが、ログインパスワードが設定さ

れているので、大丈夫だと思います。盗難場所は

福岡県です。

委員会の靴告ですが、11月121二|に表彰委貝会が

開かれました。その11'で、日放技の永年勤続尚・30

年の表彰群14人に申請希望の確認を行いました。

''1諸希望荷は6名。返信がない方もいましたので、

その方々の対応をどうするかを話し合い、継続し

て呼びかけることにしました｡あと、日放技が把

握している年数と実際の年数が合わない方がいま

す。確認して調整をしなければならないと思いま

す。

日放技の70周年記念行ﾘ；で、労働大臣表彰とい

うのがあります。各都道府県で一括選出してくだ

さいと要望がありました。静岡県は、常任恥"会

や表彰委員会で検討した結果、表彰委員を12年間
やっていただき、陰日向で支えになっていただい

ている方を表に出そうという意味合いを込めまし

て、表彰委典長の小池液り)さんを推薦することに

なりました。書類は提出してあります。

平成29年赤の叙勲推勝背ですが、前袋井市民病

院技師農の伊藤雅夫さんを推聴しています。今後、

表彰対象判･を随時推臓して上申していきます”

12月15日にこの事務所に県の立ち入り検炎が入

ります。この後常任理ﾘに残ってもらい盗料盤理

を行います。

当初、’1M雌が危ぶまれていた超音波基礎誹習で

すが、侍さまのご協力にて30名を超える人数が典

まり|ﾙ|催できるようになりました□ありがとうご

ざいました。

山本公艮

次に副会長報告お願いいたします。

②副会長報告

東部刑会長：火弧撹副会腿

東部地区副会挺の大猟fIiです。先週私が担当し

ました平成28年度原子力緊急時災害対策研修会が

開催されました。参加者は会貝は27名、一般参加

背は14名、全体で41名の参加がありました。担当

された役貝の方々に、この場をお借りしましてお

礼11'し上げます。

私からは以上です。

III部副会長：松本剛会災

中部地区は時にございませんご

西部副会長：尚怖副会長

MRI部会の研修会がlOH31Hに行われました‘〕

50名の参加予定のところl()6名の参加がありまし

た。救急撮影訓練土のIlJ請をしたということで、

今後MRI部会に出席すると、このポイントが加算

されます。

超音波部会が12月1511に行われております、参

加汁は30名、会員22名、非会員8名。

乳腺画像部会が10月8日に中東速総合医療セン

ターにて行われております。参加者37名、会員27

名、非会貝l()名。

CCRTの座長について、愉療：窟'11哲也さん

(県立がんセンター)、計測：増田秀道さん（静岡

Tlj立捕院）CT：神谷正i1tさん（磐田市立総合術
院）の3名にお願いしました。

③常任理事報告

総務：川守IIl叩

儲肋会員が23社あります。賛助会我とジャーナ

ル広告料が23社全て入金されました。1月21H新

春公|｝H公演とアール祭があI)ます。参加お願いし
ます。

総務職務：海野理砺

産休等の休職扱いについてです。日放技と連絡

が取れまして、全て会貝盗格が失効するのは、年

度で考えているということです。会IYが免除に

なっている期|M1です。9月に111諸しようが、4月

に申請しようが年度で免除になりますので施設で

''1請されている方がいらっしゃいましたら、注愈

の方よろしくお願いします。県技師会M1に申請帝I}：

頬を作っている蛾IlIです。何らかの形で配布しま

す。県技師公が所有しているサーベイメータ借用
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書を作成しています。概I略はできていますが、濡

糸''1までは決定していませんので、決定しだい次胆

の理事会に挙げようかと思います｡

庶務一般：噸'1111邸

会員動i'伽はこちらでよろしいですか？承認があ

りますけど？

山本会K

こちらでよいです

期i”|邸

会員動i1冊です。期間は前lnIのIll部会8月181]か

ら11月17日です。新人会6名、W入会()名、転入

1名です《，定款第3章第6条にjI1きづき本理事会で

の採決をお願いします。

山本会長

それぞれについて承認を執りたいと思います。

理事会承認を採決します。

反対0γI保留0ギI賛成16*！

（全会一致承認

庶務公l職:理：遠膝理1ド

今現在の会員数と会我納入状況ですけど、868

名87.5％です。日放技から平成28年度会員盗格

喪失科･のj､知が届きました。14緒います。1名の

方は県会典盗格を喪失していますが、｜｣放技の演

格は喪失していません。もう一人の方は、日放技

会1liは払っていますが県技師会11(は一度も払って

ませんロデータベースにも名前がありません。

会計：栗lIIIll邸

これは分かれて請求していた時の満残ですね<

現在はどうなっていますか？

庶務会l職;'''1：遠藤理事

現在は、合算した会費を請求していますに：日技

放だけ払えるかよくわかりませんので、［I放技に
聞いてみます｡

山本会腿

未納の方で、施設に入っているﾉ〕は声をかけて

みて下さい。

庶務会u欄:理：遠藤理躯

あるﾉjは、2年前に北海道から転入してきてま

す。27年庇は北海道放射線技''111i会が7，()00円の会

我だったので、22,0()0円が振り込まれています。

今年度は、1.00()円追加して諦求しています。

山本公1

27年|災は北海道で払っていなかったということ

ですか？

庶務公興符理：速｝蝉I|邸

そうです。北海道の会11(は7,0()()円ですけど、

iIi＃|柚lは8,0001'jなので、振込み用紙が22,0()()円と

:ill:いてあったのでそのまま払ったと思います。

'''水公民

本来なら北海道で払って転入すれば何の'111胆は

なかったんですけどね。皇iIl:類は3月にきますから。

公iil｡：栗'11理事

4jjlHから91二13()Hまでの半期の報告を口頭

で鞭侍させていただきます。半期の予鈴:は－

3()(),()()()|｣1で組んでいたのですが、決算としては

＋2,000,()00円とな}）ましたⅧこれは、マンモグ

ラフイ等の事業を実施していないのでこのような

iIi染になりました唇

細雌：111本理事

ジャーナルの経過報告ですが、11月末'二Iに

ジャーナルvol､2を発行しました。会貝数蛸加に

伴いl()部追加して96()部になります□今度3j]末

に発行するジャーナルvol､3の今後の予定となり

ます。2ⅡルlU原棉締切．2j121日に編集委興会

初柵｡3月7日綿集委L1会二校｡3月24Hにジャー

ナルを発行します。311311二|が発行予定でしたが、

年l災末会計処理の関係で1週|H1前倒しになりまし

た。全ての工程が1週|川前倒しになっています。

随llf、原稿作成の'二1時が近付きましたら寄稿をお

'111いしますので、原柿の作成をお願いします．今

'11|の巻頭言の原稿は中部Iill会長の松本さんにお願
いします。会告原柵ですが、今年の事業を参考に

して作成しました。邪業の噌減があるかと思いま

すが、何か変更がありましたら、編集の山本まで

メール等で連絡ください。原稿と担当背が判り当

てられていますので、確認をよろしくお願いしま

す。次|ﾛ|のジャーナルの鋪41可理事会の謡l‘録で

すが、作成期間が1週|H1しかありませんので、大

変ですが担当者の方よろしくお願いします。あと、

｢平成29年度静岡県放射線技師会事業計画（案)」
もvol､3に載せますので、総務庶務を中心として

作成をよろしくお願いします。

広flI：愛''1理蛎

iIi1liiilふれあい広場が91ル1日に行われました．

参力||背は実行役貝が2”I、来場者618名です〃こ

れが来場者数の限界かもしれません．超音波部会

からﾘi4技師会の方でliil窓11|:を作って欲しいと要望

があったため、今回は検在前のお|頚いという形で

検ｲf体験で病気が兇つかっても何も言えないし
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フォローも出来ないという内容の同意沓:を作って

来場者にお渡ししましたが、特に問題はありませ

んでした。参加された部会の方からの問題点、改

善点を聞きました。乳腺画像部会より、パンフ

レットはメーカーから無料で提供して頂いており、

それを配布していますが、メーカーに直接問合せ

がきて迷惑をかけてしまうため、次年度からは技

師会で購入して頂きたい。常任で話し合い、来年

からは100部職入することとなりました。乳がん

触診ファントムを健診施設から毎I同I借りているが、

破損や汚れの恐れがあるため技師会で購入して欲

しい。今年はH放技から、ふれあい広場に対して

各地につき100，()00円の助成金を頂いたので、そ

れを基に1職入しようかと考えています。乳がん触

診ファントムを浜松から車で搬送するのだが、ど

うしても足が出てしまうとの意見については、今

回に限I)ETC代を出す邪で少しは緩和されたと

思います。今後、乳がん触診ファントムを唯入す

る予定なので、次回からはこの問題は解決します。

超音波部会より暗幕|人lが高温になるため、扇瓜機
以外の手段がないかとのこと。

ビラ配りなどの対応をするようにしたいが、市

との絡みがあるので実現するかわか;）ません。

情報管理委員会：愛111

パワーポイントのバージョンに問題があります．

現在、静放技が保ｲﾘしている2010バージョンは、

2013までは対応できるが、2()16には対応できない

部分もあり、発表背が2016のままで持ってきた場
合だと問題が生じる可能性があります‐

西部組織理1＃：竹I}lEl叩

これですけど、パワーポイントだけは妓新バー

ジョンにして頂けないと学術委員長の立場から、

受け付けたデータが並新バージョンの場合、受け
取る機材が品新でないと動かない場合があり困り
ます。チェックル}とスライド用の2台分お願いし
ます。

情報管理委貝会：愛''1

情報管理委員会でも眺入方法を4パターン考え
ておりまして、委ji会を|刑いて決定していきたい
と‘思います。

管理ソフトがAccessであるが、ソフトの商さ
と互換性を考えてExcelに変更していきたいと
思っています。

役員が2年で代わる為、笹理が困難になってい

る。業蒜に委託してもらってもよいのではないか

と意見をl‘fってます。情報管理委員会でも桁介し
ていきたいと思っています。

県技師会委員会が会貝名紳を閲覧可能とする件
ですが、セキュリティの問題でHPからアクセス

するのは危険じゃないかと思われますので、HP

特理会社と連絡を取り大丈夫であれば実現してい

きたいと思っています。

会興にお知らせメールにて発信したいという要

望が出ています。

II職|淵l識即事：竹111理邪

H放技に提出している||川人メールを使って、勉

強会のお知らせを地区別やモダリテイ別でメーリ

ングリストを作ったらどうか？地区会の連絡網を

使Il1しなくても、確認できるのではないか？

怖服符'''1委貝会：愛111

前前任者、前任者と*'1談して対応を決めたいと

思います｡

秋季公|淵講演で9名の方からアンケートを頂き

ました。年齢もバラバラなのですが、注目したい

のは、新聞を見て来場された方が大多数でしたc

新聞の宣伝効果が大きいと思います。反対にチラ

シを見て来場されたのは1名です。原子力の方は、

14名来場されたが、4名しかアンケートを回収出

来ませんでした。ボールペンが雌かつたからだと

思います。講演の内容は満足できると記入されて

いました。他にも書かれていましたが、これを来
年参考にしていきたいと思います。

4端|淵l織理事

9月24日に第1回放射線セミナーを行いました。

41名参加。10月15日に東部地区ふれあい広場を開
催しました。放射線被ばく相談等を開催しました雪』
65名参加。

今後の予定ですが、平成29年lH28Llに第1回

Wがん検診エックス線従事締I習会と第21口I放射
線セミナー、平成29年3月4日に第2回胃がん検
診エックス線従事者講習会を予定しています。

''I部淵l識理珊：望月剛』〃

平成28年9月2日に烏H|市民病院にて第2回幹
4;会を開きました。参加者はl()希。平成28年9月
4「1に静岡ふれあい広場に参加しました。平成28

年l()月11-1に静岡赤十字柄院にて鋪11['1放射線セ
ミナーと第1回胃がん検診エックス線従事者講習

会が行われました。39名参加がありました。平成
28年11月2日に中部地区会レクリエーションで

ボーリング大会を行いました。参加者は25名。懇

親会は18名参加されました。11〃29日に地区会
ニュース秋号を編集発送しました。平成29年3月

4H輔21口1放射線セミナー、鋪21ul胃がん検診
エックス線従事者識習会と中部地区総会を、もく
せい会館で開催します。

四部組織11邸：竹lⅡ理11
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9月4｢1に可美公園まつりで健康ブースを行い

ました。ふれあい広場は8時から開場ですが、可

美公匝lまつりは10時からとなっています。′|密度

測定無料体験に235名の参加がありました。l()月

27日ボーリング大会。11〃9日に第1回Wがん検

診エックス線従邪群識習会が行われました．3月

4日に総会と第2旧|胃がん検診エックス線従事者

識習会を行う予定です。

学術地|X公選'11：イ洲l則り‘

5月291-I浜松プレスタワーで鋪21回静岡県放射

線技師学術大会が行われました｡参加者は一般9

名を含めて184緒です，

企画洲杏地区会進出：阪口理事

9月14日に平成29年3月18日に行う、鋪46回ア

ンギオ部会研修会・第6ImlMRI技術研究会・平成

28年度iIiii岡県放射線技師{i川|参会の1$前打合せをア

ンギオ部会長、MRI部会長と行いました。11月4

日の3会合同会談後に第2回企仙i洲査委員会を儲

催しました。協議|ﾉﾘ容は、第461ulアンギオ部会研

修会・鋪6回MRI技術研究会・平成28年度静岡県

放射線技師研修会の役割分担、平成29年度iI"岡県

放射線学術大会のテーマについてです｡1111中に

各委典に候補を挙げて磯い12月｢|iイリまでに企画説

査委只会で5点に絞り、1月の常任理覗会で決定

してもらうことにする｡平成29年皮企画洲介委員

会事業計画についてですが、来年も3会合同で行

う予定。教育講習については今年度と同隊に安藤

先生にお願いする事を役貝に確認しました

深浮慌1$

特にございませ人

!'『務：イi川

特にございませ人

和田噸'111

3点ほどあります｡

①第2回理事会で話しました過去にl｣本放射線技

師会の教育センターの設立に|兇Iする拠出金

20,()()()''1があI)ました･返金される予定の3名

の方がお亡くなりになっており、｜｣本放射線技

師会のﾉjから2名分の証ill:が服きました。その

2名分の4(),()()()''1が県放射線技illli会にlけj末に

入金されました。

②ジャーナルのvol､2の節2回恥邪会の譲り{録の

決議LII項の決裁のところで賛成の数が全部18名

になっておI)ますが、恥ﾘﾈが16"i、監小が2名

で合計18名なのですが、縦決椛は監事が持って

いないので本来は16ｷ'iとなるはずです“imピし

て1,.さい。

③理41公開催の通知を11}すのが非常に遅すぎる。

諸規定協議耶頂の中では何も皇iII:かれてませんが

憎例として1週間からl()R位前までには出して

頂きたい。職場では11頭ではなく文章で添付譜：

類を付けて''1帳扱いで出席されると思いますの

で少なからずもう少し1『'.〈I|Iして頂かないと、

それｲ'1応の協議談事項があI）ますと、盗料も

持ってこなければなりません。連絡の雛形は出

来ていますので、早'|にお恥いしたいです｡あ

と2111の譲り；録が、OneNoteに褐放されてい

ませんので111.目の対応をよろしくお願いします‘

111本会良

では、協議4町〔に入りたいと思います。協議訓

項が行われた綾は企Ⅲ帝'|:竿の承認になります｡＠

の会側の慶弔見郷金についてです。よろしくお願

いします◎

総務脈務：海11”|邸

慶弔兇撫金についてですが、この制度を知らな

い方が多いとおもいますので、周知徹底をよろし

くお願いします、連絡方法が束中西で統一されて

いないのかと思います。’'1詩の方法も分かりづら

いと|州lきましたので、もう一度|ﾘl碓にしたいと思

います。現在のﾉj法は自分が所砿する地区会長に

連絡を入れる、地区会握が必要な怖報をIfい、県

技師会に連絡を処理する形を取っておI')ます。電

報を送る時に必要な項I|もありますので、口頭だ

と不備がある可能性があります。県技師会で

フォー、'ツトを作成して、それに』,!きづいて行おう

と思っております。案として県技師会のHP上に

慶弔見郷金のエクセルフォーマットをダウンロー

ド出来る様にしておいて、本人又は職場の上司か

杏き込み、メールでデータを添付し、地IX:会長と

県技Nllj会に送偏する形をとりたいです．新しい案

で行くのか、現在のままで行くのか、協議よろし

くお願いします。前に東部と慶弔兇舜余について

連絡を取り合っていたのですが、あまりうまく避

絡が取れなかった邪案があります｡

Ijq部刑会長：I鮒怖冊ﾘ会艮

メールで知らせるのは良いと,'と1うが、各地区会

長のメールアドレスを知らないではないか？

総務庶務：海ﾘ〃'|邸

それは、ダウンロードするエクセルファイルに

記載すればよいと思います。何か変更があった甥

合は、エクセルデータの変更だけで済みます。

11W部組織：竹|Ⅱ1111二'jド

あと|川題なのは、会務メールを兄なかった時に

対応が遅れてしまうのではないか？
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総務庶務：海ﾘ刈邸

結婚では、あま;)問題はないが他では遜話対応

すると沓:類不I1lliがあると|柚ると思います。

西部組織：竹H1即事

遜話で送信しましたと連絡があれば、対応が遅

れる心配がないと思います。111遅れると意味が

無くなる場合もありますので、メールだけだと不

安が残ります。

111本公憂

遅れると愈味が無くなる場合があI)ますからね。

難しい問題です。地区会はどうなってますか？

東部組織：大命理堺

東部地区川のフォーマットがあI)、メールで

送ってもらい、通話してもらう形になっています。

山本会長

県の方も柵:類がなかったので、単発で依順が来

て通話で対応していたのが現状です。しかし、書

面で残っていれば、間述いもないし、会計上の問

題も解決すると思います。フォーマットをつくる

のは良いのですが運用方法ですかね。

西部組織：竹Ⅱ'11|剛

素lij.<対応出来るかですね。私はメールをいつ

でも見れるようにしていますから大丈夫です。

''1部組織：神松即事

’'1部は電話とFAXでやりとりしています。

総務服務：海野理事

先程、会長がおっしゃっていた様に、沓:面で

残っていないと会計上の|M1題が生じるので、乳飛i

は絶対に残したほうが良いと思います。急な場合

には、どう対応するかの問題だけだと思います。

総務：川守理リド

計､報に対しては、メールと竜話を併用すればよ

いかと思いますc

山本会農

弔電打つ人は喪主が誰かとかの情報があるので、

番miが無いと|ｲﾐli)ますね。

総務：川守理1；

遜話連絡もlji:用すると言うことは、地区会便の

巡話悉号もHP上に載せるということですか？

111本公艮

地区会は地区会で動きますので、必要ないと恩

います。県技師会躯務所に連絡すればよいと思い

ます。土日はやむを終えないので、その時には事

務所では対応出来ないから邪後対応になると思い

ます。給付金等は、あとからでもよいと考えます。

地区会には計報の連絡はどのような手段で入りま

すか？

四部組織：竹川理!〃

電話で入るようになっています。

1'1部組織：樽松11邸

あまりそのような流れになっていないと思いま

す。

111本公艮

連絡を受けたら、弔電を打つ作業もあります。

本人か配偶者の場合だと生花と弔湛です。技師会

まで連絡しないとなかなかしないですね。連絡が

無いので、対象背があってもﾙｫれていると思いま

す。

総務庶務：海野理リド

この｣〃では、はっきり結論がでない様なので継

続審議にしますか？

西部組織：竹川Ⅲ|邸

県に;11:式を送ればいいかと思います。地区会に

は連結が入りますので。

111本会災

地区の方がタイムリーに111i報が入ると思います”

地区会から県に入ればよいと思います。フォー

マットはあるので、地区会か本人が記入すればい

いと思います。計報は、職場長とかが記入すれば

いいと思います。無理に県と地区が連動しなくて

もいいかと考えます。

総務庶務：海野B|邸

地区会の方にフオーマッI､を渡して本人及び上

司が記入するのはどうでしょう？計報が入った場

合にこれをFAXかメールでおくってもらえばよ

いですし”

111本会災

申請用紙を作ってもらい、それを使って各地区

会が''1諸してもらう。

総務庶務：海野理'1；

では、今までと何ら変わらないということです

か？
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111本会艮

県の用紙があって、それが形として残I)ます（

11W部組織：竹ⅡIHI叩

地区公の川紙を県に雄し稗えるのですか？各地

区にある''1紙を県の川紙に一本化するのですか？

111本会腿

現在、通話だけでもお金を渡しているので、い

つ結幡して鰭を入れたのはいつかと言う事をはっ

きI)させたいです。

総務庶務：海野理事

地|又会で用意されている、フォーマットが全て

を用意してあれば、それを使えばよいと思います

県のフォーマットを別に川怠するのか地区会の

フォーマットで県に渡すかですね。

111本公艮

全部lrilじフォーマットにすれば、良いと‘'&1いミ

す．法人なので、県として沓:類が残っていない〈

困ります。

西部組織：竹111理J〃

県技師会に入っていなくて地|え公に入っていノ

方もいらっしゃいますからね。

総務服務：海野理'1‘

とりあえず、県技師会のフォーマットを作る'〕

は決定ですね。そこから逆用と言.う形ですね｡11

区会にお渡ししておきます。

山本会災

結婚だけは、個人が''1請するのでフォーマッ

を渡して:iII:いてくださいで良いと思います。

四部組織：竹川11叩

慶i二lj晒報は誰が打つのですか

111本会歴

石川さんです。

西部組織：竹川理1

土|_l対応は？

'11本会j迄

土[lは打てません。iIq部地区だと土日は代理て

打ち、後日請求になっています。

総務庶務：海野理'1i

やりノノ･が'1愛味のままでいるので、ちゃんとルー

ルを決めましょう。と言うのが今llllの趣旨です．

西部：i断怖箭ﾘ会1を

TI|:式で段取りを取っておかないと、1161人の会にI

は|:iilが居ないのでなかなかこの制度を涌川でき

ないと思います”

''1本公1を

’|崎iliは1111人でやってもらうか、気付いた人がや

るしかないです｡知られていないなら、PRする

しかないですね。’'1請は県のフォーマットを作り

それに記入してもらう。

地|x:でとりまとめて、県に申請してもらう。

''1部組織：神松1111'ji

弔Mjの方はどうしますか1

111水食腿

代行で｢|]電を打ってもらって、後日糖算しても

らう形にな'）ます．

lIlⅡImllll

I|'し送りの際に、細かい所まで申し送りがされ

ていないので、このような事が起こります◎前力

ら言っているのですが、石川さんが居ない時や、

年末ｲli始は各地区の会長及び総務が技師会*I義て

弔池を打ってもらう。後日、IiiWすると言ってま

した“どうしても、巾し送りでそこまでいきませ

ん、お悔やみの時は待ったなしで来るので、石ll

さんが対応出来なくても随時対応出来る様に言こ

てあったのですが。まだ、統一されていないかな

と思います。

Lli勝：イi川

地報は、電話をした個人に諦求がいきますので、

後l-l粘算してください。

'11本公腿

代金は、各地区で立替お願いします。その時に、

技師公に入っているかが必要なんですね。

西部組織：竹lIlf1l1jIi

その確認の為に、前に要望を出した会Hγ,薄’

|&11随が可能になればと思っています”

111本公腿

肝り･と希前が入ったリストを地区会艇に波せば

良いとおもいます。

ｲIllllⅢ(|川

技l111i会に入っているかは、職jルの上司が把握し

ていると思います。I|'請しておいて技師会に入っ

ていなければ、この機会に入会して頂ければ組織

ﾉJもkがります。
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総務庶務：海野理‘I『

作る予定の県のフォーマットには会員番号を記

入するl1Mlもありますので、未記入なら未入会とし

ては跳ねればよいと思います。

山本会災

代理で打つ場合がありますので、職場長も番号

までは把握していないので、難しいと思います｡

西部組織：竹田理邪

1年1回リストをllfうのは誰ですかね！

山本会良

とりあえず、県のフォーマットを作り地区会て

活用してもらう。不在時には、地区で代行しても

らう。1W用に関しては、後R粘算。これで、よろ

しくお願いします。

111本公艮

その他になりますけど、申請評の確認と承認(、

なります。

｢|'部組織：樽松理斗＃

経過報告書になりますが、10月3日に第11回|胃

がん検診エックス線搬影従事者誹習会及び放射線

セミナーを行いました。収支報告杏ですが、助成

金2()(),()()()円の内、予算で100，()0()円。実紙で
110,458円。差額89,5421]1を第2回に繰り越します（

111本会長

理事会承認を採決します：

反対（)名保籾（)名

決裁の所を理事会承認で

なります。

賛成16名

（全会一致承認

日付を入れて承認と

中部組織：柳松理事

先'二I，松本副会長から来年の学術大会の会場予
約はどうなっているのかと言われました。もう一

度、グランシップに確認しました。見積書を出し

てもらう様に手配しました。見椛Iドと明細書があ

りますので、説明させて頂きます。以前、6月の

常任理那会で私の方からグランシップの概算使川

料金を提出していますが、前Inlは194,460円でし

た。会員からは参加料をとる。一般からは参加料

は受け取らない。会jル使川の内容として、学会ポ

イントの申請があることが条件で、90,560円と使

用料金が減額となります。あと、兄碓'}:に含まれ

ていない部分で協議して頂きたいことがあります。

テーブルのレイアウトですが、3()0席あります。

この席を作るのを依噸すると2(),()()()円です。自分

達でやれば雌料です。あと、花台が1台あります

が、レン|､ケン博士像を慨くので、花台を1台追

加しないといけません。それが、21,600円となり

ます。どういたしますか？

111本会腿

会場で花を買わなくてはいけませんか？いつも

なら花屋から買って台を借りていますが。

中部制l織：柳松理事

それは可能だと思います。

山本会災

21,6()0111のIljには花代は含まれてますか？

中部組織：樽松理邪

含まれてます。

総務：川本11|邸

持込で良いなら、花屋に花台付でいくらかを見

稜取ればよいと思います。安ければ、そちらにす

ればいいし10,000円で花台付で交渉してもいいと

思います．

''1部組織：神松理事

レントケン博士像が演台に置ければ花台を追加

することもないのですが、問題があります。

総務：川本Ⅲ|叩

演台をもう一つ借I)る事は出来ませんか

中部組織：神松理事

会場毎になっていますが、可能と思います。し

かし、減台と花台が付いていますので2つ借りる

と演台が2つになってしまいます。分離出来なv

みたいです。別に70cmの台が1,0001リで借I）ら
れます｡

111本会l乏

花は調べて瞳って、レントゲン博士像は立派な

台に乗せれば良いと思います。

中部組織：仲松理事

テーブルレイアウトを自分達でやるかやらない

かの問題があります。早く会場入I)は出来ません

入れるのが9時からです。セッティングの時間が
ないです，

111本会災

溌初のセッティングは、やってもらえるのです

か？
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中部組織：柳松理事

jlt初のセッティングと後片付けは、イI料にすれ

ばやってもらえます。

'11本会長

ステージは要らないですね

中部組織：神松理事

ステージが11!（いと後ろは見えないと思います（

総務：川'､”'1リド

打･板等はどうなりますか1

''I部組織：柳松理事

懸垂幕ですか？9時に行って付けると思いま

す。スクリーンの前に懸恥幕のバーがあi)ます．

ランチョンと公開講淡の垂れ幕をスクリーンの槻

に1本ずつ掛けます。大会テーマを別の位世に付

けようと思ってます。

'11本会長

今やっても､なかなか決まらないと思います《

111Ⅱ顧問

予約はしてありますか？

中部組織：榔松別邸

予約はしてありますが、3ケ11前までに支払い

をしなければな｝)ません”

利111Ⅷ問

今|､lは、H付と会場の時間、承認だけして2月

の理事会でレイアウト等の細かいIﾘ『をつめるのは

どうでしょう？

III部組織：柳松理事

生花とテーブルレイアウトを入れるかによって

金紙が変わります。

'11本会長

テーブルレイアウトは時間がないから出来そ

にないということですね。

I|』部組織：神松即事

それと、戻す場所にテープ等で印をつけてお力

ないと戻せなくなります。テーブルレイアウトと

生花を含めても133,16()''1ですので、前回より(j

安いです。

111本会長

とりあえず、全て含めた状態にしといて、来る

人や波台数によって対応すればよいと思います。

会jルにはIi1.〈入れないですか『

''I部組織：柳松理事

1%1門が8時45分です”手続きもありますから、

iIl':ぐにはIll来ません〃時間もありませんので、藤

んだ方が確実だと思います。

'11本会瞳

途｢|'変更はしてもらえますか

''I部組織：柳松11|叩

してもらえないと,141います。リド前のセッティン

グと後片付けだけだと思います。

総務：川守IMllI

総会から学術に移行するのは、自分達がやった

ﾉJが早いと思います。

111本公焚

花は検討してもらえますか？

''1部組織：柳松理1脚

安くなった条件のI|'のポイントもl_|放技に''1訂

しなくてはいけません。今年のやつがポイント)又

'1ﾘ&していませんので。’二|数が掛かっているのかと

うか分かりませんが《》

111本会長

ふれあい広』坊のもポイント巾詰していないです

よね？

''I部組織：柳松理リド

安<なるための条件ですので、’'1請の方よろし

くお願いします。あと、企画報{l満!｝:の差額その11

の柵が2,4581'1ですので、訂正のﾉjよろしくおI、

いします。

'11本会長

次は東部地区です

火部組織：人命理半

企画11{諾だけになります。来年1月28LIに東部

地,え会第，,1,,胃がん検診エックス線撮影従'f省講

習会、節2，ii,放射線セミナーを'ﾙ'雌します”識師

公“発表判.はきまりました。予算:は'45,000円を

想定しています。承認の方よろしくお願いします（

'11本会良

内容は決まってますか？

4〔部組織：人命理斗＃

洲iiliは決まっていますが、｜ﾉ1容は来週の弧には
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決まると思います

111本会長

出来れば、全て決まった状態で提出して欲しい

です。では、承認でよろしいでしょうか？

理事会承認を採決します。

反対（)名保留（)名賛成16名

（全会一致承認）

111本会災

次は災害対策委員会お願いします。

東部：大須f‘i刑会長

災害対策委員会ですが、平成28年度原子力災押

緊‘急時対莱研修会の収支報告だけさせて頂きます。

収入は参加料を頂きませんので収入合計は0111で

す。支出ですが、講演料は諭師の先生が4名で1

人5,0001'1で計20.0001'1の予算を計上しています。

実綴は講演料として書いてありますが、御礼のIWI

を渡してあります。お菓子を渡しているので、荊

波料という記述が合っていません｡どのようにし

たらよろしいですか？

flIIll顧問

謝礼でよいと思います｡

j〔部：大勿'畷副会長

謝礼として、5,000円と消我税で5.400円のお

菓子をお波ししています‘》静岡県地震防災セン

ター所長l紹介、日立製作所l紹分、’11部地力2

名分、場所提供として県立総合病院l名分です。

藻額は－7，()()()円です。担当された役員の方の日

当と交迦Yliで、47,560円です。予算に挙げていな

かったので差額は-47,56()''1です。雑1Wは、予飾

で2.000円でしたが、GM管用電池代、講師1W飲

み物代、ポスタ一代、合計6,544円です。差〃iは

-4,5441'1になります。全体の藻煎は-59,1()41リ

となります。承認お願いします。

111本会長

理事会承認を採決します”

反対0 名保 留（)名賛成16名

（全会一致承認）

よろしいですか？今lmIは条件付許可となります｡

IIq部組織：竹111理事

企画報告iIl:ですこ西部地区の第1IDI胃がん検診

エックス線搬影従事背紳習会です。簡単に税|ﾘlさ

せて頂きます。助成金200,000円Ⅸきまして、鮒

1回を9(),()()()円、第2回を110,0001'1としました。

地区会からは4,458円出しました。支出が94.458

111ですので差額が0円となりました。承認お願い

します,。

山本会長

承認でよろしいでしょうか？

理事会承認を採決します。

反対0端保籾0名賛成16名

（全会-一致承認）

原案とおり許可となります。

lII本会災

学術委員会お願いします。

学術地区会：存111即事

企mIl1誌です。来年5〃にグランシップで行わ

れる第22回静岡県放射線技師学術大会の下見を11

月l()日に行ってきました。学術大会の内容ですけ

ど、受付開始が9：20です｡総会が9：50から

11：0()まで。

l()分休憩を取りまして、午前の部の一般発表を

4迦やりたいと思います。ランチョンセミナーを

12：()()から13：00まで。東芝メディカルシステム

ズ株式会社とバイエル薬,W,株式会社にお願いしま

した。来年度女性部会が発足するので、公開講渡、

シンポジウムを女性活躍をテーマに考えておりま

す。女性部会に公開講演の祇師を選んで頂き、1

時間お話をして頂き、女性部会を中心としたシン

ポジウムを55分予定しいます。その後、午後の部

の研究発表を9題予定しております。発表の方が

昨年度18題だったのですが、今年度は13題でいっ

ぱいだと思われます。予算の方ですが、一般は発

表が少なかったのですが、昨年度分の150名を予

想しております。ランチョンは200食分お願いし

てあります。支出です。会j班Iiはまだ決定ではあ

;)ませんので、昨年度を参考にしました。講演料

は公開識演の誹師l名分です。託児所はまだ不明

です。どのように頼んで良いか教えてⅨきたいで

す。以上です。

111本公艮

託児所に関しては、女性部会が当たっています。

当｢1，役員は部屋を荷物世き用くらいにしか使わ

ないので、場所は役員控え室を借りてやると思い

ます。講師については、すでに当たっている人が

いるようで、女性部会でお願いをしてあるようで

す。シンポジウムの内容は、今回アンケートをと

りましたので、これを基にした内容になると思い

ます。

中部糾織：神松jIl邸

シンポジウムの懸垂幕も必要ですか？
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111本会長

まだ、タイトル等が決まっていませんが、あれ

ばよいですね。

あと、シンポジウムをやりますけど、学術的で

はないのですが、これをやることによって、女性

部会や女性のアピールになると思います。公開講

演内容も女性だけが|Ⅱl〈|ﾉﾘ容ではなく、リル桃も一

紺に聞いて女性が活雌するためには男性がどれだ

け協ﾉJできるか、みたいな話でも良いと思います：

ﾘj性が聞いた方が良い|ﾉ､l容になると思います｡託

児所も、徹かる子供の人数の把仙;のため、’|'込制

にしたいと考えているようです。

地区学術：イドlH恥‘〃

次のジャーナルには、託児所の11iは載せなくて

もよろしいですか？

'11本会長

それまでには、｜ﾉ1容が煮詰まっていると′Iと'､いま

す。

地区学術：イド|Ⅱ理事

託児所の邪を入れたjがよろしいですね《

山本公艮

入れた方がいいです。宣伝は随時行ってくださ

い。あと、淡迩数はこれでよろしいですか？

|ﾉﾘﾊ|淵l識：竹''1m|邸

淡題数はギリギリだと思いますけど、グラg

シップは時lllj延長できますか？

III部組織：神松理リド

追加料金が発生します《

I脚部組織：竹Ⅱ|理事

1時間とか払えば延災可能ですか！

'|｣部組織：抑松理W

その後には(iIも入っていないと思うのですが、

夜の部がありますので、あると料金が取られます

時lIll的に余硲を持たせる為には、夜の部もllllさえ

る必要があI)ます。

111本会長

撤収だけでよいのですね？机を戻した|')の作業

はないのですから。

｢|'部組織：抑松理邪

そうなると思います。夜の部を)111さえてないの

で、必ず時'111内で撤収I|}来る様にしてください。

111本会腿

懸垂聯は、何枚川意出来ますか？

中部組織：仲松理1i

先程、説lﾘIした様にスクリーンの前に懸垂線を

掲げます“これを兇ると、5本あI）ますのでスブ

リックを川意しないとなりません。

111本会災

検に掲示できないのですか？全部縦にやりま

す？スクリーンと被らなければ、それでよいと,I&’

います。縦にやるのは、テーマと公開識淡とラン

グーョンは2社ありますけど、l社ではどうです

か？

'II部組織：樽松理111

ランチョンは、リ〔芝さんとバイエルさんの渡題

γ,があるため、1本に乗せると文字が小さくなり

ます。111}るしになるのは横が9()cmしかないです。

あとはのぼり旗みたいなものを使うようにするし

かないようです。

Ill本会災

もし駄l1なら、シンポジウムを省いてもらって

|肺いません。承認でよろしいですか？

理ZIf会承認を採決します。

反対（)名保W｛0稲笹成16名

（全会一致承認）

あとは、4k認するものはありませんか？

llq部：,'‘.,1怖剛会及

平成29年新春公|ﾙ職浪の巡'1;↑委員の案がきてい

ます。Til会高怖l'〔、座長（1）神谷ｲ1.希（中束

遮総合医娠センター)、座災（2）’'1村元哉（櫛

|川県立総合病院)。接げで水lllさん、イI|'谷さん、

''1村さん“プロジェクターを伽野さん、遮藤さん

にお願いしたいと,I&｛います。会場照Iﾘlは、増田さ

ん、愛'1'さん。凹像記録は'11本さんにデジカメで

|ﾙi影してもらいます《，受付は大倉さん、仰松さん

竹IⅡさん．会計も含めて栗H1さん、石川さんの5

希にお願いします。防災に|乳Iして、時に商工会議

ﾉﾘiのﾉﾉから説lﾘlがなかったので、会場の11f任者と

して大須f1Iさん、松本さん。jm報連絡員は川本さ

んにお|蝋いしたいと思います:：よろしかったら、

これで承鮒を頂きたいと思います。集合時間は12

時3()分です“5階エレベーターホールに災合して

下さい。

''1本会腿

その'｜、別で会縦がありますので、巡れるかも

しれません轡あと1点、学術にお願いなのですか

来年度の火海llLIﾘ,↓が11〃岡担当になります。平成3(1
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年の2月になると思います。会場の予約で日程を

決めなくてはならないので、来年の2月に学術で

集まる時に、何をやろうかとかテーマを決めて

いってもらいたいと思います。会場はいつも浜松

でやっているので、浜松でよろしいですか？たま

には、静岡市でやるのはどうでしょう？東海四県

なので、交通の便を考えると三島と言うわけには

いかないので。グランシップは一本乗り継ぐので

ちょっと不便ですね。他に使えそうな場所はあり

ませんか？もくせい会館もありますが、駅から遠

いので不便ですね。アクトシティとかは、1年前

から予約なので決めておかないといけません。も

し、どうしても静岡市でやりたい場合は学術に直

接言って下さい。なければ、アクトシテイにして

もらいます。

他に、報告や承認するものはありませんか？

これで平成28年度第3回理事会を終了します雪

本日はありがとうございました。

＊議長が第3回理事会の終了宣言をしたので、

平成28年12月5日16時50分に理事会を閉会した、

議事録作成者海野泰童

平成屋S年度

第4回理事会議事録

日時：平成29年2月25日(土）

14時00分～17時00分

場所：静岡県放射線技師会事務所

静岡市葵区本通1丁目3番地5

フエリス本通り202号

出席者：

理事：山本英雄、大須賀健、松本恭徳、

高橋真、川守剛靖、増田秀道、

遠藤雅和、栗田仁一、山本智久、

愛甲泰久、榔松文孝、竹田守、

春田孝博、坂口充

監事：深津英史、窪野久行

顧問：和田健

事務局：石川美代子

欠席者：海野泰宏、大倉善郎

（敬称略

理事総数16名

出席理事14名

代表理事山本英雄

監事2名

願問1名

事務局1名

談長：山本英雄

議事録作成人：川守剛靖

1、会長挨拶

山本会長：

定刻になりましたので第4回の理事会を開催し
ます。

2月のお忙しい中有難うございます。よろしく
お願いします。

定款34条第1項により議長は会長となります。
議事録は定款36条第4項により川守理事が指名さ
れました。

2、定数確認

山本会長より理事14名の出席、理事2名の欠席

が確認されました。欠席理事2名とも委任状が提

出されております。本理事会は出席理事14名、委

任状2名、監事2名、顧問1名、事務局1名で成
立と報告された。

3、報告事項

I会長報告

山本会長：

①日本放射線技師会の平成29年度30年度の代議
員立候補の受付が1月10日～31日にありまし
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た”当県の代議員の定殿5名、当県からは刑

会怪の大須賀さんと尚怖さん、常任理41のjW

H1さん愛Il1さん栗H1さん、補欠として常iHll1

Pl;の川守さんが立候補され定数以内であった

ために選挙にならず無投票で代議員となりま

した。2年間宜しくお願いします｡

②H本放射線技師会では統一飛習会が行われて

おI)、静岡県では現在4？Iの指導貝で計,剛公

を行っています。しかし淋習会は4名の指導

iiで行われるために指導貝にトラブル（病気

や怪我）があった時に対･応できません”また、

他ﾘiLで指導貝にトラブルがあったときに派巡

をしますので1名期貝します。順天堂大学付

帆iiiil州柄院の七尾光広さんにお願いをしてあ

り、3月の指導者誰洲会を受諭していただき

ます。今後は5橘体制で行っていきます．

③21111H岐阜県65周ｲ'4記念祝賀会に参加して

きました。100名ほどの参加があI)地元の11《｜

会談貝の参加もあり盛大なものでした。

④デジタルマンモグラフィ術習会の受付が終わ

り、定員どおり39名の技師の応募がありまし

たり

⑤静|紬l医旅科学大学校という専門学校に放射線

学科をつくる件ですが、確認を取ったところ

実習を受け入れているｿ,)j院の数が達した様で

す“言iII:類がそろい3月に''1請する予定です．

i1＃'111県でも数施設実習受け入れ病院があり、

速力では愛知県、神奈川県、埼玉県に広げ実

習j1>j院を探したようですⅧ

Ⅱ副会長報告

大"if”MIlド：

①2111()H（金）静岡県原子ﾉJ防災訓練に県技

師公として3名参加、それに伴い連絡網を仙

川した伝達訓|練を行いました。

②3113日（金）第31ul3会合同会議を|ﾙl雌し

ます。

松本肌'1I：

①2〃3L1節31n|幹ﾘ;会を行いました。

鋪221,l静岡県放射線技師公の糸'1織|叉lについて

の従業があり後で承認をいただきたい。

②3〃4日に第21回|胃がん検診エックス線搬形

従事背諭習会を行うので{;¥さんの参加をお剛l

いします。

尚橋fIl1ﾘ‘：

①学術からです。l〃1411蛸31回放射線技師の

ためのセミナーが管I1l1士部会で行われました“

今H2l1251二1超背波部会合|而l研11参会が行われ

ます。3月18[lアンギ､才MRIなどの合liil部会

が行われる予定です。3jl4Hに東海4ﾘI↓の

学術ﾉ<公が行われます『そのIllの肉離れのシ

ンポジウムでシンポジスI､の依噸があI)聖剥！

浜松ﾘi>j院の尚柳さんに依軸し、承諾を頂きま

した。

2〃l()'三|学術委員会が行われました。16誠

題の時lIIll兇分について協議をお願いします。

Ⅲ常任理事報告

川守理事：

(ｴ）今年度の焼肋会員23社に来年度の従助会員の

契約の依噸とジャーナル広告の掲救の依頼を

27[lに出す予定です。締め切りは3〃31日。

'②県のみ会u未納荷7名その|ﾉ､j2年未納者1名、

完納をめざします。

③名刺が足りない方がいましたらお知らせくだ

さい。

④来年の新ｲ公|)卜職演会をl〃1311（土）に静

岡商工会調ﾘ『、｜両ll-lアール祭を鋪一ホテルで

行う予定です。

⑤3HllIjに川|iがん検診従Jj締叶習会をもくせ

い会鮒で行いますので多数の参力|lを希望しま
－1－

9口

海野剛1iの代理川守IIM1IF：

刀平成29年度のりi業計画案を作成しました。

②祝電及び結僻祝い金の申請TII:とjlj↑E及び弔慰

金''1請剃:を作成しました｡

1W川”)I：

⑩新人会11γ1，再入会1名、転入2γIについて

定款鋪31'i'と鋪6条に基づき本理ﾘ会での採決

をお願いします。

新入会11γIについての採決

11|部会ﾉ1k認を採決します。

反対0〃11職W（)名賛成16〃I（姿任2名）

（全会一致承認）

脚入会lγ,の採決

別邸会承認を採決します。

反対（)*i保W｛（)名賛成16斜（委任2名）

（全会一致承認）

転入2名の採決

11|判り会/1k認を採決します．

反対0名保W｛（)*I賛成16γI（委任2名）

（全会一致承認）

即事会において承認されました。

1画胃がん検診X線搬影従事者講料会報告盗料に

ついて

ボ'1縦理事（什地|型会会長）の方は、胃がん検診

X線搬影従ﾘ判･iill,偶りI会の記録の提出をお願いしま

すに；（3〃11'ｲﾘに県拠出予定）

必要調:徹：受諦背斜簿・企IIIli報{'満!'：（技師会

111）．i識"{会衆|ﾉ､l（HP掲救川）をエクセル・ワー
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ド形式で庶務一般に送付ください。

③第6111I静岡ﾘ14放射線技師会定時総会議案雌原

稿依噸について

2月下旬に定時総会議案集作成のため平成28年

度事業報告（会長、部会長、委貝長）のIi(柵依加

をさせていただきます。ご協力お願いします。

〔原稿依頼2/27、原稿締め切り3/27〕

遠藤理邪：

①会貝871緒で会11i納入率は94.3％

資料の2枚'1と3枚目に未納者のリストを添付

してありますので知り合いがいましたら声かけを

お願いします。

栗111理1I：

①講師の謝金に|乳lして問い合わせがあI)ました

ので2012年の理事会で承認を受けている|ﾉ､l規

をメールで配信しました。確認をお願いしま

す。謝金を支払ったときに納税のための支払

い調;!}:についてのマニュアルも整備してメー

ルで配信します。今後5万円未満の謝金につ

いてのマイナンバーの記載は不要です。5ﾉj

円以上は必要です｡

山本理事：

①ジャーナル発行のスケジュールです。3月5

日原稿雌終の締め切りとなります。3〃2411

に発行・発送となります。発送時に封筒|ﾉﾘに

入れたいものがありましたら、編集理邪まで

お知らせください。また、同封物は必要部放

を発送前日までに事務所に準備してください。

②総会議案集について原稿依頼を割;)振ってあ

りますので自分が担当する部分を過去の縦案

集で確認しておいてください。（浅科参考）

それぞれ担当していただいた原稿を編集11卯

が取I)まとめて印刷製本しますが、蕪本的に

誤字脱字のチェックは本人が行ってください。

完成した原稿を編集理事までメールに添付し

てお送りください。議案集、票決はがき、プ

ライバシー保護シールの3点を1セットとし

て発送します。

発送はゴールデンウイーク前の4月末にな

ります。

愛甲理堺：

今年から公開識淡で一般の参加者を対象にアン

ケートを取るようになりました。

①秋季公1%j誰演会です。前年度一般参加者23名、

今年度9斜でした。識演内容が昨年は乳がん

で集まりやすかったためだと思われます。今

年度より蒋謹学校（市内5校・東部1校）府

護協会、対がん協会にポスター．チラシを褐

救していただきました。来年度は土曜Hの開

催を予定しています。参加者9名中7名が静

岡新聞を見て参加していただいたので、来年

も引き続き後按及び記事の掲載を静岡新聞に

お願いしていきたいです。

②原子力緊急時災樽対莱研修会

前年度一般参加者記録なし今年度14名。

本年度の内容では公益事業として問題あり、公

開講演会なのに名称が研修会なのはおかしいし内

容についても県からクレームがついた。

アンケートより誰波内容はよかった。後半の

サーベイメーターを使用した実習に一般の人も参

加したかったようです。来年度の検討事項としま

す。

実習の内容はlljHII〃|Ⅲ新|}'1に写真付の記邪で大

きく掲載されました。

③新春公開誰波会

昨年度一般参加者3γ1，今lnll8名、今回の講演

内容が乳がんであったため、一般参加者が増えた

ようです。アンケートの結果、静鉄ポスターや保

健所のチラシの方がいましたが、新聞を見てきた

人はいませんでした。

場所は駅から近い商工会議所でよかったと沓:い

てありました。

以上のことより来年度の公益事業に対する広報

の手段として新聞、チラシが中心で、チラシを掲

載してくれる場所を増やしたいと思います。一般

人場者30名を目指したいです。

④情報筈理委員会

次年度ホームページに|Xlするロ標

静放技以外の主雌する技師対象の勉強会・研修

会の情報を掲示するようにしたい。

結婚祝い、弔電・rIj慰余の手続きをメールで行

えるように、県技師会のホームページで普式をダ

ウンロードできるようにする。

賛助、協賛メーカーの表示･

各種学会や協会、技師会のリンクなどを行いた

いc

Ⅳ地区会選出理事報告

大倉理事代理大弧f”|邸：

3月4日に東部地|X総会があります

柳松理事：

2月3日に第3回枠邪会を行いました。出席者

9名でした。

協議内容は第21ml放射線セミナーと胃がん検診

X線従事者講習会についてでした。地区総会につ

いて。決算報告・計ilhi案予算案についての蕪議。

地区会ニュース発刊について。退会者の承認につ

いてです。行事予定としては3月4日第2回放射

線セミナー・第21m胃がん検診X線撮影従事若識
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習会・中部地'又総会が行われます〔

竹川理繋：

lj117Hに幹ﾘ会を行いました。行11i予定とし

て近々西部TIPS鋪3号を発行、3〃41｣西部地

区総会と勉強会があります。来年度の勉強会も〃！

まり6HlO日浜松Iljアクトシテイーコングレスセ

ンターで内容を充実し3減迦で計画しています。

V常設委員会理事報告

春lllM到i：

平成30年3月4日東海4県の放射線技師学術大

会をアクトシティーで予約しました”会jルは9吋

から17時までの予約にします。

111本会良：

8時30分から借りてください。

阪l-lHl邸：

3月3日に第3回企画洲介委員会を行います．

3月181]にアンギオ部会、MRI部会、企lⅢi洲査で

3会合|可の研修会を行います。ベガサートにて刺

l()時から17時まで研修会を行います。

Ⅵ監事報告

監事：特にありません：

Ⅶ顧問報告

和|H肌'''1：

｜称緯1$項の定時総会の式次輔の理ﾘ会承認が,必

要である。

ホームページの各地区の広報が足I)ない。総会

や勉強会の会告などを載せたほうがよい。

4、協議事項

①平成29年度（公社）静岡県放射線技師会事

業計画案承認の件

111本会長：

平成29年度の41に業計画識：（案）（別紙）

はじめに、斗‘業内容

，、セミナー等による診旅放射線技術の|可上発

展のための{iⅡ|'参事業

2．体験活動、祇演、キ||談芋の事業による放射

線検査に|乳lする知識の稗及啓発11;業

3．研修訓練等による放射線管理及び安全推進

小業

4．会員に対する相互扶1'脈"業

を読み上げる。

質|川・意見は特になし

理事会承認を採決します

反対（)名保榊（)名従成16名（委征2名）

（全会一致承認）

事業計IiIi案は承認されましたゞ

②平成29年度（公社）静岡県放射線技師会収

支予算案承認の件

栗lllIlM1ji：

収支予帥書の説|ﾘlをした。来年度の予帥:額は今

年度の決節に合わせて予算を付けました。今年度

と違うのは主に女性部会（仮称）の会議礎、託児

所の予猟、物IW1の1Mf入としてパソコン、パワーポ

イントの､ノフト、マンモのファントームのl1If入も

あり、前年度より予算額が蛸えています。公益事

業なので黒字にはできません｡税理士と作成して

いるので'''1題はないでしょうと説明があlｿました‘

質問なし

質問・意見は特になし

理事会承認を採決します

反対（)柄保留（)＃1賛成16名（委任2名）

（全会一致承認）

収支予f陣|:は承認されました．

③第22回静岡県放射線技師学術大会第6回

公益社団法人定時総会の式次第

理事会承認を採決します

反対0γI保研（)γ，賛成16名（委任2名）

（全会一致承認）

式次第は承認されました。

評決はがき締め切りは5〃l2Hです。

④第22回静岡県放射線技師学術大会テーマ

l、「県民ファースト～健康長寿を尚める放射

線技術～」

2、「ﾘi↓民ファースト～未来をひらく放射線技

術～」

3，「ﾘ14民ファースト～鮭llfを支える確かな放

射線技術～」

採決 l ： l 票 2 ： 5 票 3 ： 1 1 票

(顧問、｜瀞lI含む）

大会テーマは「県民ファースト～健康を支える

確かな放射線技術～」となりました。

⑤経理規定の一部改正

柴'11剛』11：

県の隙杏で指摘を受け改定が必要になりました。

改定が必要なところは手持現金の具体的な金額を

載せるように指導がありました。

手持現金の第22条手持ち現金は必要岐小限に

とどめるように努め、50万Iリを超える手持現金は

持たないものとする“に変更したい

理事会承認を採決します

反対（)↑'，保胃｛（)名賛成16名（委任2名）

（全会一致承認）

経理規定の一部改削.は承認されました。
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⑥慶弔について用紙及び連絡方法について

111本会長：

祝遜及び結幡祝い金申請;!}:を作成しました．会

員が結婚した際には祝砥と結幡祝い金300()''1が支

払われます。その''1請沓:を作成しホームページに

載せ、それをダウンロードもしくは印刷をして技

師会にメール添付もしくはFAXで申請ができる

ようにします。基本は本人llj論です。’'1請は入籍

よ;)半年以内に行ってください、半年を超えると

規定でもらうことができません。式の11取りは関

係ありません。

''1本会長：

弔砥及び弔峨余111請書を作成しました。本人・

配偶者・・子供・父母:が死亡の場合、給付金・生

花・弔電が出ます、詳|||は''1請書と|両1じょうに

ホームページに職せます。

弔迩や生花は葬儀に間に合わないといけないた

めに早いIlI請が必要になります。ただ誰がIlj誌を

するか、お金は建て株えて払うのかなど迎川面に

関しては継続群議が必要となります。

慶弔について)|l紙及び連絡方法についてまだ検

討ﾘ；項はありますが、ホームページに''1請沓:を載

せるということに対して採決をとります｡

理邪会承認を採決します

反対0名保淵0名併成16名（委任2名）

（全会一致承認）

承認されました。

⑦県の立ち入り検査の報告

'11本会長：

21115日にﾘI↓の立ち入り検企がありました”県

の指導は以下の通りです。

経理規定の見直し・手持現金の明文化・会計担

当理事が毎月現金と帳簿合わせをする・県の委託

事業のファイリングを時系列で行う．定款や原本

がはっきりわかるように区別する．総会、理耶会、

常任理半会、web会談など会談の|淵催1週'''1以上

前に通知を参加群に送る．議事録も作成してファ

イリングする、議事録の書きﾉjも指導されまし

た．会議を行うときの議長、理覗会では談艇は会

長が行うが、会1乏が万が一柾務を遂行できない場

合を想定して、代行順位を決めておくこと、と指

導されました。常任理事会で会長の次はり〔部副会

災、次は中部の副会長、次は西部の副会艇の順に

決まりました。宜しくお伽いします。・理!』;会

での理事の総人数と出席Ⅲ|“の明記・引き継ぎの

マニュアル化（役員が変わった時の為に仕那のマ

ニュアルを文1､;rで作っておく）・公開諦波会で

一般の人や非会貝の参力I|が少ない．IIW脈のマン

ションについて引き続き販売の努力をすること．

女性部会について公益性になりうるか、など県の

〃から指摘を受けました。それ以外大きな指摘は

なく無事監介は終了しました。

③その他

女性部会について

111本会長：

女性部会についてですが、昨年8月の第2回理

4$会で女性部会設立の承認を受け4月11~1に部会

として設立予定でした。それに向けCCRTへの参

加、中日本地域メール会談、第22回県学術大会の

打ち合わせ、年末にはアンケートを行ってきまし

たが、県の立ち入;)検査にて女性部会は公益性で

はないと指摘され、学術性やアンケートでも問題

視された出旅・育児などは男性も当てはまること

なので、女性だけの|M1池としないで職能|J1体とし

てに1分たちのワークライフバランスをどのように

号えるか、という視点に立ち「ワークライフバラ

ンス検討委11会」という委員会として活動してい

きたい。メンバーは女性6〃iに副会長・常任理覗

で織成する。

4月から委&二i会として活動したい。委貝会とし

て承認を得たい。

理斗#会承認を採決します

反対0名保留0名併成16名（委任2名）

（全公一致承認）

承認されました。

学術大会について

ｲflIl理両側：

グランシツプの玄関が|＃l<のが、8時45分、受

付時間が9時l()分からとなり、総会が9時30分か

ら始まI)ます。準備する時|M1が余I)無いのに会場

準備のためには、台の上に波題を乗せなければな

りませんし、机も片付けなければならなりません。

帰りも元どおりに戻して帰らなければならないと

なると結椛時'''1がかかります。お金は2～3万円

かかりますが、会場のセッティングは邪前にグラ

ンシップにお願いする形でよろしいでしょうか

111本会長：それでお願いします。

ｲ11|理事：

「第221面|旅岡県放射線技師学術大会」の企画''1

請帝I|:の説|ﾘj

公開誰波とパネルディスカッションは休憩無し

で2時間続けます。エックス線撮影の座長が静岡

済生会病院、副技師長の伏見光代さんに決まりま

した．収支は18()名で計帥:しました。保育士さん

の金額人数によって変肋しますが3ﾉJIlj計上しま

した。ポスターを作りましたが後援はもらえそう
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で す か

愛り'理'〃：

静|州新聞は大丈夫だと思います。県や,|『にも働

きかけます．

企画I|'請計:の採決をします。

理事会承認を採決します

反対（)名保留（)名併成16名（委柾2f1）

（全会一致承認）

''1詩iII:は承認されました。

第22回静岡県放射線技師学術大会の組織図とメ

ンバー表について

柳松jll邸：

先日の常任f喝i会に組織図案過去2年分とノド年

分を出しましたが、総会で常柾11|邸は''1に入らな

ければならないので受付を変えてほしいと要望が

あi)ましたcその部分を変更して持ってきました

メンバー表で総会談長2γIを次''''11邸会までに決

めておいてください(』

各係りのｲl:聖lfや持ち物は総務が担当してくださ

いc

川守珊ﾘ：分かりました

'11本会災：5月の常任理Ili会でjlt後の打ち合わせ

をしますので神松11M事は参加してください｡

抑松理'1＄：分かりました。

舟'1織|叉|メンバー表の採決

理事会承認を採決します

反対（)名保留（)橘併成16橘（委征2〃I）

（全会一致ﾉ|X認

承認されました.

託児所のご案内について

'11本Hl11〃：

ジャーナル発行時の封簡の中に託児所のパンフ

レットを入れたほうが目に付きく』すいいし、1，1.め

のほうが計IIIIiを立てやすいです．

'11本会長：

ホームページにも城せましよう･託児所柵》11の

役割分担はワークライフバランス検討委貝長のノピ

野さんでお願いします｡

平成30年の第23回静岡県放射線技師学術大会に

ついて

111本会腿：

東部の大倉f1l邸からの報告です。第231111静|鮒l県

放射線技師学術大会の会吻を予約しました。平成

3()年5I127H（'1）沼津市のふじの<にT･本松

フォーラム（プラサヴェルデ）です。

閉会の挨拶

'''水会長：

談|iは終rしましたが、皆さんから何かありま

すか“

以上を持ちまして第41ulの恥li会を終了します，

お疲れ様でした。

＊I砿1きが鋪4Inl理ﾘf会の終rfi9i:言をしたので、

平成29年2〃25Hl7時()()分に11叫f会を'11会した：

縦邪録作成者川守lilll輔
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平成29年度静岡県放射線技師会事業計画（案〉

8月
12日第46回アンギオ部会研修会
27日第2回理事会

9月
一判劉第37回静岡ふれあい広場
L－4懲第6回可美公園まつり（西部地区ふれあい広場
証6騨職量’第32回日本診療放射線技師学術大会（l岐阜）

24ヨ第1回放射線セミナー（東部）
10月

旧第1回放射線セミナー（中部）
旧第1回胃がん検診従事者講習会（中部）
8日第28回乳腺画像部会研修会
15日東部地区ふれあい広場
15日第68回超音波部会研修会
22日第5回静岡MRI技術研究会
29日第47回アンギオ部会研修会

|溌謹灘厩’第2回業務拡大に伴う統一講習会（中部）
11月
”駁辱恩副第9回中部放射線医療技術学術大会（三重）

19日第2回放射線セミナー（西部）
19日第1回胃がん検診従事者講習会（西部）

匡土20剛秋季公開講演会
25日ジャーナルVol,26No.2発行
ワ侭口平市ワ只生磨臓ヱ.ナ】竪争H奔鱒室余I･籍1部I髪今

24日

10月
1日

1日

8日

15日
15日

－22首
一一29旧
一圏

11月
【扉言冒肩

開催予定E

平成29年
4侭

22日

5月
i晒副割

6侭
2E

3日
10日
日
日
日
日

０
０
７
４

１
１
１
２

7侭
‐割

28日

21

平成29年度静岡県放射線技師会事業計画

医療被ばく相談【常設

第1回理事会

第1回業務拡大に伴う統一講習会（西部
第6回（公社）静岡県放射線技師会定時総会
第22回静岡県放射線技師学術大会

(公社）日本診療放射線技師会代議員研修会
第77回（公社）日本診療放射線技師会定時総釜
第70回超音波部会研修会
第1回放射線セミナー（西部）
第1回胃がん検診従事者講習会（西部
フレッシヤーズセミナー

第32回放射線技師のためのセミナー

第2回業務拡大に伴う統一講習会（中部
ジャーナルVol27No､1発行

開催日

平成28年

4ノ

5ノ

6ノ

23日

29日

4～5日

7F

10日

11日

18日

18日
25日

2日
29日

平成28年度静岡県放射線技師会事業経遥

医療被ばく相談【常設｝

第1回理事会

第5回（公社）静岡県放射線技師会定時総会
第21回静岡県放射線技師学術大会

第1回業務拡大に伴う統一講習会（西部
(公社）日本診療放射線技師会代議員研修会
第76回（公社）日本診療放射線技師会定時総会
第67回超音波部会研修会
第1回放射線セミナー（西部
第29回放射線技師のためのセミナー

フレッシャーズセミナー

ジャーナルVoL26No､1発f

8月
26日

9月

恩日噸伽
…W副

未定
未定

10月
14日

14日Or28日

未定
未定
未定
未定

未定（日曜）
11月
|蔑需三5画’

11日
11日

24日

未定
未定

第2回理事会

第29回乳腺画像部会．第1回女性部会合同研修会
第33回日本診療放射線技師学術大会（北海道
第38回静岡ふれあい広場
可美公園まつり2017（西部地区健康ブース

第71回超音波部会研修会
第7回静岡MRI技術研究会
第1回放射線セミナー（中部
第1回胃がん検診従事者講習会（中部
東部地区ふれあい広坊
第48回アンギオ部会研修会
第3回業務拡大に伴う統一講習会（西部

第10回中部放射線医療技術学術大会（岐阜〉
第1回胃がん検診従事者講習会（東部〉
第1回放射線セミナー（東部）
ジャーナルVol､27NO2発行
秋季公開講演会
平成29年度原子力緊急時災害対策研修会

言一一理:f

~Y･4（
:6瀞弛溌

l9E
l9E

雇必恥



12月 lZH

3日

10日

I睡日｜
平成29年
1月

14日

21日
28日

28日

2月
漣も~5日I

25日

25日

第3回理事会
第10回医療安全セミナー
超音波検査基講習

第3回理事会
第11回医療安全セミナー
超音波検査基講習
第4回業務拡大に伴う統一講習会（中部）
第16回静岡県マンモグラフイ撮影技術講習会(西部開催予定）

'二諸
未定

未定（日曜
未定

平成30年
1月

13日

20日

27日
27日

2月
24日

24日

未定（日曜
未定

3月
3日

3日

3日

17日

30日

未定
未定
未定
未定
未定
未定
未定

第31回放射線技師のためのセミナー（管理支部会
新春公開講演会（第25回アール祭）
第1回胃がん検診従事者講習会（東部）
第2回放射線セミナー（東部）

新春公開講演会（第26回アール祭）
第34回放射線技師のためのセミナー（管理支部会
第2回放射線セミナー（東部）
第2回胃がん検診従事者講習会（東部）

第4回理事会
第72回超音波部会合同研修会
第5回業務拡大に伴う統一講習会（東部）
第59回東海四県放射線技師学術大会（静岡）

西部地区総会
第2回放射線セミナー（西部）
第2回胃がん検診従事者講習会（西部）
平成29年度静岡県放射線技師研修会
ジャーナルVol,27No.3発行
東部地区総会
中部地区総会
第2回放射線セミナー（中部）
第2回胃がん検診従事者講習会（中部）
肺がん検診従事者講習会
2部会合同研修会（アンギオ部会、MRI部会）
第3回静岡県デジタルマンモグラフイ講習会

第3回業務拡大に伴う統一講習会（東部）
第69回超音波部会合同研修会
第4回理事会

第58回東海四県放射線技師学術大会（三重）
東部地区総会
第2回胃がん検診従事者講習会（東部）
中部地区総会
第2回放射線セミナー（中部）
第2回胃がん検診従事者講習会（中部）
西部地区総会
第3回放射線セミナー（西部）
第2回胃がん検診従事者講習会（西部）
肺がん検診従事者講習会
第47回アンギオ部会研修会・第6回静岡県MRI技術研究会
・平成28年度静岡県放射線技師研修会
第2回静岡県デジタルマンモグラフイ講習会
第121回デジタルマンモグラフイソフトコピー診断講習会
ジャーナルVol､26No.3発行

3月

日
日
日
日
日
日
日
日
日
日
日

４
４
４
４
４
４
４
４
４
ｕ
略

‘18日

■■翻同
24日

ﾃﾃー 1は日曜・祭日太字の事業は、日本放射線技師会主催事業．k は土曜日
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（平成29年4月~ﾌ月)1夏霞毒亜登三亘憂憂翻

都合によ')変塑になる場合があります”リi↓技師会・什地1X会の広'|職もしくは肺|剛I↓技師会ホームベージにてご確認ください。
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編集後記
＊昨年5月の学術大会から任期が始まって、もう少しで一年の行事を経験することにな')ます。皆様’

お力添えでなんとかジャーナルも発行できています。2年'三|はもう少し自信とゆとりを持って取り細

めるでしょうか・・・。（山本

＊春を迎えますc新たな出会いに期待大です。編集後記まで読んでいただきありがとうございます。

（蒔｢11

＊月［lが経つのも早いもので、新年が|ﾘlけてもう3月です。来年度に向けて町内会等では役興交代でリ

き継ぎに忙しい時期です(，定年後は、Iil宅で過ごす日も期え仕事の他、多用の征|]です。動き回る’

が好きなこともあり、あまり苫になりませんが・・・ （三輪○

＊くしゃみが出ます。目が樺いです。スギ花粉でしょうか…。"I前は杉'11なのに花粉に苦しめられてb

ます。そんな中、頑張って細集作業をしたジャーナルですので、岐後まで目を通して頂ければ幸いて

す 。（杉111

＊寒い|｣があったり、暖かい'二Iがあったりと休訓には気を付けないといけない感じです。風邪をひい沈

ら治りにくい年齢だから な お さ ら で す ｡ （ 増 田

＊文章を校正するのは、なかなか良い頭の体操になりますね。来年度もがんばります‘ (市川）
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